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BEAUTY AND EFFICIENCY. 
TOGETHER.

. N uevo

1X35 S IG U E  LO S LA T ID O S  DE LA R A ZO N

¿Quién viaja más lejos: tu  mente o tu  corazón?
Tu mente exige calidad, eficiencia, seguridad.Tu corazón 
belleza, sensaciones, inspiración. La respuesta es el nuevo 
ix35.Todo lo que esperas y  todo  lo que deseas. Por fuera, 
su diseño culm ina en un fascinante techo panorám ico. Por 
dentro, un enorm e espacio in te rio r donde caben todas tus 
emociones y un equipamiento absolutamente extraordinario.

Nuevo ix35. Escucha tus latidos.

Airbags frontales, laterales y de cortina 
ABS •  ESP • EBD •  TCS 
Tracción 4x2 o tracción integral inteligente 
Climatizador bizona con ionizador 
Navegador con cámara de visión trasera 
Sensores de asistencia al aparcamiento 
Llave inteligente con botón de arranque 
Techo panorámico practicable
Control de arranque en pendiente HAC y de descenso DBC 
Conexión USB /  Mp3 /  iPod /  Bluetooth

Aprovecha nuestro Plan Confianza Triple 5.
• 5 Años de Garantía sin lím ite de Km
• 5 Años de Asistencia en Carretera
• 5 Años de Control Preventivo

Gama ¡x35 de 136 a 184 CV •  Consumo mixto (I /  100km): de 5,5 a 7,5 
Emisiones CO2 (gr / km): de 147 a 189 

Triple 5 Hyundai según condiciones Pasaporte Servicio Oficial.

w w w .h y u n d a i.e s

IOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37
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El vivero ya es 
Real
El Príncipe Felipe ha Inaugurado el Vivero 
de Empresas de Toledo, el mayor de 
España, con capacidad para albergar a 
un centenar de empresas y que ha 
costado más de ocho millones de euros. 
P rom ovido  por la Cámara de 
Comercio de Toledo, ha ten ido  el 
respaldo del G ob ierno reg ional. 
D iecis ie te  em prendedores lo 
estrenan, pág 10-13
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Del 24 al 30 de abril 
Portada: Fernando López Martín 

Foto Portada: M. A. Sánchez
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Pivellon
Fabricantes de Géneros de Punto

Pásate 
nuestra 

tienda de 
directa 

al público

Abierto de 
Lunes a Sábados

De Lunes a Viernes:
10:00 a 13:30h y 17:00 a 20:00h. 
Sábados:
11:00 a 14:00h y 17:00 a 20:00h

CI Roma, 4 Polán (Toledo) - 925 370 297 
web: www.pivelion.com 

email: pivellon@pivellon.com
k >■<
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El Tinglado

TO LEDO  25
Los detalles del Barrio Avanzado

SO CIEDAD 4 8
Cena contra el cáncer con humor

SALUD 70
Taller de nutrición infantil

CULTURA 7 8
Entrevista a Gregorio Marañón

AG ENDA 8 6
Cumpleaños
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Operación rescate en el Tajo
Dos perros especializados en rescate de ca
dáveres humanos sumergidos estaban 
siendo claves para el rescate del joven des
aparecido el jueves 15 en elTajo. Así han tra
bajado en el dispositivo, pag. 42-44

Belleza saludable
Lograr un 'Cuerpo 10'ya no es suficiente, la 
salud manda y los centros de estética y be
lleza ofrecen tratamientos y terapias que 
además de embellecer favorecen la salud, 
con servicios cada vez más personaliza
dos y profesionalizados, p a g .6 2 -6 4

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y  D ISTRIBUCIÓ N

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
Q U IC K  STEP 

r a n c

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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> PROMOCION AHORRO

Alta contara
en tu / ~baño
Incrementa tu saldo en 2.500 euros* y llévate este 

juego de toallas de V&L Victorio y Lucchino. 

Tienes del 19 de abril al 28 de mayo.
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El Presidente Barreda, el de las Cortes, el 
Síndico de Cuentas, el Defensor del 
Pueblo de Castilla-La Mancha, el 

Presdente del CES, el presidente regional de 
CEOE, el de ASAJA, el de COAG, el de la 
Cámara de Comercio de Toledo, el de la 
Asociación de Ribereños de Entrepeñas y 
Buendía, el de las Cooperativas, los 
Secretarios regionales de CCOO y UGT, el 
Rector de la Universidad de Castilla-La 
Mancha, la Portavoz del Gobierno, todos los 
que componen la mesa por el agua de 
Castilla-La Mancha posaron juntos 
apoyando al Presidente Barreda a los pocos 
minutos de terminar la reunión, el pasado 
miércoles, de la Comisión Constitucional 
del Congreso de los Diputados que a pesar 
de aprobar el dictamen de la ponencia 
sobre el Estatuto de Autonomía de Castilla- 
La Mancha resultó de hecho un revés 
prácticamente definitivo hacia las 
aspiraciones de la región y específicamente 
a su reivindicación sobre el agua de sus 
cuencas. La votación en contra del PP, 
radicalmente contraria a lo que el mismo 
partido apoyó en las Cortes de Castilla-La 
Mancha, hacen inviable la aprobación del 
Estatuto al ser necesaria una mayoría 
cualificada en el Pleno del Congreso y por 
ello lo previsible es que el Pleno de las 
Cortes regionales que, con carácter 
extraordinario, a petición del PSOE, se 
celebrará seguramente este lunes, acuerde 
retirarlo.
Inadmisible fue la ostentación de poder del 
presidente de Murcia, Ramón Luis 
Valcárcel, ese miércoles en el Congreso de 
los Diputados. Ese día en que se hablaba de 
Castilla-La Mancha en el Congreso, el 
murciano se reunía con Rajoy, Cospedal y

La imagen
Saenz de Santamaría y a tenor del 
resultado debió de ser muy convincente 
pues consiguió que el portavoz del PP, el 
diputado por Toledo y presidente provincial

de éste partido, García Tizón, pidiera que se 
hicieran aún más rebajas a un Estatuto que 
ya estaba muy devaluado con respecto a lo 
que aquí unánimemente se había 
aprobado.
Valcárcel no guardó siquiera las formas y 
los dirigentes del PP tampoco.

Nuevo punto de vento
AUTOVÍA A-4Km. 63

^  OLIAS DEL REY A
Toledo JS

VENTA DE VEHICULOS NUEVOS Y V. O 
■ Vehículos revisados y garantizados 
* Tasación de vehículos 

%  año de garantía en todos 
nuestros vehículos

Tlfs: 697 99 02 06 - 622 69 36 76 - 669 09 66 29 - www.navegautotoledo.com
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EL T I N G L / ^ I 3(3 F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

JESÚS FERNÁNDEZ VAQUERO, VICEPRESIDENTE DE LAS CORTES REGIONALES

'Tizón defiende
los intereses de M urcia"

La entrevista que aparece en estas páginas con Jesús Fernández Vaquero se realizó antes 
de la reunión de la Comisión del Congreso de los D iputados que el pasado m iércoles debatió 
el Estatuto de Autonom ía de Castilla-La Mancha. No obstante, después de celebrarse se le 
ofreció la posibilidad de matizar algunas de las declaraciones si pensaba que el desarro llo de 
la Comisión así lo requería. No lo hizo, al contrario, se m ostró  más partidario de ahondar en 
las críticas al PP y sí quiso poner de m anifiesto com o ese día, en el Congreso, el presidente de 
Murcia hizo un am plio  despliegue, cuando el Estatuto que se debatía era el de Castilla-La 
Mancha, y por el contrario quien no apareció por allí fue la presidenta del PP en la región, 
María Dolores de Cospedal.

Considera que una Ley como el 
Estatuto de Castilla-La Mancha 
puede ser aprobada sólo por un 

grupo político?
-Después de año y medio de elaboración 
del texto, de haber desfilado por las Cortes 
expertos constitucionales, asociaciones, 
sindicatos, empresarios y de haber incor
porado al texto muchas de sus aportacio

nes, el Estatuto fue aprobado por 
la totalidad de los diputados y 
salió con el apoyo del PSOE, del 
PP y de la Sociedad de CLM. 
Dicho esto, sería una deslealtad 
que el PP en el Congreso de 
Diputados no apoyara el Estatuto 
y aunque salieran las cuentas, tirar 
para adelante sólo con los votos 
del PSOE.
La Sra. Cospedal juró defender 
los intereses de Castilla la 
Mancha y esperamos que cumpla 
ese juramento.
-¿Cómo entiende la postura del 
presidente provincial del PP, 
Arturo García Tizón, diputado 
por Toledo quien a tenor de sus 
propias declaraciones parece que 
en el asunto del agua ha estado 

tirando en la dirección contraria a la que 
votó su partido en las Cortes de Castilla- 
La Mancha?
-Todo se puede entender en política, es 
una cuestión de intereses y prioridades, 
seguramente esos intereses y prioridades 
políticas del Sr Tizón apuntan a Madrid y 
no a Toledo ni a Castilla la Mancha, dicho 
de otra manera, el confía en un triunfo

electoral de Rajoy y quiere estar en 
Madrid bien posicionado aunque sea a 
costa de los intereses de Castilla-La 
Mancha.
Es absolutamente reprochable que siendo 
elegido por los toledanos, nos traicione y 
defienda los intereses de Valencia y de 
Murcia.
En la defensa de nuestro derecho al agua 

no debieran existir las posiciones partida
rias y sí el apoyo unánime de todos. A  
veces, siento una envidia sana de los dipu
tados de Valencia y de Murcia que man
tienen una postura unánime en relación 
con el trasvase.
-Usted negoció el Estatuto que aquí se 
aprobó con el PP, el señor Tizón, en lo 
referente a la posición sobre el Trasvase 
del Tajo ha calificado aquel texto como 
provocación. Dice además que es incons
titucional, aunque su jefa Cospedal le dio 
el visto bueno entonces, aunque lleve 
muchos meses callada, pues aquí quien 
habla es Valcárcel, presidente de Murcia, 
y para decir que el PP no lo votaría.
-Si alguien declara ante los medios de 
comunicación que el texto de la ponencia 
es una provocación para otras 
Cbmunidades Autónomas y media hora

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.
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B O N O  ESTÁ A C O S T U M B R A D O  A QUE LO D IF A M E N  O C A L U M N IE N  PERO N U N C A  SE A R R U G A

antes al ver el mismo texto se pronuncia 
solemnemente diciendo que le gusta 
mucho e incluso argumenta que él mismo 
fue el que dio esa idea, ¿qué podemos pen
sar?. Seguramente lo que pensaron todos 
los miembros de la Comisión 
Constitucional, el cinismo y la falta de 
rigor y de seriedad de alguien que en el 
espacio de media hora dice una cosa y la 
contraria.
Respecto a la constitucionalidad, no le 
corresponde al Sr Tizón pronunciarse, es 
algo que compete únicamente al Tribunal 
Constitucional y que yo sepa no se ha pro
nunciado.
Más llamativo es lo referente a los silen
cios y ausencias de la Sra. De Cospedal, 
estuvo en silencio cuando se tomó en con
sideración el Estatuto en el Congreso, 
cuando lo lógico es que hubiera acompa
ñado al Presiente Barreda en la defensa 
del mismo, no quiso dar la cara, no quiso 
enemistarse con Valencia y Murcia y 
actuó de la misma manera que han veni
do actuando en los últimos tiempos, con
sultando primero a Valcárcel y a Camps. 
Las ausencias son evidentes, todavía la 
están esperando en Talayera, se justifica

porque estaba convaleciente de una 
pequeña intervención quirúrgica, pero 
podría haber enviado un mensaje de 
apoyo, o haber manifestado en los días 
posteriores un apoyo explícito a la mani
festación y al objetivo de la misma, la 
defensa de nuestros ríos, y no lo hizo. 
-Hay mucho ruido en la política españo
la en los últimos tiempos y en Castilla-La 
Mancha ya desde hace tiempo. El caso 
Gurtel se mezcla con Garzón, se habla de 
Bono y ustedes también piden que 
Cospedal explique sus ingresos e igual lo 
haga su marido. ¿Lo hará?
-El PP tiene un grave problema e intenta 
desesperadamente poner el ventilador. Lo 
grave del Gurtel es la magnitud del 
mismo, afecta a varias Comunidades 
Autónomas, y a muchísimas personas 
muy relevantes dentro del PP y existe la 
sospecha fundada que ha supuesto finan
ciación ilegal del partido, el Sr Barcenas 
ha sido el tesorero del PP durante los últi
mos veinte años y es uno de los principa
les implicados.
Tengo la impresión que lo que ha apareci
do es la punta del iceberg e intentan por 
todos los medios tapar y desviar el asunto, 
alguien que no es capaz de actuar contun
dentemente contra la corrupción interna, 
no está capacitado para gobernar este País. 
-Bono sí presentó sus cuentas y las de su 
familia al fiscal, tal cual le había pedido el 
PP. Fue político de éxito y parece que el 
mismo éxito tiene como empresario, pero 
quizá chirrié un poco tanto éxito econó
mico con la situación que viven muchos 
ciudadanos y más en alguien que ha pre
sumido tanto de austeridad.
-Bono está acostumbrado a que le difamen 
o calumnien, pero nunca se arruga, y 
conociéndole ha actuado con coraje 
poniendo las cuentas a disposición del 
Fiscal. Estas acusaciones no pueden ni 
deben quedar impunes, porque todos 
intuimos en los fogones en que se han 
cocinado.
N o me extrañaría que próximamente apa
rezcan nuevas difamaciones, cuyo objeti
vo es desviar la atención de lo que real
mente preocupa al PP el caso Gurtel. 
-Bono es diputado por Toledo, aunque

precisamente García Tizón le sacó un 
buen puñado de votos. ¿Se está apagando 
su estrella?
-Eso es lo que va diciendo Arturo García 
Tizón en todos los corrillos y se equivoca 
en un detalle; -Tizón no gano a Bono, 
Rajoy gano a Zapatero- en Toledo. Pero si 
García Tizón tiene avidez para confirmar 
su liderazgo, a la ocasión la pintan calva y 
tiene una magnífica oportunidad en las 
próximas elecciones municipales presen
tándose de candidato del PP al 
Ayuntamiento de Toledo.
-Queda poco más de un año para las elec
ciones autonómicas y municipales. 
¿Llegan ustedes con los deberes hechos? 
¿La crisis general les pasará factura en 
estas elecciones?
-Estoy convencido de que el ciudadano 
discrimina perfectamente el tipo de elec
ción y ejemplos en esta región y provincia 
tenemos, el Gobierno Regional, la 
Diputación Provincial y los alcaldes están 
al lado de los ciudadanos para sortear los 
graves problemas que está ocasionando 
esta crisis.
Donde se pone de manifiesto el valor de 
un gobernante, es en una situación difícil 
y en todo momento se ha estado al lado de 
las personas y sectores que más lo necesi
tan, pese a la actitud de destrucción y para
lización del PP.
H a sido especialmente doloroso compro
bar el boicot a los Planes de Empleo, pen
sando que con ello perjudicaban a 
Barreda, sin percatarse que a quien perju
dicaban, eran a muchas personas que 
necesitaban trabajar.
En todos los municipios se ha realizado un 
esfuerzo ímprobo para poder cumplir lo 
que prometimos en nuestro programa y 
eso lo valoran los ciudadanos.
-En su partido se hizo una encuesta hace 
escasamente un mes que ofrecía una alta 
valoración del Presidente Barreda, desde 
luego muy por encima de la líder de la 
oposición, María Dolores de Cospedal. 
Déme razones para ese hecho. 
-Efectivamente, la valoración del 
Presidente Barreda está muy por encima 
de la valoración de la Sra. De Cospedal y 
no sólo eso, sino que nuestro Presidente es
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EN TO LED O  SER EM O S LOS PR IM ER O S EN NO TAR LOS S ÍN T O M A S  DE LA R EC U PER A C IÓ N

el mejor valorado de todos los presidentes 
Autonómicos.
Barreda inspira confianza y el ciudadano le 
encuentra mucho más capacitado para 
resolver sus problemas del día a día.

En esta Región cada vez son más los 
apoyos solidarios de ciudadanos de 
todos los colores políticos que no 
entienden las mentiras, insultos y difa
maciones todas ellas orquestadas desde 
Madrid contra nuestro Presidente. 
Valoran la actitud de Barreda ante estos 
ataques, defensa de lo nuestro, defensa 
de nuestros intereses, diálogo y trabajo 
las veinticuatro horas al día por Castilla 
la Mancha
-La proximidad de Madrid y su políti
ca de vivienda hizo que esta región, 
especialmente Toledo y Guadalajara, 
supeditara la creación de empresas 
(puertas, muebles, ladrillos) para abas
tecer ese importante mercado. Y no 
sólo eso sino que muchos trabajadores 
salían de nuestros pueblos a la cons
trucción madrileña todos los días. 

Había mucho dinero. Aquello se cayó y 
ahora el problema está aquí, ¿como se 
puede tener una economía menos depen
diente?
-Es cierto que el crecimiento económico

de la provincia, en parte vino motivado 
por tener al lado una Comunidad con 
cinco millones de habitantes, pero no es 
menos cierto que desde Castilla la 
Mancha se dotó a la provincia de Toledo 
de una serie de infraestructuras (Ave, 
Autovía de Viñedos, Carreteras) que 
unido a disponer de agua suficiente posibi
litó un desarrollo espectacular. Esta pro
vincia, debido a lo dicho anteriormente, 
está en mejores condiciones para adelan
tarse a la salida de la crisis y será donde 
empecemos a notar los primeros síntomas 
de recuperación.
Son muchos los empresarios que día a  día 
se interesan por establecer sus industrias 
en los distintos ejes de desarrollo de nues
tra provincia y ninguno precisamente es 
del sector del ladrillo.
-¿Ve razones para el optimismo a corto y 
medio plazo?
-Sin lugar a dudas, los Castellano 
Manchegos confiamos en nosotros mis
mos, confiamos en nuestras instituciones, 
en nuestros empresarios.

^  ¿o t  sesión y zona

ímbAación de tratamientos y máquinas reducto/as
Hasta 3 Kgen un mes 

ÉÁdai de buenavista, 39 Tifo. 925 621690
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de la semana
José María Barreda, 

presidente de la Junta:
"Si Castilla-La M ancha está 

entre las regiones avanzadas 
es, entre otras cosas, porque  

cuenta con mujeres 
luchadoras, enérgicas, 

trabajadoras e inconform istas"

Leandro Esteban, diputado 
del PP:

"El mayo tra ido r a la 
com unidad autónom a es el 

I  presidente regional, José M aría  
! Barreda, que lleva 30 años en 

el Gobierno chupando la 
sangre de los ciudadanos a 

costa del agua"

Rafael Perezagua, concejal de 
Seguridad de Toledo:

"La Policía no puede s u s titu ir  a 
las obligaciones que los padres 

tenemos con respecto a 
nuestros h ijos"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:
"No se puede tra ta r con más 

m oderación n i con m ejor 
ta lan te  (el caso del supuesto  

aum ento pa trim o n ia l de Bono) 
como lo ha hecho el PP"

José Bono, presidente del 
Congreso:

"Es m entira  que tenga más 
pa trim on io  del que he 

declarado"

Arturo García Tizón, 
diputado del PP:

"¿Tanto m iedo tienen ustedes 
a que me presente a la 
Alcaldía de Toledo?" 

(in terrogando a los socialistas)

Comunicado de UPyD:
"El Gobierno del PSOE no dudo 

en apoyar el aeropuerto de 
Ciudad Real que tan caro ha 

costado a la CCM hasta  
hacerla quebrar y ahora  
pretende m eter la mano  

d irectam ente en el bolsillo  de 
los contribuyentes" 

________________________________

SE RETIRA DEL CONGRESO SIN ACUERDO
El Estatuto vuelve a casa

Al final, no pudo ser. No hubo acuerdo en la Comisión Constitucional entre PSOE 
y PP y la reforma del Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha no saldrá 
adelante. De hecho, el propio presidente Barreda anunciaba el pasado miércoles, 
fecha en la que tuvo 
lugar la reunión de la 
citada comisión, que iba 
a pedir un pleno 
extraordinario para 
solicitar al Congreso la 
devolución de un texto 
que tantos ríos de tinta 
ha propiciado desde su 
toma en consideración, 
allá por octubre de 2008 
(en la imagen).

El mismo día en que 
se celebraba esa decisiva 
sesión se reunían en el 
Congreso Mariano Rajoy,
Soraya Sáenz de 
Santamaría y María Dolores de Cospedal con el presidente de Murcia, Ramón Luis 
Valcárcel. Fruto de ese encuentro era la presentación de una enmienda 
transaccional por parte del PP en la que se mantenía la alusión a los 4.000 
hectómetros cúbicos en el preámbulo del texto, pero eliminando el término 
"reserva". Aunque en la propuesta se hablaba de la prioridad de la cuenca cedente 
en el uso del agua, nada se decía del caudal ecológico del Tajo.

La enmienda fue considerada "inaceptable e insultante" por el PSOE que, 
finalmente se convirtió en el único partido de la Comisión que apoyó el texto 
aprobado en la ponencia de la semana anterior. Las cuentas son claras: los votos de 
los socialistas no son suficientes para sacar adelante el proyecto de Estatuto, dado 
que, al ser una Ley Orgánica, precisa de la mayoría absoluta de la Cámara.

PSOE y PP se culpan mutuamente del fracaso. El de Castilla-La Mancha ha sido 
el segundo Estatuto retirado del Congreso, tras el de Canarias. Eso sí, fue el único 
que llegó aprobado por unanimidad de su Parlamento de origen. Ahora, en Levante 
dicen que "unidos" han conseguido vencer al Estatuto de Castilla-La Mancha.

HASTA EL 10 DE MAYO
Abierto el plazo para las 
guarderías de la Junta

Desde el pasado 20 de abril y hasta el 10 de mayo estará abierto el proceso para 
solicitar una plaza en el primer ciclo de Educación Infantil en escuelas de titularidad 
Autonómica. La Junta prevé unas 4.000 solicitudes nuevas para las 1.800 plazas de 
0 a 3 años que estarán disponibles en las guarderías que dependen de la 
Administración regional, además de las 1.500 solicitudes de reserva para otras 
tantas plazas ocupadas por los niños que ya estaban matriculados este curso.

El director general de Organización y Servicios Educativos, Pablo Ramírez, 
informó que el proceso de admisión se caracteriza por garantizar la igualdad en el 
acceso a las plazas escolares, la libertad de elección de centro, la transparencia y el 
rigor. Ramírez destacó que la oferta de plazas públicas y privadas de la región cubre 
en la actualidad más del 80 por ciento de la demanda real, considerada ésta como 
el número de niños entre 1 y 2 años cuyas madres estén trabajando.

Podrán solicitar plaza para el próximo curso los padres o tutores legales de los 
niños nacidos antes del 31 de agosto de 2010, residentes en Castilla-La Mancha que, 
a 31 de diciembre de 2010, no hayan cumplido los tres años de edad. Por lo tanto 
se podrá solicitar la admisión de niños y niñas que no hayan nacido y se prevea su 
nacimiento antes de 31 de agosto de 2010.
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EL PRÍNCIPE INAUGURA EL VIVERO DE EMPRESAS DE TOLEDO, EL MAYOR DEL PAÍS

Impulso real a la 'fabrica 
de empresarios'
Desafiando a la crisis, la Cámara de Comercio de Toledo ha hecho la m ayor inversión de su historia 
en la construcción y puesta en marcha del Vivero de Empresas, una "fábrica de empresarios" - 
como lo ha definido el alcalde de Toledo, Emiliano García-Page- que empieza su andadura con 17 
proyectos de emprendedores y  un padrino del lujo: el Príncipe Felipe, que esta semana ha 
inaugurado este vanguardista centro de innovación y  servicios a las empresas.
El objetivo es ayudar a la creación, cada año, de un centenar de empresas.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * * ............... ... ........................ PRADO LÓPEZ GALÁN

Inauguración de altura. El Príncipe de Asturias, Felipe de Borbón, ha inaugurado el Vivero de Empresas de Toledo acompañado 
por el presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda; el presidente de la Cámara de Comercio, Femando Jerez y  el delegado del Gobierno en la 
región, Máximo Díaz Cano, entre otros. A la izda., el Príncipe saluda a uno de los emprendedores que se aloja en el vivero, fotos: m .a . Sánchez.

Una im ponente fachada de 
ladrillos, que ejercen com o 
elemento decorativo, da forma 

al Vivero de Empresas de Toledo. 
S i por fuera el protagonismo es para el 
ladrillo, por dentro lo es para el nuevo 
m odelo productivo que se quiere 
impulsar en este país, porque este 
vivero, criadero de emprendedores, 
está reservado exclusivamente para 
empresas innovadoras y tecnológicas 
del sector de servicios.
Pretende ser “un centro abierto de 
servicio y de actividades de fomento e 
impulso de una nueva cultura empresarial

basada en la formación, la creatividad, ¡a 
innovación y la calidad... un motor de 
modernización empresarial, un centro de 
talento y entendimiento”, en palabras de 
Fernando Jerez, presidente de la 
Cám ara de Com ercio de Toledo que 
esta semana (20 de abril) ha hecho de 
anfitrión durante la inauguración de 
esta instalación, que ha tenido un 
especial realce por la presencia del 
Príncipe Felipe, quien ha destacado “el 
importante paso adelante” que se da con 
este vivero, el mayor de los cerca de 80 
que existen en España (31 de ellos en 
Castilla-La M ancha).

N i miedo, ni complejos: “En Castilla- 
La Mancha creemos en nosotros mismos, 
en nuestras fuerzas... No nos 
amedrentamos con ios nubarrones del 
pesimismo, no tememos asumir nuestras 
responsabilidades", aseguraba el 
presidente del Gobierno regional, José  
M aría Barreda, durante la 
inauguración del vivero de empresas, 
al tiem po que recordaba el 
compromiso de “apoyar a quienes tienen 
ideas, las hacen proyectos y realidades” . 
U n  ejemplo de este apoyo es que de los 
8.106.334,16 euros que ha costado la 
construcción y puesta en marcha del
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PREDOMINAN EN EL VIVERO LOS NEGOCIOS DE CONSULTORÍA ESPECIALIZADA

vivero de em presas, 2 .703.444,72 
euros los ha aportado la Junta de 
Com unidades de Castilla-La M ancha. 
Para la C ám ara de Toledo ha sido la 
mayor inversión de su historia, ya que 
h a financiado esta infraestructura 
empresarial con 3.665.889,41 euros 
(los fondos europeos FED ER han 
com pletado la inversión).
El alcalde de la ciudad, Emiliano 
García-Page, ha definido el vivero 
com o “una fábrica singular: de 
empresarios” y ha destacado el papel 
clave que pueden tener los

I v ivero  de em presas  
d e Toledo qu iere  q ue  

cada año  un centenar de  
proyectos  
em prend edores  se 
desarrolle  y  consolide  
bajo  su am p aro

emprendedores para salir de la crisis: 
“Aquí se estimula a la gente que se 
levanta cada mañana con ganas de hacer 
cosas”.

Los 17 PROMOTORES de
empresas que estrenan el vivero de 
Toledo tuvieron ocasión de explicarle 
sus respectivos negocios al Príncipe 
Felipe. Todos ellos han pasado el cri
terio de la Com isión de Creación de 
Empresas, que ha considerado que 
cumplen las condiciones para ser vive- 
ristas: son negocios de nueva o recien
te creación, aportan innovación, tie
nen base tecnológica y desarrollarán 
su actividad en el sector de los servi
cios.
Las firmas que buscan consolidarse en 
el mercado utilizando como platafor
m a de despegue este vivero son: 
Federico Campoy Osset C .B  (coa- 
ching, formación de habilidades 
directivas); Innomelt Coating Slu 
(tecnología de procesos), P R L 2010  
S .L  (planes de riesgos laborales en 
explotaciones agropecuarias), The

CARLOS BARRABÉS, LÍDER MUNDIAL SEGÚN EL FORO DE DAVOS

El éxito antes de los 40

Fernando Jerez junto a  
Carlos Barrabás, 

considerado líder mundial 
por e l Foro Davos.

E l Talent Pool o G rupo de 
E xpertos que  trabajan para el 
C e n tro  E u ro p e o  de 

Em presas e Innovación (CEEI) de 
Talavera de la Reina ha fichado  a 
un e je cu tivo  de lujo, Juan Carlos 
Barrabés, e m p re s a rio  de  39  
años, p res iden te  y  fu n d a d o r de 
b a rra b e s .co m , e le g id o
re c ie n te m e n te  'L íder G lobal', con 
capacidad para cam b ia r el m undo, 
po r el Foro  D avos (só lo  197 
personas tie n e n  reconoc ida  en 
to d o  el p laneta esta d is tinc ión). 
Este e jecu tivo , que com enzó  su 
andadura em presaria l en el se c to r 
del co m e rc io  e lec trón ico  para la 
co m e rc ia liza c ió n  de m a te ria l y  
ropa re lacionada con la m ontaña 
(sus padres tenían una pequeña 
tienda  en Benasque), tie n e  una 
d ila tada  e xp e rie n c ia  en el 
a seso ram ien to  a e m prendedo res  
y a p e q u e ñ a s  y  g ra n d e s  
em presas. Trabaja para Vodafone, 
FM  Logistic, Banesto, para la red 
soc ia l A so kh a , e tc . Con el 
c o n v e n io  que  su e m p re sa  
C onsu ltora  Tecnológica Barrabés 
biz ha firm a d o  esta sem ana con el 
CEEI (depend ien te  de la Cámara 
de C o m e rc io  de  To ledo) se 
p re te n d e  su e xp e rie n c ia  en

innovación  y  nuevas tecno log ías 
se  e x tie n d a  a las e m p re sa s  
to ledanas, e sp e c ia lm e n te  a las 
que  inician su activ idad. 
Fernando Jerez  no ha
e s c a tim a d o  e lo g io s  para e s te  
joven  em presario , con qu ien  ya 
p lanean  "u na  incurs ión  para 
conocer alguna aceleradora de 
Silicon Valley".
"Vamos a aportar los valores que 
nos identifican, decía en Toledo 
B a rrabés, que son el
conoc im ien to , e l d iseño, la 
tecnología y, sobre todo, la visión 
global". "Vamos a dem ostra r la 
vocación que tenem os de hacer 
un m on tón  de cosas, pero  
además de a aportar venim os a 
aprender, a co no ce r a las 
em presas de Toledo y se r  
capaces de es tab lece r
interacciones ".
Juan Carlos Barrabés tra n sm ite  
pos itiv ism o : "E n  este m om ento  
tenem os que em pezara  hablar de 
salida de la crisis, pensando en un 
nuevo espacio  que será m ás  
global, m ás e fic ien te , m ás  
com petitivo. Las em presas tienen 
que crecer, te n e r un m ode lo
global y  ser rentables, lo que se 
consigue con tecnología ".
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EL PRESIDENTE BARREDA COMPROMETE EL APOYO DEL GOBIERNO A LOS EMPRENDEDORES
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Día grande p ara  la  C ám ara de Comercio de Toledo, que reunió en la inauguración del Vivero de Empresas a un 
nutrido grupo de empresarios y  políticos. A la izquierda, público asistente en el salón de actos del Vivero. A la derecha, el alcalde de la 

ciudad durante su intervención.

V anguard ia . Imagen del edificio que alberga al Vivero de empresas, diseñado por 
los arquitectos Bernalte Patón y  Graña Poyan, que fueron felicitados públicamente por el 
presidente Barreda por el trabajo realizado. Las obras se iniciaron en junio de 2008 y  
concluyeron en noviembre de 2009. Esta semana los viveristas ya han comenzado a trabajar.

Plaza Business Point S .L . (tecnología 
y servicios de cónsul toría),
Management&Research Zona Centro 
S.L. (consultoría en recursos humanos 
y R SC ) Lingway España S .L  (software 
de aplicaciones semánticas) Principia 
Creativa S.L. (servicios publicitarios), 
José Femando Ruiz Eusebio (cónsul- 
toría de transportes y logística), 
Agustín López Calderón (creación 
gráfica y audiovisual), María López 
Gálvez (organización y gestión de 
eventos), Cim asa Empresa

Construcción e Ingeniería S.L. (inge
niería am biental de obra civ il), 
Consultoría Energética EM CC S.L, 
Emilio González Rodríguez (consulto
ra calidad y medio ambiente), Gotesa 
Consultores (servicios calidad, inno
vación y recursos humanos), Susana 
Hernández del Mazo (servicio a domi
cilio de cuidado de n iños), Juan  
Sánchez Mayoral Fernández Cabrera 
(consultora de administración y 
gestión de empresas) e Híper Diseño 
S .L  (diseño gráfico y de interiores).

I P ríncipe d e  Asturias  
conoció

p erso n a lm e n te  a los 
p ro m o to res  d e  las 
prim eras  d iecis iete  
em presas q u e  se ubican  
en el v ivero  d e  To ledo  y  
se in teresó  p o r los 
proyectos a d esarro lla r

Entre todos crearán entre 30 y 35 
empleos inicialmente.
Ya hay otras empresas interesadas en 
ubicarse en este vivero, que tiene una 
capacidad para albergar y prestar ser
vicios a  un centenar de empresas 
simultáneamente (el compromiso es 
permanecer en el vivero dos años, 
prorrogable un tercero en caso de ser 
necesario para culminar la consolida
ción de una empresa).
Los emprendedores tienen que asumir 
un coste mínimo, sólo el correspon
diente al alquiler del módulo (dotado 
con la más moderna tecnología de 
com unicación y ofimática), que será 
de una media de 189 euros al mes, 
además de los gastos corrientes que 
generen.
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Pioneros. Foto de familia de los primeros emprendedores del vivero, acompañados po r el presidente de la Cámara, Jerez.

Los viveros de empresas son una ini- 
d ativ a  de la red INCYDE, impulsada 
por las Cám aras de Com ercio. En 
España ya operan unos 80, de los que 
31 están en Castilla-La M ancha.
En Talayera de la Reina se ubicó el pri- 
mero de la provincia de Toledo y desde

sus inicios está a pleno rendimiento, 
prestando servicio y asesoramiento a 
una treintena de empresas.
En Illescas se situará el tercer vivero de 
la provincia, que se inaugurará próxi
mamente y estará especializado en el 
sector industrial, especialm ente en

actividades relacionadas con la aeroná- 
tica (en esta localidad está la empresa 
Airbus).
En la provincia de Toledo se crearon el 
año pasado 1.078 nuevas empresas, 
menos que en 2008, año en el que se 
constituyeron 1.272. Q

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior 
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas 
Tarimas Flotantes 
Especialistas en Seguros de Hogar 
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http ://w ww .m ultiservic ios-rgdto ledo.com  
e-m ail: m u ltiservic iosrgd@ hotm ail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

MESÓN

Cocido completo todos los días 
Arroz con Bogavante 
Cochinillo
Cabrito y Lechal 
Chuletón de Ávila 
Carne Roja de Buey 
Selección de Pescados

Ctra. Toledo-Bargas km. 2'5
(a 5 minutos de Toledo)

Bargas-Toledo (Junto Urb. Las Perdices) 

Telf.: 925 39 52 61

•RACIONES VARIADAS 
• BOCADILLOS • SANDWICHES

•DESAYUNOS 
• TAPAS

HAMBURGUESAS
UNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
P U T O S  A CUALQUIER HORA DEL DÍA

C / ARGENTINA N° 1 
TELF.: 925 21 05 68

TOLEDO

=2=2= • ELEVADORES ESPECIALES PARA OISCAPACITADOS 
J f g f  Y UNIFAMILIARES.

CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
FABRICACION A MEDIDA.
SIN MANTENIMIENTO.

S S P S  • MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlíno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenlx.com
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RESPALDO UNÁNIME DEL CES A LAS MEDIDAS DE APOYO A LAS EMPRESAS DE CASTILLA-LA MANCHA

f  OFICINA PROVINCIAL DE VIVIENDA
iH'a-LaMancha Delegación de Ordenación del Territorio y Vivienda

DATOS DEL MINISTERIO DEL PRIMERTRIMESTRE 2010

Los precios de la vivienda caen 
en Castilla-La Mancha un 3*2%

Los accidentes 
laborales se reducen 
a la mitad en 3 años

En el primer trimestre de 2010 se 
han producido en Castilla-La 
Mancha 6.467 accidentes laborales, 
1.174 menos que un año antes. El 
99’16% de los sinistros ha sido de 
carácter leve, el 0'64% graves y el 
0'18% mortales, según el balance 
presentado por la consejera de 
Trabajo, Ma Luz Rodríguez, a la 

comisión 
regional de 
Seguridad y 
Salud Laboral. 
La consejera 
ha resaltado 
que
" tenemos la 

tasa de accidentabilidad más baja 
de la historia". Pese a ello, en estos 
tres meses han muerto 12 
trabajadores, once en la jornada de 
trabajo y uno en carretera (in 
¡tiñere). Cuatro muertos han sido en 
accidente de tráfico y otros cuatro 
por patologías no traumáticas. En el 
primer trimestre del año se han 
realizado 4.545 inspecciones, con 
176 actas de infracción y sanciones 
por valor de 700.000 euros y 39 
expedientes remitidos a la Fiscalía 
por existir indicios de delitos.

La Junta y el IC O  
renuevan el 

acuerdo de liquidez
El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha autorizado la renovación 
del convenio con el ICO (Instituto de 
Crédito Oficial) para la concesión de 
préstamos a la liquidez a las 
pequeñas y medianas empresas de la 
región. La Junta de Comunidades 
aportará un máximo de 6.000.000 
euros, con cargo a los presupuestos 
regionales. Los préstamos serán para 
circulante de empresas solventes y 
viables.

Durante los tres primeros meses de 
2010 los precios de la vivienda se han 
reducido en España una media del 
4 '5%  (con respecto al mismo periodo 
del año anterior) y en Castilla-La 
Mancha un 3'2% , según los datos 
hechos públicos esta semana por el 
ministerio de Vivienda.
Con las cotizaciones actuales, el precio 
medio de un piso o casa de renta libre 
es de 1.8657 euros el metro 
cuadrado, mientras que la vivienda de 
protección oficial incrementa 
ligeramente su precio hasta situarse 
en los 1.133*4 euros por metro 
cuadrado. Según el informe del

LABORAL

Lenta agonía de 
Artes Gráficas Toledo
Los 117 trabajadores de la empresa 
Artes Gráficas Toledo continúan 
yendo cada día a su puesto de trabajo 
pero sin nada que hacer. Sin actividad 
y sin soluciones para una plantilla que 
lleva más de tres meses esperando 
que el juzgado de lo Mercantil 
resuelva el expediente de liquidación 
y cierre de la fábrica pedido por la 
multinacional Pozzoni-Mondadori 
(propiedad de Berlusconi).
Los trabajadores sostienen que se 
trata de un cierre fraudulento y que 
la empresa actúa de mala fe.

ministerio de Vivienda, entre los 
municipios españoles con la vivienda 
más económica se encuentran dos de 
Castilla-La Mancha: Tomelloso (Ciudad 
Real), con precios medios de 797'8 
euros el metro cuadrado; y Hellín 
(Albacete), 886 euros/m2.
En Toledo capital la vivienda de menos 
de dos años registra un precio medio 
de 2.132*4 euros/m2, mientras que la 
de más de dos años de antigüedad 
cotiza a 1,805'6 euros/m2.
En Talavera de la Reina la vivienda es 
más barata: 1.7277 euros/m2 (menos 
de dos años) y 1.304'1 euros/m2 (más 
de dos años).

LIDERADO POR FEDETO

Proyecto para el 
alta telem ática 
de autónomos

El ministerio de Industria ha elegido a 
la Federación Empresarial Toledana 
(Fedeto) para desarrollar el proyecto 
piloto para la tramitación del alta de 
autónomos por vía telemática, 
ampliando así a este colectivo el 
Documento Único Electrónico (DUE). 
Fedeto ya cuenta con un Punto de 
Asesoramiento y Tramitación para la 
constitución de empresas por vía 
telemática y ha sido esta experiencia 
lo que ha determinado su elección 
para gestionar la de autónomos.
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TOLEDO, SEDE DE LA CONFERENCIA EUROPEA DE ECONOMÍA SOCIAL EL 6 Y 7 DE MAYO

ENTIDADES FINANCIERAS

Caja Guadalajara 
y Cajasol sellan 

su fusión
Los Consejos de Administración de 
Caja Guadalajara y Cajasoi (Sevilla) han 
aprobado por unanimidad (el 19 de 
abril) el proyecto de fusión por 
absorción (de Caja Guadalajara), que 
deberá ahora someterse a la 
autorización de sus respectivas 
asambleas generales, previstas para el 
8 de junio. La Caja resultante -primera 
que surge de la fusión entre cajas de 
ahorro de distintas comunidades 
autónomas- sumará unos activos de 
más de 34.000 millones de euros, una 
plantilla de 5.200 trabajadores y 
contará con más de 2.800.000 
clientes. El actual presidente de Caja 
Guadalajara, José Luis Ros, será 
vicepresidente, mientras que la 
presidencia de la nueva caja la 
mantendrá Antonio Pulido, 
presidente de Cajasol. Entre los 
compromisos alcanzados está el de 
crear una Fundación que gestionará la 
obra social en Castilla-La Mancha, 
además de que las oficinas de la 
región mantengan en su marca el 
nombre de Guadalajara.

CCM y Banco 
Liberta presentan el 
plan de segregación

Los administradores de CCM 
(intervenida por el Banco de España 
desde marzo de 2009) y el Consejo del 
Banco Liberta, propiedad de Cajastur, 
han presentado el proyecto común de 
segregación que será sometido a la 
autorización de las asambleas 
generales de ambas entidades.
" Contempla el traspaso en bloque de 
los elementos patrimoniales que 
integran, como unidad económica, el 
negocio bancario de CCM a favor del 
Banco Liberta". Se espera que la 
asamblea de CCM se celebre en mayo 
y en junio culmine este proceso de 
integración.

las cuentas 
claras

P r a d o  L ó p e z  G a l á n

cultivo
económico

os n iñ o s  su e ñ a n  con  s e r de  m a y o re s  fu tb o lis ta s , 
can tan tes , ve te r in a r io s  o puede  que  hasta m a e s tro s , pero  
en pocas m e n te s  in fa n tile s  está  el se r e m presa rio , te n e r 
un n e g o c io  p ro p io  o c o n v e r t irs e  en e m p le a d o r.

______El p ro b lem a  es que  llegados a la m adurez  s iguen  s iendo
_________ m inoría  los que  co n te m p la n  esa o p c ión  y, si no se puede
se r una es tre lla , al m e n o s  se busca la se gu ridad  que  da un em p leo , 
a se r p os ib le  fijo  y  po r cuen ta  ajena.
A le n ta r la cu ltu ra  e m p re n de d o ra  es la ta rea  que  de sd e  hace años se 
han p u e s to  ta n to  las a d m in is tra c io n e s  c o m o  las o rgan izac iones 
em presa ria les , co n sc ie n te s  de  la neces idad  de c o n ta r con un te jid o  
em presa ria l no só lo  m ás cua lificado , s ino  ta m b ié n  m ás cuan tioso . 
En los tre s  ú ltim o s  años no se ha e sca tim a d o  en ayudas púb licas 
que  fo m e n te n  las in ic ia tivas  e m p re n d e d o ra s , desde  la m o d e s tia  del 
e m p le o  a u tó n o m o  hasta las m ás a m b ic io sa s  em p re sa s , pe ro  con 
pocos fru to s : en el año 2008  se c rearon  en C astilla -La M ancha  4.911 
nuevas e m p re sa s  y  en 200 9  la na ta lidad  em presa ria l se redu jo  a las 
2 .729  so c iedades  m e rca n tile s . No es fa c to r a d e sp re c ia r el mal 
papel que  juegan  las e n tid a d e s  financ ie ras , reacias, en genera l, a 
apoyar las in ic ia tivas  de los e m p re n d e d o re s , y  s in financ iac ión  
m a la m e n te  pueden  p rospe ra r los negoc ios .
Esta sem ana  se ha e s tre n a d o  po r to d o  lo a lto , con la p resenc ia  del 
P ríncipe Felipe, el v ive ro  de  e m p re sa s  de To ledo, un lugar d o nde  se 
q u ie re  a m p a ra r a nuevas  e m p re s a s  in n o vad o ra s  y  con  base 
te cn o ló g ica  para, una vez criadas, trasp lan ta rlas  a la soc iedad . Este 
v ive ro  ha co s ta d o  la fr io le ra  de  ocho  m illo n e s  de eu ros  (cos te  que 
asum en  la Cám ara de C o m e rc io  y  la Ju n ta  de  C om u n id a d e s  de 
C astilla-La M ancha , con ayuda ta m b ié n  de fo n d o s  eu ropeos) y 
aunque  tie n e  una capacidad para am para r cada año a un c e n te n a r de 
em p re sa s  de m o m e n to  só lo  17 se se rv irán  de e s te  ce n tro  de 
se rv ic ios . Ojala y  se ren ta b ilice  ta n to  e s fu e rzo  y que  haya una m ayo r 
im p licac ión  de los bancos y  de  la soc iedad  en p ro m o v e r nuevas y 
m e jo re s  em presas . D u ran te  la inaugurac ión  del v ive ro  el a lca lde de 
To ledo puso  el de d o  en la llaga, al reco rda r que  "cada uno debe  
asum ir su trabajo y su responsab ilidad", e s to  lo haría to d o  m ás fác il.

1 esfuerzo inversor público para alentar nuevos 
proyectos emprendedores choca con la falta de 
confianza de los bancos, que, en general, son 

reacios a financiarlos
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cámara de comercio

La creación de Intel ¡tur -Centro de 
Conocimiento, Inteligencia e 
Innovación Turística- era una 
necesidad real para el conjunto de la 
actividad turística española, por 
múltiples razones que intentaré 
explicar brevemente.
La Organización Mundial de Turismo 
calcula que las 898 millones de 
llegadas de pasajeros registradas en 
2007 se conviertan en cerca de 1.600 
millones en el 2020. Es un futuro 
prometedor para una actividad que 
España, como líder mundial en turismo, 
debe aprovechar. Para ello, hay que 
estar atentos y conocer las claves y los 
cambios constantes que se producen, 
situándose en el proceso de 
globalizaclón, valorando la 
importancia real y palpable de las 
nuevas tecnologías, las 
infraestructuras y equipamientos, los 
cambios en el transporte y la 
conectividad, y en general, la irrupción 
de compañías que ofrecen servicios a 
menor coste y la aparición de nuevos 
destinos.
Estos nuevos elementos ya han

transformado, y seguirán haciéndolo, 
los elementos que afectan a las 
estructuras básicas de la actividad 
turística. Citando a Albert Einstein, "La 
única constante en el universo es el 
cambio. Lo único que siempre será es 
que las cosas cambiarán". Y la actividad 
turística es parte del universo más 
próximo. Así, los mercados turísticos 
han pasado de tener un número escaso 
de operadores (mercados monolíticos) 
y, un alto grado de prevlsibilidad en sus 
comportamientos, a tener multitud de 
operadores que lo han convertido en 
dinámico y activo. Es complejo saber 
qué va a pasar y se requieren nuevos 
instrumentos, con nuevos enfoques, 
que sitúen al consumidor en el centro 
de las investigaciones. Conocer la 
evolución de estas realidades será un 
factor diferencial de competitividad 
sobre quienes no tengan esa 
información.
Situar al consumidor, al viajero, en el 
centro del escenario turístico, obliga a 
las empresas a cambios en el diseño de 
una oferta que necesita ser más 
segmentada y especializada. Hay que

encontrar nuevos alicientes que 
atraigan a un consumidor que diseña 
su propio viaje desde el salón de su 
casa, en función de motivaciones y 
aficiones personales. En definitiva, hay 
que ayudarles a hacer realidad un 
sueño. El entorno, las actividades y las 
percepciones y emociones serán 
determinantes en estos nuevos 
atributos requeridos para la oferta.
Intel ¡tur va a aportar al sector español, 
desde las premisas de cambio y 
adaptabilidad, las herramientas 
necesarias para mantener la 
competitividad de las empresas y 
ayudarlas a posicionarse mejor. Nace 
para integrar y ser un referente del 
ecosistema turístico. Las herramientas 
que ofrecerá al mercado abordarán 
siempre aspectos relevantes para las 
empresas y la actividad turística. Desde 
los derivados de los cambios en los 
mercados a la adaptación de la oferta, 
aportando herramientas necesarias 
para la toma de decisiones 
empresariales y públicas sobre la 
actividad turística que, recordemos, 
aporta un 11% al PIB de nuestro país.

T alavera  de la R eina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
C en tro  de Form ación  en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28
V illacañ as
C/ Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 
Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 
Torrijos. Tfno: 925 17 04 19 
Sonseca. Tfno: 925 38 17 06

www.camaratoledo.com
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JOVI Joyeros
C/ Colom bia, 8 - 45004 Toledo - Telf.: 925 210 630

Compra las Alianzas de tu Boda en JOVI Joyeros
( Campaña hasta el 30 de Octubre 2010 )

... y entrarás en el sorteo de un tratamiento para él y para ella 
de ácido hialurónico-caviar y tratamiento de manos: Valorado en 200 €

S P P F m CENTRO DE ESTÉTICA INTEGRAL - Especializado en su tratamiento

...y  para el “ DÍA DE LA MADRE ”
compra tu regalo en JOVI Joyeros
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CONVENIO UPA-SIC

Garantía de calidad 
para los alimentos 

ecológicos

El secretario general de la Unión de 
Pequeños Agricultores y Ganaderos 
de Castilla-La Mancha (UPA), Julián 
Morcillo, y el presidente de los 
Servicios de Inspección y 
Certificación (SIC), Ángel 
Villafranca, han firmado un 
convenio de colaboración, con 
validez hasta febrero de 2011, para 
controlar y certificar la producción 
ecológica de los agricultores afiliados 
a UPA. SIC es la entidad de control 
de productos agroalimentarios líder 
en la región; es responsable de 
certificar la calidad de los productos 
amparados bajo la Indicación 
Geográfica Vinos de la Tierra de 
Castilla, las Denominaciones de 
Origen de Aceites de Campo de 
Montiel, Campo de Calatrava, La 
Alcarria; de la Indicación Geográfica 
del Mazapán de Toledo, de la 
Berenjena de Almagro, el Melón de 
La Mancha y el Ajo Morado de Las 
Pedroñeras, además de controlar 
gran parte de la producción 
ecológica agroalimentaria de la 
región.

■  I SALÓN NACIONAL

Cita en Mora con 
el aceite de oliva

Desde el 22 y hasta el 26 de abril 
Mora será el referente nacional del 
aceite de oliva virgen de calidad. 
Compradores nacionales e 
internacionales, expertos y más de 
40 expositores se darán cita en el I 
Salón Nacional del Aceite de Oliva, 
organizado por el ayuntamiento de la 
localidad con el patrocinio de Caja 
Rural de Toledo, la Diputación 
provincial y la Junta de 
Comunidades. Castilla-La Mancha es 
la segunda región productora, con 
una cosecha estimada para este año 
de 85.546 toneladas de aceite.

LA EXPORTACIÓN C O M O  PRIORIDAD

La D enom inación de O rigen  
La M ancha saca al m ercado  

134.706.922 litros de vino de calidad

T ras finalizar la declaración de cosecha de las bodegas manchegas, la cifra 
definitiva de vino que ha optado a la certificación de calidad que supone la 

Denominación de Origen asciende a 134.706.922 litros, un dato muy superior al 
del año anterior (103.943.147 litros), lo que permite ser optimista de cara al 
futuro en cuanto a la comercialización de vinos con D.O. La Mancha, 
consolidando a esta Denominación de Origen entre las indicaciones de calidad 
más importantes, no sólo de nuestro país, sino de todo el mundo": ésta es la 
información facilitada esta semana por el Consejo Regulador.
La mayor cantidad de vino certificado es tinto (cerca de 82'4 millones de litros), 
pero en blanco se incrementa también la producción respecto a años anteriores. 
Según asegura este Consejo Regulador, "uno de los factores que han 
favorecido este incremento ha sido la incorporación de nuevas variedaddes 
de uva la Denominación de Origen, que hoy tiene 12 tipos de uva blanca 
inscritos (Airón, Chardonnay, Gewürztraminer, Macabeo o Viura, Moscatel de 
grano menudo, Parellada, Pedro Ximenez, Riesling, Sauvignon Blanc, 
Torrontés, Verdejo y Viognier) y 14 tintas (Boba!, Cabernet Franc, Cabernet 
Sauvignon, Cencibel o Tempranillo, Garnacha tinta, Graciano, Malbec, Mencía, 
Merlot, Monastrell, Moravía dulce o Crujidera, Petit Verdot, Pinot Noir y Syrah)". 
La exportación es el objetivo comercial prioritario de esta Denominación. ■

COMPROMISO GUBERNAMENTAL CON AZUM ANCHA

Nace la Agrupación regional de 
Productores de M osto y Z u m o  de U va

Nueve de cada diez productores y concentradores de m ostos y zumos 
de uva de Castilla-La Mancha se han integrado en AZUM ANCHA, la 

recién constitu ida Agrupación de Productores de M ostos y Zumos de Uva 
de la región, que preside Román Cantarero. El consejero de Agricultura y 
Desarrollo Rural, José Luis Martínez Guijarro, se ha reunido con los 
responsables de Azumancha y ha com prom etido  el apoyo de la 
adm inistración regional para "diseñar campañas de promoción del 
consumo de zumo de uva", algo que se hará a través del Plan Estratégico 
del Vino. Los productores de m osto y zumos de uva buscan increm entar la 
calidad de estos productos y lanzarlos al mercado com o alternativa al vino. 
El consejero considera que "será necesario acometer proyectos de mejora 
de algunas instalaciones de las bodegas de la región, si bien la inmensa 
mayoría de las que ya elaboran mosto, con pequeñas adaptaciones, podrán 
iniciar la producción de zumo de uva abriendo nuevas vías de negocio ". ■
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El B oletín  O ficial de la provincia  
de Toledo deja de im p rim irse

E l portal de Internet http://bop2.diputoledo.es es, desde esta semana, la 
dirección necesaria para consultar el Boletín Oficial de la provincia de

( Toledo. Se acaba, de forma definitiva, con la edición de papel, con lo que 
ello supone de protección para el medio ambiente y ahorro económico 
para los ayuntamientos toledanos, obligados por ley a ser suscriptores del 
mismo y que generará un ahorro general de 27.200 euros anuales, a los 
que hay que sumar el centenar de suscriptores particulares, que aportaban 
a las arcas provinciales 13.815 euros. En definitiva, la Diputación de Toledo 
dejará de ingresar más de 40.000 euros por este concepto, que asume 
satisfecha por lo que supone de gratuidad y servicio para los 
ayuntamientos y los ciudadanos en general"] éste es el com unicado que 
ha em itido  la instituc ión provincial, que ha recordado que desde hace un 
año y m edio se venía preparando esta supresión del fo rm a to  papel para el 
Boletín Oficial de la provincia.
" El desarrollo informático de la edición del nuevo Boletín Oficial de la 
provincia se enmarca dentro de las actividades del Plan Avanza, y es 
posible gracias a la financiación del M inisterio de Industria, Turismo y 
Comercio, y la propia aportación económica de la Diputación de Toledo", 
según se recuerda desde la Diputación.
Los usuarios del BOP podrán consultar la versión digital de la form a 
habitual o con una más novedosa, que perm ite  "acceder a los anuncios, al 
tipo de administración o a los edictos de forma individualizada, y poder 
descargar aquello que sea del interés particular del usuario". ■

■ FRENO A  LA MUERTE DE ESPECIES PROTEGIDAS

Habrá una estrategia nacional para 
acabar con el uso de cebos envenenados

n lo que va de 2010 consta la 
muerte por envenenamiento de, al 

menos, cinco águilas imperiales, trece 
milanos reales, cuatro buitres negros y 
tres alimoches, todos ellos especies 
protegidas. Son los datos que maneja 
SEO/BirdLIfe, que considera "una lacra" 
el uso de cebos envenenados, práctica 
considerada delito penal en España 
desde 1996.
Esta semana el ministerio de Medio 
Ambiente, Medio Rural y Marino se ha 
comprometido, a través de su director 
general de Política Forestal y 
Biodiversldad, José Jiménez, a 
"impulsar la Estrategia Nacional contra 
el uso ¡legal de cebos envenenados en 
el medio natural y el grupo de trabajo 
de ecotoxicología". Este compromiso 
se adquirió durante la presentación del proyecto UFE+Acciones para la Lucha 
contra el uso ¡legal de veneno, que cuenta con un presupuesto de 1.672.020 
euros hasta 2014. En la foto, hallazgo de un zorro envenenado. ■
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EN CASTILLA-LA MANCHA

D ec re to  para  
regu lar la 

energ ía  eólica
El Consejo de Gobierno de Castilla- 
La Mancha ha aprobado esta 
semana el D ecreto por el que se 
regula el aprovecham iento de la 
energía eólica en la región. En 
concreto, y según la in form ación 
gubernam ental, " esta regulación 
permitirá vincular la generación de 
electricidad, a través de fuentes 
limpias, al desarrollo de proyectos 
industriales y tecnológicos que 
aporten progreso, empleo verde y 
riqueza en la región 
La aplicación de este decreto  
supondrá una reducción anual de 
casi un m illón de toneladas de C 02 
a la atm ósfera.

GUADALAJARA

P rotección para  
la S ie rra  N o rte

Antes del verano se habrá 
aprobado el borrador del Plan de 
Ordenación de los Recursos 
Naturales de la Sierra Norte de 
Guadalajara, paso previo a su 
declaración com o espacio natural 
protegido. Lo ha contado esta 
semana la consejera de Industria, 
Energía y M edio A m biente , Paula 
Fernández.
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L IM P IE Z A
Desm ontan los 
contenedores del Casco

La concejalía de Servi
cios ha comenzado a 
eliminar todos los anti

guos contenedores sote
rrados dei Casco Histórico, 
que habían caído en des
uso por el funcionamiento 
de la nueva instrucción 
sobre la recogida de basu
ras por 'bolseo' en el cen
tro, y que tampoco servían 
para el com etido con el 
que se construyeron por su 
poca funcionalidad. En 
total, se van a desmantelar 
contenedores instalados 
en diez zonas del Casco 
Histórico, la primera de 
ellas la plaza del Padre 
Juan de Mariana, frente  a 
la iglesia de San Ildefonso, 
donde los ope
rarios de la 
empresa con
cesionaria del 
servicio de lim

larán también los ubicados 
en la puerta del Cambrón, 
la plaza de Barrio Nuevo, el 
paseo del Tránsito, la ba
jada del Barco, la plaza del 
Conde, el paseo de San 
Cristóbal, la plaza de Santa 
Isabel, la plaza de la Mag
dalena y la plaza de San Ni
colás, según informa el 
Ayuntamiento en un comu
nicado. Muchos de estos 
contenedores habían que
dado obsoletos tras la 
puesta en funcionam iento 
del nuevo sistema de reco
gida de basuras en el 
Casco Histórico, algunos 
de ellos, como el de la 
plaza del Conde, llevaban 
más de un año inutilizados.

pieza viaria y 
recogida de re
siduos, SUFI, 
ya han comen
zado. De esta 
manera, du
rante las próxi
mas semanas 
se desmante-

T R Á F IC O

A parcam iento  en la calle 
D inam arca

El Ayuntamiento ha finalizado la remodelación del apar
cam iento disuasorio junto al nuevo vial de la calle Dina
marca, entre las plazas de París y de Holanda, cuyo 
resultado es la creación de un nuevo aparcamiento asfal
tado con unas 150 plazas delimitadas y alumbrado público. 
El Gobierno municipal ha invertido unos 40.000 euros en 
esta actuación que ha servido para cambiar por com pleto 
el antiguo aparcamiento existente en la zona que se en
contraba sobre tierra, lo que provocaba muchos proble
mas con el barro y el polvo, y que tenía una pobre 
iluminación, según informa el Gobierno municipal. Este 
nuevo aparcamiento, además, sirve de com plem ento al 
nuevo vial construido en la calle Dinamarca, en cuyo en
torno se encuentran el nuevo vivero de empresas de la 
Cámara de Comercio, el tanatorio y el cem enterio munici
pal, y donde se crearán nuevos edificios administrativos y 
equipamientos, a los que da servicio este aparcamiento.

¡ ó s  B a r r i g a !

B u s c a m o s  a I D O  p e r s o n a s  
p a c a  e l  e s t u d i o  " Q u e m a  G r a s a "

¡Con la novedad mundial 
Sllm Belly®consigues 2 tallas 
menos en 4 semanas! El "Q uem a Grasa" - vientre

Con esta novedad, mundialmente patentada, 
consigues un vientre plano y tonificado y una piel 
lisa y reluciente.

Miles de personas ya han disfrutado del efecto del 
Slim Belly®en España, Austria, Alemania, Holanda y 
Suiza.
Declara la guerra a la grasa de tu barriga y apúntate 
al estudio “Quema Grasa” en nuestro gimnasio.

El estudio se dirige a mujeres y hombres entre 16 y 
66 años.
Duración: 4 semanas con 3 sesiones de aproxima
damente 40 min./semana.

Tasa de participación: 19,90 a la semana. 
¡Plazas limitadas!

Fecha límite: 24.04.2010

¡No esperes más!
Llámanos hoy mismo para fijar tu cita:

sport centersangar
Sport Center Sángar Toledo 

Avd. Río Boladiez, 25 • Telf.: 925 231 990 
Sport Center Sángar Burguillos 

C/ Barrancas, 8 ■ Telf.: 925 39 36 19 
Sport Center Sángar Sonseca 

Trav. Antonio Moraleda s/n • Telf.: 925 38 36 18 
www.gimnaslosangar.com

Promoción Especial Primavera
Todos los servicios Sport Center Sángar por sólo 19,95 €* 

‘ Consulte condiciones
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V E G A  BAJA

Un centenar de trabajadores para el yacim iento arqueológico

El yacim iento arqueológico de la 
Vega Baja de Toledo dará empleo 
este año a más de un centenar 

de trabajadores y a partir de junio se 
incorporan veintiocho trabajadores del 
Taller de Empleo. El nuevo ta ller de 
em pleo concedido por el Sepecam, 
que se prolongará a lo largo de doce 
meses, da continuidad al finalizado en 
el mes de marzo, durante el cuál vein
ticuatro trabajadores han llevado a 
cabo actividades de arqueología y al- 
bañilería. Dotado con más de medio 
millón de euros, este nuevo taller de 
empleo contempla la contratación de 
una docena de trabajadores de peo
nes de albañil y otra docena de peo
nes de arqueología, así como un 
director de la Escuela, un m onitor de 
cada una de estas dos áreas y un au
xiliar administrativo.

Los trabajadores de este taller de 
empleo, que se llevará a cabo por 
parte de la consejería de Cultura, Tu
rismo y Artesanía, a través de la Fun
dación Cultura y Deporte, realizarán, 
divididos por áreas, tareas prácticas 
sobre el yacim iento, clases teóricas

impartidas en la caseta-aula del citado 
taller y, por ultimo, visitas culturales a 
entornos relacionados con la arqueo
logía en el Casco H istórico de la ciu
dad de Toledo. Los trabajos prácticos 
se han localizado en una zona especí
fica dentro del yacim iento arqueoló
gico de Vega Baja, situada al suroeste 
del Área 30.000, donde se ha llevado 
a cabo una limpieza superficial del te 
rreno. La organización del trabajo prác
tico  se ha establecido en grupos de 
lim p ie za -m a n te n i
m iento, excavación 
y conservación-res
tauración. En el pri
mero de ellos se 
han elim inado los 
niveles superficia
les, adecuación de 
las áreas para su 
excavación, lim 
pieza y m anteni
m iento del
yacim iento.

En el segundo 
se han realizado ac
tividades encamina

das a la aplicación de la metodología 
de excavación, es decir, localizar y de
lim itar unidades estratigráficas, dibu
jar, fotografiar, excavar, etc.

Por últim o, el grupo de conserva
ción-restauración ha llevado a cabo ac
tuaciones destinadas a la 
conservación, consolidación y restau
ración de estructuras del yacim iento, 
jun to  a la experim entación de recur
sos que aseguren su m antenim iento 
y salvaguarda.

PROGRAMA 
DE REHABILITACIÓN
de Edificios en el Casco Histórico 
de Toledo

, nE M P R E S A  
M U N IC IP A L  I

ILL.' V ivienda
AYUNTAMIENTO DE TOLEDO

EMPRESA MUNICIPAL DE LA 
VIVIENDA DE TOLEDO, S.A.

C/ San Ildefonso n° 2.
TOLEDO
Tlf.: 925 22 95 50
www.emvtoledo.net

Toledo

Concejalía GNS'’RGl>

de Vivienda
T o E D °

Colabora

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.



TERAPIAS ANTI ENVEJECIMIENTO

Con bases to ta lm e n te  
científicas, están apareciendo 
una serie de exp loraciones 

clín icas y b io lóg icas así com o 
tra ta m ie n to s , de fin idos  com o 
m edicina anti-aging, cuyo objetivo 
es la aplicación de te rap ias 
personalizadas para re trasar el 
p roceso de e n ve jec im ien to  
b io lóg ico  o co rreg ir los 
desequ ilib rios  encontrados. Esta 
nueva rama de la m edicina puede 
ser de gran ayuda en una sociedad 
cuyos m iem bros cada vez viven 
más años.
La mesoterapia anti- aging, tam bién 
llamada M esolifting, es un trata
m iento  que actúa de manera global 
sobre las consecuencias del enveje
cim iento  cutáneo (sequedad, piel 
fina, pequeñas arrugas, piel desvita
lizada...), pero tam bién sobre las 
causas que lo producen.
La mesoterapia es una técnica de 
inyecciones m últip les que se e fec
túan en la derm is superficial, con 
ayuda de una aguja m uy fina. Puede 
tratarse cara, cuello, escote, manos, 
y cara Interna de brazos y piernas. 
Uno de los principios activos que se 
utilizan es el ácido h ia lu rón ico  
(Restylane vital), sobre todo para 
aportar a la piel agua y restitu ir el 
dé fic it de ácido hialurónico que va 
produciéndose con el paso del tie m 
po y que es responsable de la falta 
de densidad de los te jidos y de la

se q u e d a d . El ác id o  h ia lu ró n ico  
tie n e  tam b ién  una acción a n tio x i
dan te  m uy im p o rta n te  en los tra 
ta m ie n to s  anti-edad. Tam bién se 
utilizan con resu ltados  exce len tes  
cantidades de co m p le jo s  n u tr it i
vos con m ine ra les  co m o  el M g, 
bases nucle icas, am inoác idos  y 
coenzim as, que cato lizan las reac
c iones b ioquím icas de los te jidos , 
y v itam inas  A, B, C, E, que e s ti
m ulan las fu n c io n e s  v ita les  de las 
célu las. (NCTF).

La m esoterapia esté tica anti-edad 
o frece  una clara m ejora de la piel 
v is ib le , p rogresiva y acum ula tiva , 
con resu ltados to ta lm e n te  natura
les. D esde la p rim era  sesión se 
ev idencia  una gran m ejoría en el 
grado de h idra tación de la piel. A  lo 
largo de las ses iones la tez  se vue l
ve m ás lum inosa y un ifo rm e , recu
pera su densidad y se reafirm a, 
p ropo rc ionando  un aspecto  m enos 
cansado y  m ás re juvenec ido . La 
m eso te rap ia  anti-aging, es pues 
una exce len te  técn ica  para co rre 
g ir la fa lta  de lum inos idad , la des- 
h idra tación, la relajación cutánea, 
la pérd ida de densidad, ton ic idad  y 
fle x ib ilid a d  y los e fe c to s  de la 
sobre  expos ic ión  solar.
Puede adem ás com b ina rse  con 
todos  los tra ta m ie n to s  a n tienve je 
c im ie n to  habitua les, ta les  com o 
botox, pee ling, Láser... y p e rm ite  
la Incorporación inm edia ta  a cual
qu ie r activ idad norm al.
A n te  todo , las d ife re n te s  te rap ias 

anti-aging deben ser aplicadas de 
m anera personalizada, procurando 
que la edad b io lógica se re trase en 
relación a la edad cronológ ica. Es 
pues, una acción preven tiva  bus
cando re tardar el p roceso  de enve 
je c im ie n to . M e d ie s te tic , tras un 
co m p le to  d iagnóstico , le In fo rm a
rá sobre  la pauta de tra ta m ie n to  
m ás adecuada en func ión  de cada 
necesidad. C onsú ltenos.

¡jjfe
^ chas _ ^ ............................................... ^  M E D IC

C E L U L IT IS
sin intervención quirúgica 

con LPG Enderm ologie

M EDIC INA ESTETICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

Horario ininterrum pido 
de 9,00 de la m añana a 8 de la tarde

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m ediestetic.com
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SICE S.A. INSTALARÁ, POR 88.966 EUROS, WIFI EN LOS EDIFICIOS MUNICIPALES

C O R PU S

Ün bando que invita 
a participar
El alcalde, Emiliano García-Page, ha 
dictado un Bando que puede verse col
gado en fachadas, autobuses urbanos 
y edificios municipales de la ciudad en 
el que, con un lenguaje sentido y emo
cionado por la vuelta al Jueves tradicio
nal de la Fiesta Grande, pide a los 
toledanos que colaboren en engrande
cer la fiesta. Que “ nos convirtamos en 
los mejores propagandistas de ia 
fiesta, difundiendo sus valores y su be
lleza entre conocidos y familiares, ha
ciendo un esfuerzo para que nos 
acompañen en tan señalada fecha. 
Pido que nuestras calles, balcones y 
fachadas, en colaboración con la Junta 
Pro-Corpus, estén más y mejor ador
nadas que nunca y que los patios luz
can con toda su belleza"También pide 
a los hosteleros que se esfuercen en 
esta fecha. La escuela taller repasa los 
faroles para el recorrido procesional.

S A N T A  BÁRBARA

Los vecinos piden 
VAP para el Paseo
La asociación de vecinos 'A lcán ta ra ', 
del barrio de Santa Bárbara, ha solici
tado la consideración del paseo de la 
Rosa como Via de Atención Preferente 
(VAP). Las razones, entre otras, la in
tensidad del tráfico, los problemas de 
doble fila, los de la carga y descarga, 
que según el presidente de la asocia
ción, Antonio Puerto, hace que el pro
blema del tráfico en este punto del 
barrio sea grave en las horas punta, 
sobre todo, "aunque teniendo en 
cuenta que está la estación de Renfe, 
el fluir de coches es casi continuo", 
añadió. Por su parte, el concejal de PP, 
Juan José Alcalde, reclamó la retirada 
de escombros de las parcelas de Adif y 
Campsa en este barrio y que se dignifi
que la zona hasta que se desarrollen las 
parcelas.

miradero
A N A  N O D A L

te n o r del espectácu lo  que con te m p lá b a m o s el pasado 
m ié rco les en la C om is ión  C onstituc iona l del C ongreso, 
en la que  se hablaba de la re fo rm a del E sta tu to  de Cas
tilla-La M ancha, creo que al d ipu tado del PP, Arturo Gar
cía Tizón, no le va a quedar m ás re m e d io  que ser 

i cand ida to  a la Alcaldía de Toledo. Sé que el hom bre  no 
quiere, pero en los partidos hay que hacer lo que diga el je fe . O la jefa. 
De hecho, Tizón no dudó  en lanzar un re to  a su con trincan te  en la Co
m isión, el d ipu tado socia lista Alejandro Alonso: "¿Tanto m iedo  tienen  
ustedes de que m e p resente  a la Alcaldía de To ledo?", le espetó . Ahora, 
creo que le toca a él d e m os tra r si deben o no te n e rle  m iedo  los hom 
bres de García-Page. Lo que es ev iden te  es que tras la vue lta  del Esta
tu to , com p u e s to  y  sin re fo rm a, a nuestra  tierra, los po líticos habrán de 
hacer filig ranas para sacar réd ito  e lectora l de es te  asunto . El fracaso de 
PP y PSOE m uestra , co m o  bien d ijo  un pa rlam enta rio  vasco, que los 
grandes partidos son incapaces de llegar a acuerdos que bene fic ien  a 
los c iudadanos. Para que luego hablen de los naciona lis tas...
Por c ie rto , hace unos días recibí una m isiva de Vicente Romera, unos 
de los hom bres  de confianza de A rtu ro  García Tizón, que se jubila de la 
C C M  y  piensa ded icar sus horas a lo que m ás le gusta, supongo  que la 
vida m unicipa l. No m e  cabe duda de que Rom era, padre del actual edil 
del PP, Joaquín Romera, ocupará un puesto  en las p róx im as m un ic i
pales. Es más, yo  m e  he hecho una película: en 2011 se presenta  Tizón 
a la Alcaldía, con V icen te  Rom era en las listas. D espués, si gana Rajoy, 
Tizón abandona el A yu n ta m ie n to  y  puede se r m in is tro , ¿por qué no? Y 
ahí está el padre de Joaquín, al qu ite . Son supos ic iones, que  es to  es lo 
bon ito  que tie n e  elucubrar. Y fíjense si no te n g o  im aginación, que m e 
ha dado por pensar que en los te rrenos de Vega Baja que están situados 
ju n to  al co leg io  de la Fábrica de A rm as están cons truyendo  alguna obra 
en igm ática . Cada día, d en tro  de la 'jau la ', hay m ás m áquinas, m ás m a
teria l y m ás obreros. La im agen es lam entab le , te n iendo  en cuenta  que 
es tam os hablando de un bien de in te rés  cu ltura l, pero yo ya m e te m o  
que un día m e levante y  m e  encuen tre  allí de buenas a prim eras, con 
El C orte  Inglés. O con el ve rtede ro . Yo le pediría al a lcalde que  si no 
puede asfa lta r ese te rreno , porque es de D efensa, por c ie rto  igual que 
el del aparcam ien to  de al lado que está tan curios ito , que al m enos lo 
adecente . O que to m e  la decis ión  que m ás nos gustaría a los vecinos: 
p roh ib ir aparcar en esa parcela. M á x im e  ahora que  llega el A stra  y la 
m ayoría de los que allí estacionan no pagan im pues tos  en Toledo.

a parcela de Vega B a ja  situada ju n to  al 
colegio Fábrica de A rm as parece un  
vertedero: m ateriales, e sco m b ro s...
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P E R F I L E S

TODO PARA CABALLEROS
Situada en el número 17 de la calle Corpus Christi de 

Toledo, Sastrería Julián Muñoz ofrece una amplia variedad 
de prendas de vestir para caballero, que abarcan todo tipo 

de ocasiones desde la ceremonia más formal, a la que hay 
que asistir de chaqué, a las situaciones cotidianas laborales 
o festivas. Junto con las prendas de confección a medida - 
camisas, pantalones y americanas- Sastrería Julián Muñoz 

dispone de una sección de ropa de confección, 
caracterizada por su línea actual, y de una variada gama de 

complementos tanto textiles -corbatas y ropa interior- como 
de calzados y accesorios -gemelos, cinturones o tirantes-. 
Otra de las posibilidades que ofrece este establecimiento, 

especializado desde su apertura en ropa para caballeros, es 
el alquiler de chaqués. Aunque ia moda en prendas de 

caballero no es tan efímera como la de señora o jóvenes, 
Julián Muñoz, propietario y responsable de esta sastrería a 

la que le da nombre, señala como tendencias de esta 
temporada los tonos grises medios bien combinados con 

las prendas de camisería y corbatas.

ALQUILER DE SOLARIUMS A DOMICILIO
Una manera diferente de broncearte, más cómoda, más 
fácil, más relajante y más económica. "Por el precio de 
una persona se puede broncear toda la familia" señala 
Oscar Gómez Fernández, propietario de Todosol- 
Telesolarium que funciona en Olías del Rey desde hace 
tres años. Todosol es una franquicia, con sucursales en 
más de una treintena de provincias y cuyos servicios se 
contratan en el teléfono 925 49 13 3 2 o  a través de la web 
todosol.com. Entre las ventajas de este sistema, Gómez 
señala la comodidad, "porque puede olvidarse de los 
desplazamientos, porque se la llevamos a casa y se la 
instalamos, de los horarios, porque puede utilizarla cuando 
más le convenga, y por un tiempo mínimo de una semana 
puede ser utilizada por toda la familia, para bronceados 
parciales o totales con máquinas de bajo consumo, 
plegables y fácilmente manejables ". Junto a la máquina 
que queda instalada por el repartidor, que también la 
recoge al finalizar el contrato, se entrega un libro de 
instrucciones con consejos básicos sobre los rayos UVA.

P U B L IC ID A D  ▼

BAR - RESTAURANTE NOGUEIRA

CELEBRAMOS: Comuniones - Comidas de Empresa 
Cumpleaños - Bautizos - SALÓN CAPACIDAD: 80 personas

MENÚS CASEROS DEL DÍA
Precio: 7 € i.v .a  incluido

3 primeros platos a elegir - 3 segundos platos a elegir 
Incluye: Bebida, Pan, Postre y Café

MENÚ ESPECIAL - Sábados y Domingos
Precio: 14 € I.V.A incluido 

___  Incluye: Café y Copa
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TROMPETA CHINA Y PASIONARIA AZUL SON LAS ELEGIDAS PARA REVESTIR EL EDIFICIO

Plantas trepadoras 
vestirán el hormigón

Una envo ltu ra  vegeta l de to d o  el ed ific io  res idencia l, a 
base de plantas trepadoras de hoja perenne y caduca 
com binadas, es la característica más destacada de la p ro 
puesta de Nazareth Gutiérrez, con la que ganó el p ro 
yecto  básico del ed ific io  conoc ido  com o 'Ja rd ín  ve rtica l', 
del B arrio  Avanzado del Polígono.

•  ISABEL ABARCA

El lote número 8, en el Plan 
director que elaboraron Jean  
Nouvel y M ia Hagg, venía 

denominado como ‘jardín vertical’ . A  
partir de este concepto surgió la idea de 
hacer un edificio que tuviese una 
fachada vegetal. La propuesta prevé 
que la cobertura vegetal se extienda 
por todas las fachadas y la cubierta del 
edificio. Para lograr esa envoltura 
vegetal hemos diseñado varios módulos 
de barras de acero corrugado, con dis
tintas formas y aberturas entre unas y 
otras, para que permita el paso de la 
luz y d  aire en función de la orienta
ción de la fachada. Porque, además

del aspecto estético, este recubrimiento 
vegetal juega un papel de aislante cli
mático” . A sí d escribe  N azareth  
G utiérrez, arq u itecta  n atu ral de 
B argas y gan ad o ra  del con curso  
in ternacional de ideas, el proyecto 
básico que ya h a presentado, junto  
con  Fabiana A neghini y L aura  
Peique, para la parcela núm ero 8 
del Barrio A vanzado del Polígono.

El inm ueble, que dispondrá de 
un to tal de 320  viv iendas de p rotec
ción  pública -de 1, 2 y 3 dorm itorios 
y tam bién  para fam ilias num erosas- 
adem ás de 1.700 m etros cuadrados 
de locales com erciales en la p lan ta

Una m a lla  m e tá lic a  
serv irá  d e  s o p o rte  

p ara  las p la n ta s  
tre p a d o ra s  q u e  v e s tirá n  
las fac h a d a s  d e l e d ific io  
y  q u e  a c tu a rá n  com o  
f i l t ro  té rm ic o

baja , incluye, adem ás, un vivero de 
em presas, que la autora h a separado 
físicam en te de las v iviendas, “aun
que se mantiene una conexión visual a 
través de los materiales empleados 
para que haya una imagen de conjun
to. La fachada será de hormigón y con 
vidrios negros".

En el vivero de em presas, con 
4 .2 0 0  m etros cu ad rad o s en tres 
p lan tas y que acogerá -en principio- 
48 oficinas de 80 m etros cuadrados, 
se h a buscado la m ayor flexib ilidad  
posib le en la d istribución  y organ i
zación de las m ism as, de m anera 
que todas son  iguales en todas las 
p lan tas, excepto  la ba ja , donde se 
han  suprim ido algunas para crear 
accesos m ediante un espacio  porti- 
cado.

En cuanto  a las v iviendas, las 
m ás pequeñas, de uno y dos dorm i
torios, tienen  una so la  orientación  y 
“se distribuyen agrupando en la banda 
central los cuartos de baño y la zona 
de almacenamiento (armarios), mien
tras que las zonas de estancia, cocina, 
salón y dormitorio se colocan hacia la
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EL VIVERO DE EMPRESAS TENDRÁ UNA ALTURA M ÁXIM A DE TRES PLANTAS

fachada exterior. Las de más de dos 
dormitorios tienen doble orientación y 
también disponen de la zona de baños 
y almacenamiento en el centro mien
tras que la cocina y el salón se orien
tan al sur y los dormitorios al norte” .

El inm ueble que se adaptará a la 
orografía del terreno, sin explana- 
ción  previa, tiene una altura m áxi
m a de 7 plantas en unas partes y 6 
en otras. “El patio interior resuelve las 
diferencias de cota de la parcela con 
varias plataformas que facilitan la 
comunicación entre todas ellas, al 
mismo tiempo que sirven para delimi
tar espacios privados de los usuarios 
del edificio, como piscina, solarium o 
juegos de niños, de otros más públicos 
porque comunican con las calles peri- 
metrales” . Gutiérrez añade que “el 
edificio es permeable en la planta baja, 
donde cada hueco de acceso al patio 
interior da a un portal y a un local 
comercial” .

Las plantas elegidas para conse
guir la envoltura vegetal, que se 
situ aría  a 70 cen tím etros de la 
estructura de horm igón, con  pasare
las en cada forjado tan to para el 
m antenim iento com o para la colo-

Vista exterior, en ia 
página de ia 
izquierda, y  perfiles 
de fachada y  
sección, junto a 
estas líneas. Arriba 
Nazareth Gutiérrez, 
autora dei proyecto 
(a ia derecha)  y  
Fabiana Aneghini, 
colaboradora.

cación  de las jardineras, son  campsis 
grandiflora (co n ocida com o trom pe
ta ch in a trepadora) y passiflora cae
rulea (procedente de Sudam érica y 
que se co n o ce  com o flor de la 
pasión, pasionaria  azul o burucuyá),

am bas muy resistentes, de fácil cre
cim iento, que no requieren m ucha 
agua, y que pueden alcanzar h asta 
los 10 m etros de altura.

R e sp e c to  a las m edidas para  
m ejorar el ahorro energético del 
edificio, adem ás de la som bra que 
proporciona la fach ada vegetal y 
que reducirá el calor del sol en  vera
no, se ha in stalado un sistem a de 
recogida del agua de lluvia en las 
cubiertas, que se alm acenará en a lji
bes subterráneos y que se utilizará 
para el riego de las p lan tas, tan to  
del ja rd ín  in terior com o de las 
fachadas. O

El consejo consultivo debe dictam inar 
el Barrio Avanzado

La modificación de las zonas 
verdes prevista en el Plan de 

Ordenación Municipal para la 
unidad de actuación 18, que es 
sobre la que se ha planificado el 
Barrio Avanzado del Polígono, hace 
necesario un informe del Consejo 
Consultivo para que este 
planeamiento consiga la declaración 
de Proyecto de Singular Interés. El 
expediente, que fue aprobado con 
informe favorable por la Comisión 
Regional de Urbanismo celebrada el 
pasado 13 de abril, se encuentra 
ahora en el Consejo Consultivo 
desde el que pasará, una vez 
consiga el visto bueno -para lo que

se espera que lo haga a lo largo del 
mes de mayo- a l Consejo de 
Gobierno para su aprobación 
definitiva. Según la directora general 
de Vivienda, Bárbara Pons, el espíritu 
de colaboración y las negociaciones 
entre las administraciones local y 
regional permitirá resolver las 
diferencias respecto a las cesiones 
de aprovechamiento, que fue una de 
las alegaciones presentadas por el 
Ayuntamiento de Toledo, aunque 
recuerda que al tratarse de un 
proyecto de singular interés (PSI) la 
"ley permite que sea la 
administración actuante la que 
reciba las cesiones".
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PETICIÓN DE LOS PROMOTORES EN LA PRESENTACIÓN DE SALÓN INMOBILIARIO

Solicitan la aprobación 
definitiva del POM
La Asociación de Prom otores Inm ob ilia rios de Toledo (Apro in to) tu v o  un roce con el 
A yu n ta m ie n to  nada más nacer al e x ig ir  que se aprobará  d e fin it iv a m e n te  el Plan de 
O rdenac ión  M un ic ipa l (POM). A hora  vue lve  por las andadas y  lo ha hecho en la p resen
tac ión  del / Salón Inm ob ilia rio  -que estará in teg rado  po r d iec iocho  expo s ito res - y  tras  
co m p ro b a r que el docu m e n to  en cuestión  se encuentra  en la Consejería.

................... ...................................... • • • • • • • ..........................• • • • • • • •  EMILIO JIMÉNEZ

La presentación  oficial del I 
Salón Inmobiliario -que se desa
rrollará a lo largo de este mismo 

fin de sem ana- ha servido para que la 
Asociación de Promotores Inmobiliarios 
de Toledo (Aprointo) soliciten, por 
segunda vez, la aprobación definitiva 
del Plan de O rdenación M unicipal 
(PO M ), un docum ento que está a la 
espera de ser ratificado por la 
C on se jería  de O rden ación  del 
Territorio y Vivienda. Es más, el tala- 
verano Aurelio Vázquez, presidente 
de Aprointo, dejó claro que los pro
motores han echado m ucho de menos 
que no se haya podido contar con el 
PO M  en los años que más viviendas 
se han dem andado en la ciudad, pero 
abogó por la aprobación definitiva 
del Plan porque de esta forma el sec

tor “dispondrá de unas reglas de juego 
modernas” .

Vázquez considera , que m ientras 
cristaliza el proyectó de la aprobación 
definitiva del PO M  “deberían de irse 
consumiendo las cerca de 8.000 vivien
das que aún existen en el mercado, algo 
que habría que desarrollar antes de que 
el Plan entrara en funcionamiento” . 
“Aprobemos el POM - asegura el presi
dente de Aprointo-, vayam os desarro
llando viviendas y luego ya ajustare
mos lo que tengam os que ajustar, tal y 
com o puede ser la entrada del A V E” . 
M ás contun den te ha sido Ju an  
Carlos Vázquez, que tam bién perte
nece a la ejecutiva de Aprointo, al 
señalar que los prom otores ya llevan 
“demasiado tiempo sin este PO M , algo 
que es necesario aprobar ya por el bien

A la izquierda, la Comisión del POM. Sobre 
estas líneas, Carlos Angel Devia y los 

responsables de Aprointo en la presentación del I 
Salón Inmobiliario de Talavera.

de la ciudad y de todo el sector".
A hora mismo, el PO M  se encuen

tra en la Jun ta una vez que ha sido 
devuelto tras subsanar los errores que 
habían indicado los técnicos de la 
C o n se je ría  de O rden ación  del 
Territorio y V ivienda tras dictam inar 
la C om isión  R egional de Urbanism o 
un informe favorable. Tanto desde el 
consistorio talaverano, com o desde 
la consejería, se ha inform ado que los 
técn ico s de O rden ación  del 
Territorio y V ivienda trabajan en el 
asunto, aunque tam bién se reconoce 
que “es documento muy grande que 
necesita mucho análisis y mucho tiem
po” .
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V E C IN O S

Nueva presidenta 
de la Federación
La integrante de la Asociación de 
Vecinos Ruiz de Luna del barrio 
Puerta de Cuartos, Belén Blázquez 
Torres, se ha convertido en la nueva 
presidenta de la Federación de 
Vecinos Vegas del Tajo tras concurrir 
únicamente su candidatura a las elec
ciones que se desarrollaron el pasa
do sábado. "Tengo muchas ganas de 
trabajar por la Federación, espero 
reactivar la participación de los veci
nos para que el movimiento vecinal 
vuelva a ser lo que fue en su época 
de esplendor", ha declarado la nueva 
presidenta. Blázquez se ha mostrado 
com o meta que la Federación 
adquiera el sentido reivindicativo que 
no hace mucho tiem po caracterizó a 
esta entidad. Será la próxima semana 
cuando Belén Blázquez exponga el 
programa a desarrollar y eligirá a 
algunos compañeros para la ejecuti
va, pues ya son seguros Domingo 
Pinilla y Juan García. Se nombrará 
secretario, v icepresidente y doce 
vocales.

S U R -10

La refrigeración del 
hospital, molesta
Los vecinos del secto r Sur-10 han 
vue lto  a m ostrar sus quejas por las 
m olestias que les acarrean las 
máquinas de refrigeración del hos
pital Nuestra Señora del Prado, 
que están situadas en la azotea del 
pabellón de Urgencias. "El ruido 
del aire acondicionado no nos 
abandona ni por el día, ni por la 
noche. Y es que el ruido que pro
duce la refrigeración supera los 
decibelios que perm ite la 
Ordenanza Municipal de Ruidos ", 
según han declarado a esta revista 
algunos de los vecinos afectados. 
Ya han transcurrido más de dos 
años desde que los afectados 
hicieran públicas sus prim eras que
jas y la situación se m antiene a 
pesar de que se ha insonorizado la 
zona superior de la azotea. Ahora, 
la asociación vecinal del barrio 
m antiene conversaciones con el 
Secam para encontrar una solución 
y se solicitará una reunión con el 
delegado provincial de Sanidad.

ESTA V ÍA  U N ETA LA V ER A  C O N  SEG URILLA

U na m archa puede re iv ind icar el 
acondicionam iento  de la C M -4 1 3 2

Los alcaldes 
de Segurilla,

Mejorada y 
Montesclaros han 
rem itido una carta 
a José María 
Barreda, presi
dente regional, 
para que se acon
dicione la carrete
ra CM-4132 -anti
gua CM-9512-, 
que une la Ciudad 
de la Cerámica 
con las poblacio
nes de Segurilla, Mejorada y Montesclaros. Según asegura el alcalde de 
Segurilla, el popular Pablo Barroso, se ha rem itido al presidente de Castilla- La 
Mancha una misiva para que "se preocupe personalmente de este problema y 
nos remita información sobre la situación en que se encuentra el proyecto de 
acondicionamiento de la carretera lo antes posible, porque si no lo hace se han 
programado movilizaciones por parte de la plataforma. Una de ellas será la de 
realizar una marcha desde los pueblos afectados hasta Talavera". Barroso se 
queja de que ya han pasado ocho años desde que se dijo que iban a comenzar 
las obras por el entonces consejero Emiliano García-Page y que a lo largo de 
estos años se han mantenido encuentros con Félix Ortega, delegado provin
cial de Ordenación del Territorio y Vivienda, y con Roberto Puente, director 
general de Carreteras, que no han dado el fru to  esperado.

■  M A R C H A R Á  HASTA FÁ T IM A

Él peregrino A rroyo vuelve a reclam ar 
ayuda para investigar la esclerosis

El conocido como el pere
grino talaverano, José 
María Arroyo, saldrá 

este mismo lunes para realizar 
una nueva peregrinación en la 
que recorrerá 1.800 kilómetros 
para continuar con su reivindi
cación: más ayuda para la 
investigación de la escleroso- 
sis múltiple, una enfermedad 
que padece su hija. Arroyo, 
que ya ha recorrido unos 
34.000 kilómetros reivindicando su causa, cuenta con 65 años de edad y no le impor
ta volverse a meter en esta aventura que durará 33 días y en la que recorrerá una 
media de sesenta kilómetros diarios. El peregrino partirá de la Basílica del Prado y 
tiene previsto dormir, el 8 de mayo, en Santiago de Compostela. Luego continuará 
hasta Fátima (Portugal), lugar al que llegará el 17 de mayo. Después recorrerá 
Cáceres y tras pasar por Talavera irá a San Pablo de los Montes.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.



24 DE ABRIL DE 2010 /  29

EL PP QUIERE QUE BARREDA REIVINDIQUE ANTE FOMENTO LA LLEGADA DEL AVE

Ü  EL BERROCAL

V III celebración del 
hermanamiento
La población de Mejorada será en 
esta ocasión el escenario de la VIII 
Celebración del Hermanamiento de 
la Mancomunidad de Pastos de El 
Berrocal y El Alcor, una fiesta que se 
celebrará a lo largo de este fin de 
semana. El desarrollo de juegos 
populares, la quema de una vistosa 
colección de fuegos artificiales, ver
bena popular y la muestra del fo lklo
re, artesanía y gastronomía de las 
localidades hermanadas -Alberche, 
Talavera la Nueva, Gamonal, El 
Casar, Pepino y Mejorada- com po
nen el programa.

| PASODOBLE

‘Pobre Joselito’ se 
estrena en mayo
El Club Taurino Talaverano ha edita
do la obra Con un traje de grana y 
oro, un libro-Cid, que contiene el 
pasodoble Pobre Joselito, una parti
tura inédita que tiene al torero héti
co que murió en La Caprichosa 
como principal protagonista, según 
ha informado Alvaro Muñoz, presi
dente de la entidad. Esta partitura 
se ha localizado entre las obras de 
La Venencia, una agrupación cultural 
santanderina, y cuya form ación 
estará presente en el estreno que 
ha organizado el Club Taurino el pró
xim o 13 de mayo, en el Teatro 
Victoria, como preámbulo del 90 ani
versario de la muerte del diestro.

La nueva 
presidenta

esde el pasado sábado, el m o v im ie n to  vec ina l cuen ta  
con un nuevo  líder. Se tra ta  de Belén Blázquez Torres, 
una de las m ayo res  d e fe n so ra s  de  su barrio , el Puerta 
de Cuartos, y  que  ha m a m a d o  lo que  es el m o v im ie n to  
vec ina l. M e  alegra que  Be lén  haya acep tado  el re to  de 
d e sp e rta r a un m o v im ie n to  que  hace m u ch o  tie m p o  

que  do rm ita  y que  de jó  o lv idado  ni se  sabe cuándo  el ca rte l de rei- 
v ind ica tivo . T iene a p lo m o  esta  jo ve n  y  da la im p re s ió n  que  ha he re 
dado lo m e jo r de su m adre  Lali Torres y  que  no es o tra  cosa que  la 
lucha vec ina l. Hace m u ch o  tie m p o  que  no c ruzo  palabra con la 
nueva p res iden ta , pe ro  esp e ro  que  gua rde  la fre scu ra  y  el ap lom o  
de los que  s ie m p re  hizo gala y  que, adem ás, d isponga  de la m ano 
izqu ierda que ha ca rac te rizado  a su p ro g e n ito ra  al m enos  en la polí
tica . Vaya desde  aquí m i m ás cord ia l enho rabuena  para esta  boca
nada de v ie n to  fre s c o  que  de se m b a rca  en la Federación de 
Asociaciones de Vecinos Vegas del Tajo. Be lén  tie n e  m u ch o  traba jo  
por de lan te  y  lo ún ico  que  hay que  desearla  es s u e rte  y... al to ro .

Le e lecc ión  de  la p re s id e n ta  de  la e je cu tiva  vec ina l fu e  el p ró logo  
de una sem ana de las m ás sosas en lo p o lítico  que  h e m o s  d is fru ta 
do en los ú ltim o s  tie m p o s  en esta  Talavera de  n u e s tro s  pecados. Y 
luego  d ice  m i am ig o  Ángel A lonso -y lo hizo p ú b lico  de la n te  del 
d ire c to r de e s te  sem a n a rio  y de pe rsona lidades po líticas loca les allí 
en casa de Luis Ángel- que escriba  en e s te  ba lcón con el in te rés  
que  lo h ice  la pasada sem ana. A n g e lito , si no te n e m o s  nada ap ro 
vechab le  que  lleva rnos  a la boca c ó m o  nos va m o s  a luc ir en el ruedo  
de la op in ión . B as tan te  h acem os los que  nos ganam os el jo rna l tra 
ta n d o  de co n ta r la ac tua lidad  con hacerlo  de  lo m ás agradab le  pos i
ble. Bueno, el caso es que  o tra  vez la actua lidad  po lítica  la ha m ar
cado el PP al sacar a re lu c ir el ya a lica ído y  an ticuado  a su n to  del AVE. 
En esta  ocasión  lo ha hecho  el fo n ta n e ro  Tom ás Burgos Beteta, 
que ha p ed ido  que  se aclare  si uno de los re co rte s  de las in ve rs io 
nes que  tenía  p rev is tas  el M in is te r io  de F o m e n to  a fec ta  al AVE. D ice 
el co m isa rio  po lítico  popu la r que  debe  de se r Barreda el que  ob ligue  
a José Blanco a c u m p lir  su c o m p ro m is o  con la c iudad, a lgo que  ya 
hizo el p rop io  p re s id e n te  no hace m u ch o  tie m p o  en la cap ita l re g io 
nal y  que  ta m b ié n  lo hizo, ya hace m u ch o s  m eses, el a lca lde  José  
Francisco Rivas, ta l y  co m o  d io  a co n o ce r a los m e d io s  de  c o m u n i
cación . En fin , A n g e lito  e s to  y los que  hay.

E spero que B elén  Blázquez, la nueva  
presidenta del m ovim iento vecinal, 
conserve el aplom o del que hizo gala
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EL PP CULPA AL PSOE DE NO HABERLA PUESTO EN M ARCHA DESPUÉS DE 10 AÑOS

El área metropolitana, 
nueva arma arrojadiza

El PP, en su perm anente afán de critica r al G obierno regional, se ha apoyado en que Toledo 
contará con un área m etropo litana de transportes antes que Talavera y  por e llo ha instado 
al consisto rio  que reclame celeridad a la Junta  de Com unidades. Esto ha m olestado al 
PSOE, que ha recordado que el Partido Popular fue el que a rru inó  el servic io  de autobuses 
que unía Talavera y A lberche y denunció el conven io  para poner una línea a Prado del Arca. 
•  Emilio J iménez

E l PSO E y el PP han vuelto a 
escribir otro capítulo de la 
h istoria  de su perm anente 

desencuentro com o con secuen cia 
del avance que se ha registrado en 
Toledo de la puesta en m archa del 
denom in ado P lan A stra  (P lan  
Supram unicipal de Transporte) y el 
estan cam ien to  en el que se 
encuentra el área m etropolitana de 
transporte de T alavera. B ien  es 
verdad que en la capital regional se 
comenzó a concebir esta idea hace 
m ucho tiem po 'con cretam en te  
cuando el alcalde era el socialista 
Joaquín Sánchez Garrido-, pero en 
loa C iu dad  de la C erám ica se 
comenzó a gestar hace unos diez 
años, cuando el a lcalde  Jo sé  
Francisco Rivas expuso esta idea a 
los primeros m unicipios im plicados: 
C alera y Chozas, A lberche, Velada,

Segu rilla , M ejorada, 
Pepino y San  R om án  de 
los M ontes. La
oposición, por boca de 
Jaim e Alberto Ramos, 
h a ex ig ido  al
A yun tam ien to  que 
lidere esta in iciativa y 
reclam e celeridad a la 
Jun ta de Com unidades 
para que esta idea se 
haga realidad, algo que 
ha sido contestado por 
Tirso

Lum breras, portavoz 
del equipo de gobierno, 
aduciendo que
“seguimos trabajando en 
un proyecto dificultoso 
que beneficiará a 
Talavera y a su área de 
influencia, pero la Junta 
es la que tiene 
competencia en materia 
de transportes y con ésta 
estamos manteniendo 
encuentros” .

“Desde el
Ayuntamiento se trabaja 
activamente y de
manera continua en este 
proyecto a pesar de las 
dificultades por la red de 
licencias privadas en las líneas 
periféricas de Talavera. Se debe de 
llegar a un acuerdo con todas las

empresas, algo por lo que ya han 
demostrado su interés más de la mitad 
de estas entidades” , sen ten cia  
Lum breras. El ed il so c ia lista , 
adem ás, se extraña de las críticas del 
Partido Popular porque “fue esta 
formación la que se cargó el servicio de 
autobuses que mantenían Talavera y 
Alberche y, más tarde, denunció un 
convenio que este equipo de gobierno 
quiso firmar con el Ayuntamiento de 
Pepino para poner en funcionamiento 
la línea a Prado del Arca. Fue

precisamente el señor Jaime Alberto 
Ramos el que nos obligó, con su 
denuncia, a retirar el proyecto” .

A ia  izquierda, Jaime Alberto Ramos, que ha 
exigido celeridad en e i asunto dei área 
metropolitana. Debajo, Tirso Lumbreras, que acusa 
a Ramos de acabar con proyectos como ios de 
Alberche y  e i Prado dei Arca.
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LA FIESTA DE LA REPÚBLICA SE CELEBRA POR NO VENO  AÑO  CONSECUTIVO

Bernuy acoge a 
5 0 0  republicanos
Parecía que el m al t ie m p o  podía poder con las ansias de libe rtad  de aque llos  que desde 
hace nueve años se dan cita en Bernuy para ce lebra r la Fiesta de la República, pero no 
fue  así po rque  q u in ien tas  personas se concen tra ron  en este pequeño núc leo  u rbano  
para c o n m e m o ra r una época in o lv id a b le  de la h is to ria  de España. Una de las novedades 
de esta ed ic ión  cris ta lizó  en el even to  gas tronóm ico .
« • « • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a ............................ EMILIO JIMÉNEZ

A lrededor de quinientas perso- 
ñas, desafiando a las incle
m encias del tiem po, se dieron 

cita  en Bernuy para celebrar -por 
noveno año consecutivo- la Fiesta de 
la República, un evento que se ha 
hecho muy popular en esta parte de 
la com arca de Talavera porque, entre 
otras cosas, atrae público de otras 
zonas de la provincia com o la cir
cunscripción de Torrijos, Toledo y La 
Sagra. C om o cada año, los visitantes 
fueron recibidos en la plaza Em ilia 
Fernández por dos banderas: una 
gigantesca que rodea casi todo el 
entorno y otra que ondea en lo más 
alto de la farola central.

A  continuación, se procedió a uno 
de los actos que a m edida que pasa el 
tiem po está siendo más concurrido y

que no es otro que la tradicional con 
ferencia. En esta ocasión, disertó 
Juan Jorganes Díaz, de la Fundación

Sobre estas líneas, Carmela Jiménez conversa 
con Raimundo Bautista y parte del público que 
asistió a  la conferencia. A la izquierda, Juan  

Jorganes Díaz•

Primero de M ayo de C C O O , que 
h ab ló  sobre La Escuela de la 
República; algo que supuso el preám 
bulo a la visita de una m agna exposi
ción.

Tam bién triunfó el evento gastro
nóm ico, pues la com ida de herm an
dad este año ha contado con un 
nuevo ingrediente com o es la carne 
de ternera. Y entre los asistentes, se 
pudo ver a la concejala toledana 
Carmela Jiménez, el com unista tala- 
verano Raimundo Bautista, los her
m anos socialistas Vicente y Julín  
G arcía  y al abogado Fernando  
Magán, muy de m oda por el proceso 
al juez Garzón.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.



32 /24 DE ABRIL DE 2010

CO NSUEG RA

Una ruta de Tapas
La están preparando 7 hosteleros de 
Consuegra para el último fin de semana 
de este mes, coincidiendo con la Feria 
de Abril que van a celebrar allí. La idea 
surgió tras el éxito de las últimas 
Jornadas de la Tapa Medieval. Por cier
to que el ganador de esta edición, 
Florencio Valle, del restaurante Los 
Molinos, se ganó el aplauso de las 500 
personas que quisieron degustar su 
tapa en el Certamen de Tapas organiza
do por la Red internacional de Ciudades 
Medievales, celebrado en Estella. El 
alcalde, la concejala de Turismo y una 
veintena de vecinos le acompañaron.

¡ ILLESCAS

Para no aburrirse

H  Q U IN T A N A R  DE LA O R D E N

Lo han tenido los alumnos y 
profesores del instituto 
Infante don Fadrique de
Quintanar, que han puesto 
en escena estos días el 
musical "Doctor Horrible", 
con música en directo 
incluida. La recaudación de 
uno de los pases ha ido a 

parar a la asociación comarcal de discapacitados físicos y mentales Asprodiq, que 
también esta semana ha recibido un nuevo vehículo con 17 plazas adaptadas para 
sus usuarios. La Junta, CCM e Iberdrola han pagado los 39.000 euros que ha cos
tado. Esta asociación gestiona en Quintanar un centro ocupacional, un centro de día 
y un servicio de atención temprana para niños, que está participando en un pro
yecto piloto para detectar trastornos en los servicios básicos de salud. Foto: Arturo Rojo

El gesto  del 
in s t i tu to

|  CO RRAL DE A LM AG UER
El Centro Joven de Illescas organiza 
un curso oficial de salvamento acuá
tico (válido para piscinas y playas de 
todo el país) para jóvenes de entre 16 y 
35 años entre el 7 de mayo y el 13 junio, 
durante los fines de semana. Cuesta 
325 euros para empadronados y 500 
para quienes vivan en otra localidad. 
Ofrecen también un curso de 4 meses 
para aprender a crear y mantener un 
huerto ecológico para chicos de entre 
18 y 32 años (20 euros empadronados y 
50 quien no lo esté). Además, proponen 
otro taller de magia los sábados entre 
el 8 de mayo y el 12 de junio (10 euros 
empadronados y el doble quien no lo 
sea). Más información e inscripciones 
en el tfn: 925 -  51 21 08

SONSECA

Sem ana C iclista
Se ha celebrado entre el 21 y el 25 de 
abril en Sonseca. Al cierre de esta edi
ción esperaban la visita de la aventura 
valenciana Asunción Ferri, que iba a 
contar sus andanzas por Africa; y del 
profesor de la Universidad regional 
Juan de Coso, para hablar de alimenta
ción y prevención de lesiones entre los 
aficionados. Para el domingo 25 han 
programado la V Marcha Vereda del 
Fraile, 56 kms por Los Montes de 
Toledo que estaba previsto recorrieran 
600 aficionados a la bici.

Triun fa  el patinaje
Estas niñas son alumnas 
de la Escuela municipal 
de Patinaje de Corral de 
Almaguer. Funciona 
desde hace dos años, 
bajo la dirección de 
Sabrina González, una 
patinadora de Santa 
Cruz de la Zarza. El 
pasado fin de semana 
patinadores de los dos 
pueblos ofrecieron una
exhibición que animó a 
más de uno a sumarse a la Escuela de Corral. Fue uno de los actos programados en 
la Semana Cultural que el municipio ha celebrado estos días, foto: vo»navarro

■  SONSECA

El diccionario de habla sonsecana
Lo ha realizado Salvador 
Pérez, un sonsecano, 
enfermero de profesión, 
que preguntando a los 
mayores de su pueblo, 
escuchando mucho y con
trastando vocablos, ha 
logrado identificar hasta 
1.440 palabras que se 
usan o se usaban no hace 
tantos años en el habla 
cotidiana de su pueblo. Ahora las ha recogido en un diccionario que ha editado el 
ayuntamiento de Sonseca. El año pasado Pérez ya habló sobre este trabajo en un 
amplio reportaje publicado en esta revista (n° 701).

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.



Todo para la Estética Profesional
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Ciudad Real - C/Azucena, 23 - 13002 - Telf.: 926 22 52 62 

belleza@cendib.com

R Ó S 'S  e n e o
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|  DIPUTACIÓN
El B O P  en la red

La Diputación ha dejado de publicar en 
papel el Boletín Oficial de la Provincia, 
que desde ahora se podrá consultar de 
forma gratuita e íntegra en Internet: 
http://bop2.diputoledo.es Aunque la 
institución provincial perderá 40.000 
euros por suscripciones al año (27.200 
de los ayuntamientos toledanos, que 
estaban obligados a tenerlas), dicen que 
les compensa el ahorro en papel. No 
sólo por el dinero, también por cuestio
nes medioambientales.

|  D IPUTACIÓN
La residencia

Las obras de rehabilitación de la resi
dencia de mayores San Juan de Dios 
de Toledo (en el casco histórico) 
comenzarán después del verano y 
estarán terminadas en 36 meses. El 
edificio del siglo XVIII va a ser adaptado 
a personas con problemas de movili
dad para que responda a todas las 
necesidades de los 47 mayores que 
podrán vivir en esta residencia. El pre
sidente de Diputación, propietario de 
este edificio, José Manuel Tofiño, y el 
alcalde de Toledo, Emiliano García 
Page, han presentado el proyecto esta 
semana, junto al arquitecto que lo ha 
diseñado, Carlos Cano.

|  MIGUEL ESTEBAN

Ya tiene piscina climatizada
Desde el lunes 19 de abril. El 
ayuntamiento (que ha aportado el 
80% de los 300.000 euros que ha 
costado; el resto lo ha puesto el 
Gobierno regional) la ha construi
do junto a la piscina de verano, ins
talación con la que comparte ves
tuarios. El alcalde, Pedro Casas, 
ha garantizado que será un servi
cio "sostenlble y de bajo coste" 
para el ayuntamiento y ha anun

ciado precios muy asequibles: gratis hasta los 4 años; 2 euros hasta los 15 y 3 en ade
lante. Además hay bonos de 15 y 20 baños. La semana anterior hubo una jornada de 
puertas abiertas para que todos los vecinos pudieran conocer la instalación, adaptada 
a personas con movilidad reducida.

CIRUELOS

Así será el 
nuevo colegio
Un edificio de 3.000 
metros con 3 aulas de 
Infantil y 6 de Primaria, 
biblioteca, aula de informá
tica, sala de usos múlti
ples, comedor y una instalación deportiva cubierta. Las obras, que están a punto de 
ser adjudicadas y se prolongarán durante 9 meses, van a costar 3.500.000 euros. El 
delegado provincial de Educación, Francisco José García Galán, ha estado estos 
días en Ciruelos para presentar el proyecto al ayuntamiento y a los padres, que en 
enero se plantaron y anunciaron movilizaciones si no se construía un nuevo colegio 
para sustituir al actual, en estado lamentable.

FUENSALIDA - LA PUEBLA DE ALM O R A D IEL

N uevos cen tros  de salud
La foto es de la visita que el presidente del Gobierno, José 
María Barreda, realizó a Fuensalida el viernes 16 de abril para 
visitar el centro de salud que la Junta acaba de ampliar con la 
construcción de un nuevo edificio y de reformar íntegramente, 
lo que ha permitido incorporar una unidad de salud bucodental 
y un pequeño quirófano para intervenciones menores. El 
Gobierno regional ha invertido 2 millones de euros en este pro
yecto y otros 805.000 en la construcción de una nueva guarde
ría para 95 niños que el presidente también visitó.
Lo hizo un día después de que el presidente local del PP y el por
tavoz municipal de este partido, José Jaime Alonso y Mariano 
Alonso, denunciaran públicamente que Fuensalida no recibía 
ningún apoyo del Gobierno de Barreda y que tenía que ser el 
ayuntamiento, gobernado por el PP, quien costeara todas las 
nuevas infraestructuras, sin hacer ninguna mención a las dos 
anteriores. Los populares también responsabilizaron al presi
dente de que el paro en el pueblo se haya multiplicado por 5.
En La Puebla de Almoradiel también tendrán nuevo centro de

salud. El Gobierno de Castilla la Mancha acaba de abrir el plazo 
del concurso para elegir el proyecto. Se construirá en una par
cela situada entre las calles Miralcampo y El Trigo. Será un edifi
cio de 1.330 metros, que permitirá incorporar las especialidades 
de odontología, rehabilitación, servicio de matrona y que dis
pondrá de área específica de urgencias. Costará en torno a un
millón y  medio de euros. Foto: N atalia Sánchez A paricio
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ITANAR DE

Pendientes del agu;
El Plan de Ordenación municipal de 
Quintanar está pendiente para ser aproba
do de justificar el origen y consumo del 
agua que requerirá el crecimiento previsto.
La Confederación ha dado un informe des
favorable al proyecto Desarrollo Industrial 
Quintanar por no tener garantizado el abas
tecimiento de agua y el polígono industrial 
está pendiente del mismo tema. Son proyectos claves para el futuro de Quintanar. El 
alcalde, Javier Ubeda, y el delegado provincial de Industria, Tomás Villarrubia, tra
taron este asunto en la reunión que mantuvieron el martes 20. "No podemos con
sentir que nuestro desarrollo esté condicionado por Valencia o Murcia, que una deci
sión que se tomó en el tardofranquismo sea considerada derecho adquirido y conso
lidado", explica Villarrubia, que advierte sobre la necesidad de garantizar el agua a 
Quintanar y a la comarca. El delegado provincial también supervisó el proyecto para 
restaurar la antigua escombrera, una vez que está en marcha la planta de tratamien
to de residuos de construcción y demolición (en la foto). rdto:a.rojo

R e p ite  “ V a ld e o íiv a s ” un año m ás
Es la escuela ta ller de 
Bargas en la que se fo r
man 16 jóvenes menores 
de 24 años como profe
sionales de la jardinería y 
la recuperación de zonas 
degradadas. El ayunta
m iento  ha confirm ado 
que continuarán su fo r
mación teórica y práctica 
(trabajando en las áreas 
verdes de Bargas) un año más de lo previsto, hasta septiem bre de 2011. Esta 
escuela taller es una de las que se instalarán en el nuevo Centro de 
Formación que se acaba de poner en marcha, un espacio polivalente con aulas 
equipadas con la última tecnología y accesible a cualquier persona, donde a par
tir de ahora se impartirán todos los cursos que se organicen en Bargas.

h

U  ACUERDO EN CASTILLA LA M A N C H A

300.000 perros con microchips
Cada comandancia provincial de la 
guardia civil dispone desde esta 
semana de una base de datos infor
matizada que les permiten obtener 
información inmediata sobre cual
quier incidencia en la que se vean 
envueltos perros con microchip iden
tificativo (en la oreja). Hay ya 300.000 
en toda la región que los tienen. El 
Colegio oficial de Veterinarios, impli
cado en la identificación, ha facilitado a la guardia civil la extensa base, que facilitará 
una tenencia de perros responsables y evitará el abandono.

DIPUTACIÓ N

C am p am en to s
Hasta el 12 de mayo se pueden presen
tar las solicitudes para participar en los 
campamentos que organiza Diputación 
en el albergue de Piedraescrita (en el 
término de Robledo del M azo). Pueden 
participar niños de entre 9 y 14 años, 
que se organizarán en grupos de entre 
30 y 40 y en turnos de 10 ó 4 días 
(dependiendo de la edad), desde la últi
ma semana de junio a finales de agosto. 
Los chavales recibirán clases de inglés, 
participarán en talleres medioambienta
les y actividades deportivas. Cuesta 
entre 85 y 170 euros. Más información 
e inscripciones en la Delegación de 
Juventud y Deportes de Diputación o en 
su web: www.diputoledo.es

§|1 CORTES REGIONALES

Jóvenes diputados
Alumnos de los institutos San Blas de 
Añover, Aldonza Lorenzo de La Puebla 
de Almoradiel, Peñas Negras de M ora, 
La Sisla de Sonseca, Padre Juan de 
Mariana y Ribera del Tajo de Talavera, 
Azarquiel de Toledo, Cañada Real de 
Valmojado, Alonso de Covarrubias de 
Torrijos y La Cañuela de Yuncos han 
sido los elegidos para participar como 
"jóvenes diputados" en los plenos que 
se celebrarán en la Cortes regionales los 
días 27 y 28 de abril, para tratar asuntos 
que afectan directamente a los jóvenes.

HUERTA

El Centenario
Desde este mes y hasta el próximo 28 
de noviembre, Huerta de 
Valdecarábanos celebra el centenario de 
la ermita de Nuestra Señora del Rosario 
de Pastores. La hermandad de la Virgen 
y el ayuntamiento han organizado un 
amplio programa de actos religiosos y 
lúdicos para festejarlo durante todos 
estos meses. Entre los primeros (el 
sábado 24) un homenaje al arquitecto 
que diseñó la ermita, Jesús Carrasco 
Muñoz, a quien se va a dedicar una 
calle y sobre el que se impartirá una con
ferencia. Y un Rally de Coches de 
Época ese mismo día.
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2  de abril
MARATÓN DE FUTBOL SALA 
Hora: 9:00 horas. Polideportivo municipal

17 de abril
CAMPEONATO DE POCHA
Hora: 22:00 horas en el Hogar del Jubilado

PROGRAMA DE ACTIVIDADE!
E x c e le n t ís im o  A y u n ta m ien to  d e  E l R om en

23 de abril
TARDE DE NIÑOS
Representación teatral infantil. Juegos
Entrega de los premios literarios infantiles
Reparto de libros y regalos para todos los niños asistentes.
Hora: 16:30 horas. Casa de la Cultura

CONCIERTO por la Banda de la Academia de Infantería de 
Toledo. Hora: 19:00 horas. Casa de la Cultura

HOMENAJE A LA S LETRAS 
Pregón. Representación teatral de:
1. “ La escuela de Don Silvestre” por la Asoc. de Mujeres “ La 
Serrana” - 2. “ Concierto atípico para un ciclotímico” por Juan 
Esparcía y Carlos Fernández. 22:30 horas. Casa de la Cultura

CONCURSO DE BAILES DE SALÓN 
Hora: 23:50 horas. Casa de la Cultura

24 de  abril
CAMPEONATO DE PING PONG 
Hora: 9:00 horas. Cuevas de Sancho

CONCURSO DE PINTURA RÁPIDA
Hora: 9:30 horas. Inscripciones: Plaza de la Constitución.

TIRO CON ARCO a las 10:00 horas. Molino de los Gorrinos

MERCADILLO a las 17:00 horas. Molino de los Gorrinos

ENTREGA DE PREMIOS DE PINTURA RÁPIDA 
Hora: 17:30 horas. Casa de la Cultura

CRONO ESCALADA AL MOLINO PECHUGA 
“Trofeo Gonzalo Montoro Vítora”
Hora: 18:00 horas. Salida: Calle del Santo

CONCURSO DE TRACTORISTAS
Hora: 19:00 horas. Molino de los Gorrinos

GALA FIESTA DE LOS MOLINOS 
Nombramiento Molineros Mayores 
Actuación de: “Rondalla Raíces de El Romeral” 
“PRATUM TUM TU PA”
Hora: 22:30 horas. Casa de la Cultura

SARDINADA a las 23:50 horas en Molino de los Gorrinos

25 de abril
PASACALLE S
Don Quijote y Sancho Panza en sus cabalgaduras. 
Carroza-escenario.- (se representarán pasajes de El Quijote.) 
Grupo de Coros y Danzas "Los Molinos” .
Banda de Música "Santa Cecilia".
Invitamos a todos a vestirse con trajes típicos manchegos 
Hora: 11:00 horas. Plaza Príncipe Alfonso (Pleitera)

DEGUSTACION DE GACHAS Y MIGAS - DEGUSTACIÓN 
DE CALDILLO PATATAS - MERCADILLO - VENTA “EL 
PATIO DE LA MANCHA” - Hora: 13:00 horas en Molino de 
los Gorrinos

X III FIESTA
MOLINOS 

23,24,25Abril
D E LOS

"Patio de la Mancha" 
El Romeral (Toledo)

L
"ì raffi»

O rgan iza : A so c iac ió n  cu ltu ra l R om eral V ivo

L u g are s  que se  podrán  v isita r  
M u seo  del E sparto  - M useo  E tn o lógico  - Ig le s ia  de N tra . Sra . D e  la  A su n ció n  - Santuario  de  San  Seb astián  

M olin o s de viento - Sed e  de C oro s y  D an zas “ L o s  M olin o s
L o s  horarios de v is ita  estarán  expu estos en su s  re sp ectiv as puertas de entrada y  adem ás en d iferen tes lu gare s p ú b lico s
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^ 27 de abril
8 de la tarde 

Inauguración de la Exposición de 
Fotografía “Danza y Re lig ión” , 

de Manuel Mochales.

30 de Abril 
11 de la mañana 

Danza en la erm ita de la V irgen.
4 de la tarde 

Solem nes Vísperas. 
11 de la noche 
Gran Pólvora.

*  1 de Mayo
11 de la mañana 

Función en honor al Cristo de la Viga. 
Acabada la celebración, los Danzantes, 

su corporación y las autoridades se dirigirán 
a la G lorieta del Prado donde realizarán

la Danza com pleta 
6 de la tarde 

Solem ne Procesión 
12:30 de la noche 

Concierto  de DAVID BUSTAMANTE. 
En el Po lideportivo Municipal

Cofradía del Santísimo Cristo de la Viga
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LA ESCULTURAS ESTARÁN EXPUESTAS DESDE EL 29 DE ABRIL HASTA EL 6 DE JUNIO

Bargas viste el paseo con 
las obras de Exculturar 10

La obra ‘Esperante’, de Augusto Arana, es ta ganadora de! certamen 
Excultural Bargas 2010.

Las o b ras  g a n a d o ra s  pasan  a fo rm a r  p a r te  d e  los 
fo n d o s  d e l A y u n ta m ie n to  y  se co lo carán  en  

d is tin to s  espacios púb licos  d e  la lo c a lid a d

Veinte obras, realizadas por 
otros tantos artistas, proce
dentes de toda España, 
podrán verse, entre el p róx i
m o jueves 29 de abril y  el 6 
de jun io , en los paseos pea
tonales paralelos a la carre
tera Bargas-Toledo. Estas 
piezas corresponden al II 
Certámen bienal Excultural 
Bargas, en el que A u g u sto  
A ran a  ha sido el ganador 
con la obra 'Esperante'.

................... • • • • •  ISABEL ABARCA

Los dos paseos peatonales paralelos 
a la carretera Bargas-Toledo, entre 
la rotonda del Instituto y la urba

nización de Valdeluz, acogerán entre el 
29 de abril y 6 de junio la exposición de 
las obras seleccionadas en el II 
Certámen Internacional de Escultura al 
Aire libre Excultural 2010. La exposi
ción mostrará, entre las veinte obras 
seleccionadas, las dos piezas ganadoras 
de esta edición: ‘Esperante’, de Augusto 
Arana, y ‘Palafito’, de Oscar Alvariño.

El jurado, compuesto por Rafael 
Canogar, Gustavo Tomer, José Luis 
Sánchez, Alberto Corazón y Francisco 
Rojas, hizo público su fallo el pasado 10 
de marzo , en el que además de los pre
mios de 12.000 euros para la obra de 
Arana, que otorga el Ayuntamiento de 
Bargas, y los 9.000 que la Diputación 
concede a la segunda obra premiada, en 
este caso la del madrileño Oscar 
Alvariño, concedió un tercer premio a la 
obra ‘Ática de Carlos Evangelista, que 
no tiene una dotación económica, pero 
sí se recomienda para bolsa de adquisi
ciones ‘‘por si alguna institución o empresa 
estuviese interesada en adquirirla, porque

las dos premiadas pasan a ser propiedad del 
Ayuntamiento de Bargas”, señala Sara 
Sánchez, coordinadora municipal de 
cultura.

Otra de las condiciones que el certa
men establece en sus bases es que las 
obras ganadoras se instalarán en distin
tos espacios públicos de la localidad. “La 
calle Barrio Alto es uno de bs lugares en bs 
que ya se exhibe una de las obras ganadoras 
de este certamen en su edición anterior, la 
obra de Manuel Fuentes, b  otra, de 
Jorge Qarcía, de dimensiones más peque- 
ñas, está dentro del edificio del 
Ayuntamiento. La ubicación definitiva de 
las dos piezas ganadoras de este año no está 
todavía decidida, porque hay que tener en 
cuenta, entre otras cosas, que su presencia 
no interfiera en el tráfico -rodado o peato

nal- de la bcalidad”.
El certamen, que nació con el obje

tivo de crear, a lo largo del tiempo, un 
museo de escultura al aire libre, tiene 
una periodicidad bienal, “aunque en 
2009 no Ibgó a convocarse por razones eco
nómicas, porque ¡a crisis también se dejó 
sentir en las arcas municipales". Sin  
embargo, en 2010 ha vuelto a convocar
se, “porque el certamen tiene vocación de 
continuidad, y porque la crisis también afec
ta a bs artistas y, ésta es una manera de 
contribuir a que, al menos el colectivo de 
artistas, puedan hacer frente a la mala 
situación económica” , agrega la técnico 
municipal.

Los ganadores del certamen, y varios 
de los participantes, acudirán a la inau
guración de la exposición. O
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DAVID GONZÁLEZ PRESENTA SU SEGUNDA INVESTIGACIÓN HISTÓRICA SOBRE SU PUEBLO

Apuntes para la historia 
parroquial de Valmojado

Iba a ser una investigación sobre los 350 años de historia de la 
Cofradía del Cristo del Am paro de Valmojado, pero el historia
dor David G onzález ha hallado tam bién datos relevantes, 
civiles y  religiosos, para entender la historia de su pueblo. El 
trabajo se presenta el 1 de mayo. La fecha tiene un por qué.

Durante los últimos tres años 
David González A gudo ha

buceado en archivos nacionales, 
diocesanos, en el provincial de Toledo y 
en otro tantos locales buscando infor- 
mación sobre la cofradía del Cristo del 
Amparo de su pueblo, Valmojado. De la 
hermandad, fundada en 1659, ha 
encontrado todas las ordenanzas, datos 
curiosos como el que certifica que nunca 
perdió su carácter asistencial a los cofra
des que morían (aún hoy siguen pagán
doles el funeral) o la relación de un 
milagro del siglo XVIII que narra la apa
rición del Cristo.
Pero David González, licenciado en 
Historia Económica, que ha compatibi- 
lizado esta investigación con un docto
rado sobre la catedral de Toledo, ha 
encontrado mucha más información 
sobre la historia religiosa y civil de 
Valmojado, que completa un primer tra
bajo sobre el municipio (“Valmojado en 
la memoria", editado por Diputación en 
2007). El resultado de los tres últimos 
años es un segundo libro de 433 páginas, 
con cientos de fotos y transcripciones 
de documentos originales, editado por la 
Cofradía del Cristo: “El Cristo del 
Amparo. Apuntes para la historia parro- 
quial de Valmojado”.
David González describe el rastro que 
sus antepasados dejaron ya en el 
Paleolítico Superior en el término 
municipal, el de los romanos y los visi
godos o cómo era el pequeño núcleo en 
la Edad Media, cuando pertenecía a 
Segovia y servía de base a la guardia de 
esta ciudad para cobrar los impuestos de 
quienes utilizaban la Cañada Real; o 
recibía la visita de “los arrendadores de 
penas y achaques”.
U n  siglo de pleitos entre Segovia y el 
Señor de Casarrubios terminó poniendo 
a Valmojado en manos del último. 
Empezó entonces su desarrollo y con él 
la construcción de su iglesia a finales del

siglo XV, en la que aún se guarda una 
impresionante custodia de plata perua
na del siglo XVII, que probablemente 
regaló al pueblo uno de sus hijos más 
ilustres: Juan de Villarreal, canónigo en 
Perú, que también fundó en Valmojado 
una escuela para niños pobres y donó 
otra imagen de la Virgen del Carmen. Y 
un cáliz limosnero de plata que Carlos 
III cedió al pueblo en 1787. Valmojado, 
que se independizó de Casarrubios en 
1785, presume también de otro religioso 
considerado un héroe de la Guerra de la 
Independencia, Antonio Moya.
David González presentara su libro en la 
parroquia de Santo Dom ingo de 
Guzmán el próximo 1 de mayo, a las 
nueve de la noche. Él y la Cofradía, con 
la que se comprometió a investigar su 
pasado coincidiendo con la celebración

de su 350 aniversario, han elegido este 
día porque hasta el siglo XVIII era la 
fecha para acudir en procesión al lugar 
donde, según la tradición, se había apa
recido el Cristo. C on  la independencia 
de Casarrubios, este paraje quedó en tér
mino de este último pueblo y ahora, 
con más datos sobre su historia, en 
Valmojado están decididos a recuperar 
aquella marcha procesional, al menos 
hasta el límite de su pueblo, que queda a 
tan sólo “300 pasos” del punto de la apa
rición. Los propietarios de esa finca limí
trofe: Teresa de León y su marido, Luis 
López Moya, están dispuestos a ceder 
terreno a la Cofradía del Cristo para que 
levante una ermita. De momento, 
David González, ha donado los dere
chos de su libro al proyecto. Se  han edi
tado mil ejemplares.
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VILLACAÑAS HACE BALANCE DE LA PEOR RIADA DESDE LOS AÑOS CINCUENTA

4 0  minutos de pesadilla

Cuarenta propietarios de 
viviendas particulares, 
una comunidad de veci- 

nos y tres empresas habían pasa
do el miércoles 21 de abril (al 
cierre de esta edición) por la ofi
cina de evaluación de daños 
habilitada por el ayuntamiento 
de Villacañas para apoyar a los 
afectados por la riada del vier
nes 16 de abril. A llí les están 
asesorando y ayudando a trami
tar las solicitudes de ayudas 
públicas o el cobro de seguros 
por los cuantiosos daños mate
riales que les provocó la tromba 
de agua.
A  las tres de la tarde y en apenas 
40 minutos cayeron sobre 
Villacañas 50 litros por metro 
cuadrado, inundando garajes, 
sótanos y primeras plantas 
(también los camerinos del 
Teatro y los bajos del ayunta
miento o de la casa de la cultu
ra), rompiendo uno de los 
muros del cementerio o reven
tando, literalmente, algunas 
tuberías de saneamiento, de 
costosa reparación.
El ayuntamiento ultimaba esta 
semana la evaluación de todos 
los daños sufridos en las infraes
tructuras municipales para soli
citar el cobro de los seguros y 
ayudas públicas que pemiitan 
afrontar las reparaciones.
La lluvia torrencial provocó

grandes avenidas de agua y 
barro procedente de la Sierra 
del Romeral, que fueron a parar, 
sobre todo, al entorno del cole
gio Caceres. N o era algo impre
visto. U n estudio de inundabili- 
dad realizado por la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana tras las inundaciones 
de 2007 ya detectó el problema 
y recomendó canalizar esas 
aguas hacia la laguna Larga. 
Hasta ahora no se ha dado nin
gún paso para ejecutar esas 
obras, que requieren una eleva
da inversión. Santiago García 
Aranda, el alcalde, quiere reto
mar el asunto con la 
Confederación para buscar los 
medios de realizar estas canali
zaciones cuanto antes. 
Villacañas dispone de un plan 
de emergencias quéj pennitió 
desplegar rápidamente un dis
positivo para hacer frente a los 
daños provocados por el agua, 
ante el desconcierto inicial de 
los vecinos. Policía local, bom
beros, voluntarios deprotección 
civil y guardia civt§ (algunos 
efectivos llegaron desde Villa de 
don Fadrique, Lillo, Quintanar, 
Tembleque o La Puebla de 
Almoradiel) participaron en las 
tareas de limpieza. La lluvia no 
había provocado ta ntqjtddaSsiS 
en Villacañas desde las inunda
ciones de los años cincuenta.
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□  TOLEDO - MORA

Un anciano de 88 años atropella  a una 
m ujer que cruzaba un paso de cebra

Ocurrió hacia las nueve y  m edia de la noche del m artes 20 de abril, en la 
in tersección de la ronda de Juanelo con la glorieta Azarquiel de T oledo (cerca 
de la estación de autobuses). Un conducto r de 88 años se echó encim a de 
una m ujer de 35 que cruzaba por el paso de cebra, cuando estaba casi a 
punto de alcanzar la acera. La víctim a su frió  m últip les contusiones y  llegó al 
hospital de Toledo con un fu e rte  do lor en la pierna izquierda. Horas después 
pudo regresar a su dom icilio . El conducto r dio negativo en la prueba de alco- 
holem ia que le e fec tuó  la policía local en el lugar de los hechos.

En la tarde del m ism o  m artes se reg istró  en M ora otro  accidente de trá
fico  con consecuencias fatales. Un hom bre  y  una mujer, A.I.S. y  M.A.F.C., 
am bos de 66 años, perdieron la vida cuando el coche en el que viajaban 
chocó fron to la te ra lm ente  con o tro  vehículo. El conducto r de éste  resu ltó  heri
do leve. El accidente se produjo en el km  29 de la C M -4005.

TOLEDO

in ternam iento  
para los menores

La Fiscalía de Toledo ha ordena
do el in te rnam iento  en un centro 
cerrado de los seis m enores que 
p resun tam ente  dieron una brutal 
paliza a un joven de 25 años en el 
Paseo de Recaredo de Toledo el 
pasado 11 de abril, durante un bote
llón. La v íc tim a  su fr ió  frac tu ras  
óseas, un tra u m a tis m o  ocular, 
varias heridas que requirieron su tu
ra y  contusiones m últip les, agrava
das por las cadenas de hierro que 
em plearon los presuntos agresores, 
en tre  los que se encontraba tam 
bién un sép tim o  que un m es antes 
había cum plido  los 18 años y  que ha 
sido procesado por un juzgado ordi
nario por estos hechos. La Fiscalía 
adv ie rte  de la gravedad de los 
hechos (calificados com o un delito 
de lesiones) y anuncia que exigirá 
"¡a rigurosa aplicación "  de la Ley del 
M eno r ante "estas conductas de 
violencia gratuita e indiscriminada ".

SONSECA

Por violación

Es Félix A nton io  B .M . Le juz 
garon  en la A ud ienc ia  el m ié rc o 
les 21 po r v io la r a la novia de  su 
a m ig o  en a g o s to  de  2008, cuan 
do la pare ja  se a lo jaba en su casa 
de S onseca . Los fo re n s e s  han 
exp lica d o  que  las les iones  que  
p re sen taba  la ch ica eran c o m p a ti
b les  con  la d e sc rip c ió n  del d e lito  
que  ella narró. El acusado  ha 
d ich o  al tr ib u n a l que  las re lac io 
nes sexua les  que  m a n tu v ie ro n  
en aque l m o m e n to  fu e ro n  co n 
se n tid a s  y  que  las heridas que  
su fr ió  se  las hizo su nov io . Éste 
lo ha negado . El fisca l p ide  9 años 
de cárce l para él; la acusac ión ,

□  PROVINCIA

Ladrones
La guardia civil ha desarticulado 

una banda dedicada al hurto, el 
transporte  y  la venta de material 
robado. La pista la dio uno de los 
presuntos im plicados, que denun
ció el robo de su rem olque cargado 
de e lectrodom ésticos en un área de 
servicio de Cáceres en octubre. El 
rem olque fue  recuperado en S anta 
O lalla y  en El Casar de Escalona 
y  en Talavera se ha deten ido  a los 
presuntos integrantes de la banda.

En S anta  Cruz de la Zarza la 
guardia civil logró de tene r el v iernes 
16 de abril al atracador de la Caja 
Rural, m edia hora después de que 
lograra escapar con 3.000 euros. 
Recuperaron todo  el d inero y, ta m 
bién, la pistola con la que amenazó 
a sus víctim as, que resu ltó  ser de 
fogueo.

En T oledo, la policía de tuvo ese 
m ism o  día a un m enor y  un joven de

20 años que p resun tam ente  esta
ban robando a tu ris tas en el casco 
h istórico. En su poder tenían una 
cámara de fo tos, un bolso, un fu la r y 
una cartera con 900 euros que ya 
han recuperado sus dueños. La lla
mada de un te s tigo  al 091 perm itió  
resolver el caso.

Y en Talavera han pasado a dis
posición judicial A.F.R., de 27 años, 
y  A.P.M. de 24  por abordar, in tim idar 
y  golpear a un joven para quitarle la 
m ochila, en la que sólo llevaba libros 
y  cuadernos. La policía tam b ién  ha 
deten ido  entre  esta ciudad y  V elada 
a tres hom bres de entre  27 y  35 
años por robar cable de cobre del 
tend ido  te le fón ico . Y ha logrado 
resolver en Talavera o tros 4  robos 
en coches estacionados en garajes, 
2 en vehículos aparcados en la calle 
y  un robo en un dom icilio . Adem ás 
de otro  en Belvis y  uno m ás en un 
hostal de Losar de Vera (Caceres). 
En esta operación se ha deten ido  a 
5 personas y  se ha recuperado 
num eroso  m aterial sustraído.
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EN EL OPERATIVO SE HA EMPLEADO UN NOVEDOSO SISTEM A EN ESPAÑA

El desesperante 
rescate del Tajo
El rescate de un joven piragüista que desapareció en el Tajo el jueves 15 de abril ha desplegado 
junto  a las riberas, a su paso por Toledo, un im presionante dispositivo en el que han participado 
los geos y dos de los cinco perros que desde hace sólo un año están especializados en España 
en el rescate de cadáveres sumergidos. Pese a los incansables esfuerzos de todos, el m iércoles 
21, al cierre de esta edición, seguía la angustiosa búsqueda. PILAR PAL0I
•  • • • • • • • • •  9 • • • • • • • • • • • • • • • •  © •  •  •  •  9 •  ® •  •  8 •

Alfa y Quiñi son dos pastores 
alemanes especializados en el 
rescate de cadáveres humanos 

sumergidos. Dos de los cinco perros que 
desde hace sólo un año están en activo 
en España para participar en este tipo 
de rescates. Su propietario, Ju an  
Manuel Bermejo, un bombero de la 
Comunidad de Madrid que trabaja en 
el parque de Parla, miembro de la O N G  
Rescate Canino Internacional, no dudó 
en presentarse con ellos como volunta- 
rio el sábado 17 de abril para participar 
en el rescate de David A .A ., un Asióte- 
rapeuta madrileño de 35 años que desde 
hacía un tiempo vivía en Toledo y esta
ba a  punto de incorporarse al centro de 
salud de Polán para ejercer su profesión. 
U n  chico deportista, que el jueves 15, 
h ad a  las tres de la tarde, desapareció en 
las aguas del Tajo cuando hacía pira- 
güismo. Varias personas vieron como

volcaba su embarcación y él 
intentaba pedir auxilio.
Desde entonces el grupo de 
rescate subacuático del parque 
de bomberos de Toledo, con el 
apoyo de otros compañeros, la 
policía local, voluntarios de 
protección civil (ayudando en 
todo lo que les pedían y acom
pañando a la familia que no se 
ha retirado de las riberas

Es la piragua que utilizaba D avidA .A . cuando cayó a i Tajo e i jueves durante todo el operativo), los
15, a la altura de la senda ecológica. Ferros: Miguel Angel Sánchez de la Morena

geos de la policía nacional y 
especialistas de la guardia civil 
han trabajado sin descanso 
para encontrar a David, desde 
que amanecía hasta que se 
ponía el sol. “Estamos reventa
dos” , reconocía Francisco 
Martín, el jefe de los bomberos 
especialistas toledanos ya el 
lunes 19.
Pero encontrar un cuerpo 
sumergido en aguas tan conta-
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LOS PERROS REDUJERON LA BÚSQUEDA DE 1,5 KILÓMETROS A 150 METROS

"A ESTAS ALTURAS ES LA ÚNICA OPCIÓN QUE NOS QUEDA"

LA S E G U R ID A D  DE A L FA  Y Q U IÑ I

C u a n d o  Juan  M an u e l 
B erm ejo pone  el cha leco  
s a lv a v id a s  a su s  dos  

pe rros , Alfa y  Quiñi, los dos 
p a s to re s  a le m a n e s  cam b ian  de 
a c titu d . Saben que  toca  traba 
jar. D ejan de re vo lo te a r an im a 
d a m e n te , se de jan  co lo ca r la 
p ro te c c ió n  s in  in m u ta rs e , 
su b e n  a la barca y  en a c titu d  
v ig ila n te  se m a n tie n e n  tra n q u i
los hasta  que  su o lfa to  les pone 
en guard ia . D ejan de jadear y 
se  co n ce n tra n  en o lisq u e a r el 
agua. Para el en trenador, los 
g e s to s  son e v id e n te s .
H an s id o  e n tre n a d o s  para 
p o d e r d e te c ta r y  d is tin g u ir  el 
o lo r de  un cad á ve r h u m a n o  
s u m e rg id o  en el agua. Un o lo r que  no se parece  
al de  n ingún  o tro  an im a l fa lle c id o , e x c e p to  al del 
ce rdo , con  cuyos  cu e rp o s  se han a d ie s tra d o

e s to s  a n im a le s , exp lica  Juan 
M a n u e l B e rm e jo , ya que  en 
España no es tá  p e rm it id o  rea li
zar e s te  tip o  de  e n tre n a m ie n 
to s  con  h u m a n o s  fa lle c id o s . 
A lfa  y  Q u iñ i son dos de los 
c in co  p e rro s  esp e c ia liza d o s  y 
en a c tivo  en  España para el res
ca te  de  c u e rp o s  su m e rg id o s , 
una té cn ica  m u y  co m p le ja  que  
só lo  d o m in a n  d e sd e  hace poco  
m ás de un año e s to s  dos pas
to re s  a le m a n e s , dos m ás que  
e n tre n a n  b o m b e ro s  de  la 
G e n e ra lita t de  C ata luña y uno 
m ás a d isp o s ic ió n  de  la guard ia  
c iv il. "Es algo novedosís im o en 
E spaña", d ic e  Ju a n  M a n u e l 
B e rm e jo . H asta el p u n to  que 
para la bú sq u e d a  de M a rta  del 

C astillo , en el G uada lqu iv ir, tu v ie ro n  que  tra e r dos 
pe rros  e sp e c ia lizados  d e sd e  H o landa.

B A RLA C A T K L JK A L  O h L A  M Ú S IC A  
17. Q u n j a n a k ,  4 - 450(14 - TOLEDO 

Tftff.: 915 25 42 30

R E S T A U R A  N T E

Salones para 
Convenciones. Batí rizos, 

Comuniones y  Bodas
Vea nuestra terraza para bodas

CIRCO ROMANO, 35 - TOLEDO
925 285 216 - 925 220 545

www. ven fcHÍCéiiresicENn
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"ESTAMOS REVENTADOS"RECONOCÍA EL JEFE DEL GRUPO DE TOLEDO EL LUNES 19

minadas, que no permiten ver absoluta
mente nada buceando, es casi tarea 
imposible. Más con las corrientes y con 
la profundidad (entre 4 y 5 metros en la 
zona en la que se creía al cierre de esta 
edición que se encontraba el cadáver) 
que presentaba el río. Por eso Alfa y 
Quiñi estaban resultando claves en el 
rescate. La búsqueda que se centró ini
cialmente en un tramo de un kilómetro 
y medio de río se vio reducida ya el 
domingo 18 a los 150 metros en los que 
los dos perros coincidieron en detectar 
restos de un cadáver humano.
Y aún así “aún se pueden tardar días en 
encontrarlo”, advertía Bermejo el lunes 
19, ya que en el agua los perros no pue
den precisar el lugar exacto, como ocu
rre en tierra, porque la procedencia del 
olor que detectan depende de la veloci
dad de la corriente y otros factores. Y en 
ese espacio la búsqueda se tiene que 
hacer casi centímetro a centímetro, 
tocando con unas largas varas que se 
manejan desde las barcas o sumergidos 
en el agua.
“Es la única opción que nos queda” ,

comentaba el lunes 19. Esa o aguardar a 
que el cuerpo termine flotando. Cuando 
el agua esta fría tarda más en comenzar a 
descomponerse y salir a la superficie. 
U no de los geos participantes en el dis
positivo recordaba el caso de otra perso
na ahogada en un embalse de Teruel que 
tardó hasta 17 días en salir a flote. ?

Este ha sido e l segundo operativo para e i 
grupo de rescate acuático de i  parque de 
bomberos de Toierio. En e i dispositivo han 
contado con e i apoyo de ios geos de ia policía  
nacional, de especialistas de ia guardia c iv il y  
de ia policía loca l y  protección c iv il de ia  
ciudad. Unas 30 personas trabajando a  diario 
desde e i am anecer hasta i  a  puesta de! so!.

je m p la r la actuación de los voluntarios d e  la ag ru p a
ción d e  Protección Civil de  Toledo. Sus casi 4 0  m ie m 

bros se han tu rn ad o  cada día para ayudar en to d o  lo 
que les ped ían . A lgunos incluso han do b lad o  turnos

i

B A a S I - R

L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/  Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

C A M P IN G  
E L  G R E C O

R E S T A U R A N T E  
E L  A N G E L

B o d a s , B a u tiz o s, C om u n ion es  
y  R eu n ion es de E m p resa .

C tra . C M -4 0 0 0 , K m , 0 ,7  
4 5 0 0 4  T O L E D O  

T e lf ./F ax : 9 2 5  2 2 0  0 9 0
campmgelgreco@telefomca.net

www.campingelgreco.ya.st

PELUQUERÍA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tei. 925 22 09 19 

TOLEDO

Teléfono: 925 25 63 72
Avda. de la Reconquista, 4 

45004 TOLEDO

„ Cervecería

Abierto desde las 12 de la mañanaAperitivo al mediodía Copas Tarde-Noche Fútbol en directo
Avenida de América, 18 - 45004 - Toledo 

Telf.: 925 25 2189

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.



La abogada de Torrijos se 
defendió entre lágrimas
Una abogada de Torrijos ha sido juzgada esta sem ana en la A ud ienc ia  p rov inc ia l por enga
ñar a cuatro  inm igrantes, a quienes presun tam ente  cobró  po r tra m ita rle s  una docum en ta 
ción que no llegó a gestionar y a quienes supuestam ente  m an tuvo  engañados duran te  
meses con "burdas falsificaciones", según la guard ia  c iv il. La le trada, que e jerc ió  su propia 
defensa, asegura que es ¡nocente e insinúa que ha sido v íc tim a de una tram pa.

...............................................  PILAR PALOP

María Paz G.B. fue juzgada el martes 20 en la Audiencia provincial de 
Toledo. No llegó a sentarse en el banquillo de los acusados porque asumió 
su propia defensa durante la vista oral. Cuando los fotógrafos entraron en la 
Sala para tomar imágenes, ella intentó ocultar el rostro.
Foro: Miguel Angel S ánchez de la Morena

Nerviosa, confusa, 
hablando a veloci
dad de vértigo, con 

dificultades, a veces, para 
centrarse en los detalles 
sobre los que la fiscal le pre
guntaba, M ari Paz G . B . 
terminó derrumbándose al 
final de su alegato de defen
sa y se echó a  llorar descon
soladamente en la mañana 
del martes 20 en la 
A udiencia provincial de 
Toledo. “Han ido a por mí.
Me quieren cargar algo que 
no he hecho. He sufrido una 
persecución pública que ya ha 
arruinado mi prestigio profe- 
sional”.
La fiscal pide que la conde
nen a cuatro años de cárcel por engañar 
presuntamente a cuatro inmigrantes en 
situación irregular en España entre 2003 
y 2004- Según la fiscalía, a dos les hizo 
creer que estaba tramitando sus pennisos 
de trabajo, entregándoles una documen
tación en la que aparecía un sello que 
supuestamente había recortado de otro 
expediente y fotocopiado en la docu
m entación de estos dos ciudadanos 
extranjeros. La misma técnica, presunta
mente, habría empleado para engañar a 
otro inmigrante de Bangladesh que le 
había pedido tramitar la reagrupación 
familiar y que le había entregado 500 
euros por adelantado. Según las declara
ciones que las supuestas víctimas efectua
ron tras presentar las denuncias contra la 
abogada (ninguno se presentó al juicio

La fiscal considera m uy  
grave que  tra tara  de  

eng añar a ciudadanos en  
situación dram ática.

celebrado esta semana), Mari Paz G.B. 
les daba “largas” cuando le preguntaban 
por sus expedientes y, cuando finalmente 
ellos mismos descubrieron que ni siquie
ra había iniciado las gestiones, se negó a 
devolverles el dinero que ya le habían 
entregado.
La guardia civil encontró en el despacho 
de Torrijos de esta abogada los sellos 
recortados y fotocopiados de otros expe
dientes, entre ellos uno de la Embajada 
india. “Eran falsificaciones burdas”, dijo

un agente, que explicó que 
la docum entación que 
requisaron la habían obte
nido de distintos puntos 
del despacho; y no sólo de 
“la carpeta roja”, com o 
decía la procesada, que 
según explicó pertenecía a 
uno de los denunciantes. 
M ari Paz G .B . ha recono
cido la existencia de esas 
falsificaciones, pero dice 
que no las hizo ella. “No 
soy tan estúpida para hacer 
una cosa tan burda. No se ha 
podido demostrar que las 
hiciera yo, ni si quiera tenía 
fotocopiadora en mi despa
cho”, dijo al tribunal.
La abogada insinuó que 
“alguien” , sin precisar 

quien, pudo robarle documentación de 
su despacho y, también, colar entre “sus 
papeles" las falsificaciones. Se quejó de 
“indefensión” por la lectura que se hizo en 
el juicio de las declaraciones de las 
supuestas víctimas, sin poder someter a 
contradicción su contenido; y recordó 
que los inmigrantes no habían presenta
do ninguna prueba sobre el dinero que le 
habían entregado. “Con cantidades tan 
fuertes, ¿cómo no se va a exigir un recibo? 
Yo lo pediría". Las víctimas dijeron en sus 
declaraciones que no se lo exigieron por
que se fiaron de ella y les pareció “buena 
persona”; la abogada achacó a su “inocen
cia” de aquellos años lo que le ha ocurri
do y ante las consideraciones de la fiscal, 
dijo: “Si se sienten tan víctimas, ¿por qué no 
han venido a acusarme aquí?”
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Y A IZ A  D E L M A R
FESTIVAL ERÓTICO

Del 30 de abril al 2 de m ayo se 
ce lebra el Salón E ró tico  de 
Barcelona, el e ve n to  más 
Im p o rta n te  de España de la 
especialidad. La talaverana Yaiza 
del M ar es una de las artistas 
contratadas para la ocasión.
Yaiza hará su exp los ivo  
espectácu lo  en uno de los diez 
escenarios que habrá en el recin to  
feria l de Cornellá, al que acuden 
em presarios de toda Europa, ya 
que Barcelona es una ciudad con 
una im portan te  industria erótica. 
Una fo to  de Yaiza del Mar con Sara 
May y otra conocida actriz pomo es 
una de las imágenes de promoción 
de este festival, que se presenta 
com o una "gran diversión".

S E  LLEVA
Saltar, darse una ducha fría, 
comerse un polo, cortarse el pelo, 
comprarse unos náuticos, d ibujar un 
bodegón, irse a Madrid a ver a Iván  
Ferrelro, coger e l autobús, sonreír,

N O  SE LLEVA
Chillar en presencia de roedores, 
quedarse dormido en un concierto 
de Los Delinquentes, cambiar la voz 
para hablar por teléfono, discutir en 
los aparcamientos, beberse 6 cafés,

ALUMNOS DE HUMANIDADES  
CELEBRAN SU SEM ANA

Los alumnos de la Facultad 
de Flumanidades de Toledo 
han tenido unos días muy 
movidos con su I Semana 
Cultural Deportiva. Los 
estudiantes han podido 
disfrutar y participar de un 
variado elenco de actividades. 
Una de ellas aparece reflejada 
en las páginas de esta noticia. 
Se tra ta  del I Certamen 
Musical de la Facultad de 
Flumanidades, que se celebró 
en el Paraninfo del Cardenal 
Lorenzana el pasado lunes 19 
de abril.

El pistoletazo de salida de 
las distintas actividades se dió 
el jueves 15 de abril con un 
partido mixto de fútbol sala 

que se celebró en el Pabellón del Campus 
de la Fábrica de Armas y en el que los 
participantes pudieron demostrar su 
habilidad con la pelota. Por la noche, los 
estudiantes quedaron en el pub 
"Thsunami" para irse de marcha.

Otras actividades de la semana fueron 
un Torneo de Pro Lugar y un Certamen de 
Debate. Todo concluyó el jueves 22 de 
abril con una lectura de la obra "El 
Camino" del recientemente fa llecido 
Miguel Delibes y con una fiesta de 
primavera denominada "Primaverasmus" 
en el patio de la facultad, a las 2 de la 
tarde, que estuvo muy animada.

La Semana ha estado organizada por 
la Delegación de Alumnos de la Facultad 
de Flumanidades con especial implicación 
del Delegado, Francisco del Pino. FOTOS:

SÁNCHEZ DE LA MORENA
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S IG U E N  JU N T O S
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)¿Qué conocido arquitecto to le
dano se hizo una foto con Nadal y 
Verdasco aprovechando que se aloja
ban en el mismo hotel que él en 
Miami? 2) ¿Quien es ese antiguo 
periodista deportivo, que trabajó 
varios años en Toledo, que firma el 
guión de la película "Que se mueran 
los feos". Ya fue guionista de "Alda". 
3) Gran éxito de los tristemente céle
bres matagatos talaveranos en 
Facebook. Se busca recoger un millón 
de firmas contra ellos y en poco 
tiempo se han conseguido casi 
700.000 de todo el mundo. 4)Enrique 
Martín Llop y Telma Ortiz están bus
cando nueva casa en Barcelona, o 
sea, que siguen juntos. 5)Cecilio 
García, joyero sonsecano residente en 
Australia, presenta su nuevo libro en 
ju lio, en Toledo. Antes va a EEUU a la 
boda de una hija.

BUENA A U D IEN C IA
EMILIA TRIUNFA

Emilia Zaballos sigue triunfando en el 
programa de Tele-5 "De buena ley", donde 
hace el papel de jueza entre dos 
contendientes que representan un caso 
real pero que son actores. La abogada de 
lllescas logró el pasado lunes que 
1.831.000 espectadores siguieran el 
espacio, que se emite diariamente de 2 y 
media a las 3 de la tarde en Tele-5. 
Zaballos, que no hace siempre el programa, 
logró un 15, 6 por ciento de audiencia.

el filón
IG N A C IO  A R IZ A G A

cristales rotos
ran sá b a d o  para  la v id a  s o c ia l en  T o le d o . 
C o in c id ie ro n  la cena  de la A s o c ia c ió n  E spaño la  c o n 
tra  el C ánce r en el H o te l Beatriz, la boda de l h ijo  del 
a n e s te s is ta  José Luis M erin o  en la ig les ia  de 
S anta Leocad ia  y  la f ie s ta  en Venta de A ires  de  la 
Sociedad A rte  , e n tid a d  que  ahora  p re s id e  M arian o  

Serrano  tra s  la m a rcha  v o lu n ta r ia  de  A ndrés León d e s p u é s  de 
va rio s  años en el ca rgo .
De la cena con tra  el cánce r ya os hab lam os largo y  d is te n d id o  en la 
página 48. M u ch a s  caras conoc idas  de la soc iedad  to ledana  acud ie 
ron al e ve n to , co m o  a la boda del h ijo  del m é d ico , en la que  e s tu 
v ie ron  el P res iden te  del PP, A rturo  García Tizón y la edil M arisa  
M artínez, adem ás del e m p re sa rio  A ntolín  García M edina, el m é d i
co A rm ando M artín  Capilla y la d oc to ra  Palom a Tejero, e n tre  
o tros , que  el en lace  se ce le b ró  en el Cigarral de Las M ercedes. Por 
c ie rto , e s te  día fu e  m u y  nupcia l en To ledo, ya que  en el H ote l 
Beatriz, po r e je m p lo , se fe s te ja ro n  o tras  tre s  bodas.
En la fie s ta  de Arte, adem ás de Andrés León, M aría  Luisa M artín  
Delgado, M ariano Serrano y Moisés Alonso, com parec ie ron  el pro
p ie tario  de Tele Toledo, Javier Busnadiego y  el jo ye ro  Antonio  
M érida. Fue el sarao de prim avera  de esta en tidad, que ce lebra seis 
fie s tas  al año, la p róxim a es la del Corpus, en la que se en tregarán los 
p rem ios  del to rn e o  de m us. En esta  cena de p rim avera  se regaló a las 
as is ten tes  un pañue lo  con una flor. H ubo unas 120 personas.
Y va m o s  ahora con la no tic ia  que  ha m o tiv a d o  el tí tu lo  de  e s te  a rtí
cu lo . Ya sabé is  que  el e m p re sa rio  to le d a n o  A nto lín  M ora  tie n e  una 
p izzeria " Pastucci" en A u s tra lia  (ve r pág ina 66). Se e n cu e n tra  co n 
c re ta m e n te  al o e s te , en P erth , c iudad  que  supe ra  el m illó n  y  m e d io  
de  h a b ita n te s . Pues b ien , a A n to lín  y  su so c io  ya les han ro to  tre s  
ve ce s  los c ris ta le s  de l local, y  lo c u rio so  es que  no han e n tra d o  a 
robar. El h o s te le ro  to le d a n o  so sp e ch a  que  d e trá s  de  esta  pé rfida  
m an iob ra  se e n cu e n tra  la m ano  de la co m p e te n c ia . En el barrio  hay 
c inco  pizzerías y  "P a s tu c c i"  ha co g id o  m u ch o  m e rca d o  o fre c ie n d o  
p rec ios  c o m p e tit iv o s . Las cám aras de l local han g rabado  a lgo  y  el 
a su n to  está  ya en m anos de la po licía  austra liana .
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LAMATA CANTÓ UN TANGO, JOSÉ M ANUEL M OLINA, "FIEL ESPADA TRIUNFADORA"

Noche de hum or en la 
Cena contra el Cáncer
El hum or y la música fueron las notas destacadas de la Cena de la Asociación Española 
contra el Cáncer en Toledo, un evento que reunió a m uchas caras conocidas de la sociedad 
toledana. Los grandes anim adores de la noche fueron el Consejero de Salud, Femando 
Lamata, quien tuvo  que im prov isa r un tango  con el g rupo  " Filarmónica H erm ética "y  el 
exalcalde de Toledo, José Manuel Molina, quien sub ió  al escenario y cantó a p leno pu l
m ón "F ie l espada triun fadora" ju n to  a Ángel Nicolás y  el General de la A cadem ia .

•  • • • • • • • • • • • • • a * ............................ .... ........................................................................... IGNACIO ARÍZAGA

La C en a de la A sociación  
Española contra el C án cer 
contó con  la presencia de 

m uchos personajes de la sociedad 
toledana. El C on sejero de Salud, 
Fem ando Lam ata, que a partir de las 
doce horas de esa noche cumplía 56 
años, cantó un tango con acentuada 
convicción, algo que suele hacer en la 
cena de los familiares del Alzheimer, 
y que ha tenido tanta repercusión que 
se va extendiendo. Eso sí, Lam ata 
introdujo una variante sobre la mar
cha. Esta vez interpretó el tango con 
orquesta, sin haber ensayado medio 
segundo. Se  lo pidieron y aceptó el 
desafío. Por algo vivió unos años en 
Argentina.
Pero ésta no fue la única anécdota 
que protagonizó el dirigente, que acu-

A F e rn a n d o  Lam ata  le  
to có  en el so rteo  un  

ju e g o  d e  sábanas, a 
M a ría  José Rivas un  
sca lex tric  y  a Á n g e l 
Nicolás un ja m ó n

dió al evento acom pañado de su espo
sa. Adem ás, en la rifa le tocó un juego 
de sábanas. Y es que hubo muchos 
obsequios que sortear, ya que tal 
com o indicó L o la Esteban Infantes,

Arriba, autoridades asistentes al evento con la presidenta de la Asociación, Lola Esteban 
Infantes (la cuarta po r la derecha). Sobre estas líneas, los jóvenes voluntarios de la 
Asociación Española contra el Cáncer. Hay hijos de gente muy conocida de Toledo. Fotos:
SÁNCHEZ DE LA MORENA

Presidenta de la A sociación  a este sem anario, “nosotros no hemos notado
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"EN UN DÍA ASÍ SIEMPRE DEJAMOS DE LADO LA TRISTEZA"DIJO LA PRESIDENTA

El Consejero de Salud, Femando Lamata y  el 
Presidente de la Caja Rural, Andrés Gómez 
Mora, se saludan.

la crisis. Hemos conseguido muchos 
regalos, y muy buenos. Las empresas se 
han portado muy bien". Esto provocó 
que, de trescientas personas que acu
dieron a la cena, casi una tercera 
parte se llevó un regalo en el sorteo, 
que, por cierto, se realizó con mucha 
agilidad, por lo que no se hizo pesado. 
A dem ás se rifaron varios viajes que 
levantaron expectación. Los tocados 
por la fortuna fueron la h ija de la 
Presidenta de la A sociación y una 
concejala del equipo de gobierno de 
Valm ojado.
El caso es que el sorteo deparó 
m uchas situaciones sim páticas. A sí, a 
Angel N icolás, Presidente de Fedeto, 
le tocó un jam ón, a la concejala 
M aría José  Rivas un scalextric, a 
Fernando Sanz, una m aceta, a Pilar 
Moraleda una cesta de cosm éticos y 
al abogado Fernando de Castro un 
paraguas, que fueron muchos los afor
tunados.
O tra de las anécdotas de la noche fue 
la actuación musical del exalcalde de 
Toledo, José Manuel Molina, quien 
subió al escenario a cantar “Fiel espa
da triunfadora” , con una energía pro
pia de la final de Eurovisión, tal com o 
han subrayado testigos presenciales a 
este semanario.
M olina, cuyas palabras defendiendo a 
José Bono han suscitado una aguda 
controversia en los mentideros tole
danos, estuvo secundado, algo más 
tím idam ente, por el Presidente de 
Fedeto, Angel N ico lás y por el

De derecha a izquierda, Jaime González, su m ujer Rosana García, Antonio San Román, su 
mujer, Cuca Ortega, Fernando de Castro, su mujer, Agustín Izquierdo y  su mujer. En la 
imagen inferior, de izquierda a derecha, Ángel Nicolás, su mujer, Manuel Madruga, su mujer, 
Mari Paz Ruiz, María José Rivas, Fernando Sanz y  su esposa.

El exalcalde de Toledo, José Manuel Molina (en el centro), que ha levantado controversia 
po r sus palabras sobre José Bono, fue uno de los grandes animadores del evento. En la 
imagen, con otros asistentes a la cena, a la que acudieron unas 300 personas. Arriba, grupo 
de comensales.
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NICOLÁS Y EL GENERAL DE LA ACADEMIA TAMBIÉN CANTARON "ESPADA TRIUNFADORA"

José Sánchez Recuero, Decano del Colegio de Abogados (el cuarto por la Izquierda), acudió al 
evento. A la derecha podemos ver a Javier Rodríguez, de Caja Rural, jun to  a otros asistentes a 
la cena.

Arriba, a la izquierda, la exconcejala Marisa Medlavilla, que ha recibido buenas noticias 
últimamente, jun to  a un grupo de amigas. Sobre estas líneas, en el centro, la alcaldesa de 
Guadamur, Sagrario Gutiérrez, con su marido y  más concejales de la localidad.

Entrada en escena del exalcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, jun to  al Presidente de 
Fedeto, Ángel Nicolás.

General de la Academ ia. La música la 
puso el grupo toledano “Filarmónica 
Hermética”, cuyos com ponentes son 
muy am igos del exalcalde. “José 
Manuel se ha sentido en su ambiente, 
rodeado de amigos de toda la vida, y por 
eso se ha animado”, añadieron fuentes 
que presenciaron la actuación a este 
semanario, quien destacan que M olina 
sería un encarnizado rival en una final 
de karaoke.
Y es que la noche estuvo cargada de 
hum or y buenas vibraciones. “En un 
día así dejamos de lado las penas y las 
tristezas. Bastante tenemos ya el resto

Los viajes les tocaron  a 
la h ija  d e  la 
pres iden ta  y  a una  

concejala del 
A y u n tam ien to  de  
V a lm o jad o . Se sortearon  
m uchos regalos

de los días del año” , com entó a este 
sem anario la Presidenta, quien desta- 
có, adem ás, el intenso trabajo de 
apoyo que hacen los voluntarios y 
todos los profesionales que están en 
la A sociación .
El cubierto de la cena, que se celebró 
en el H otel Beatriz, ascendió a cuaren- 
ta euros. El evento coincidió con una 
boda muy sonada en la capital regio
nal y con la cena de una conocida aso

ciación toledana(m ás inform ación en 
“El Filón” )lo que restó algo de asisten
cia. “También ha influido que gente que 
viene todos los años se ha ido de viaje a 
Tierra Santa", añadió Lola Esteban 
Infantes, quien recuerda que el teléfo
no gratuito de ayuda a los afectados 
por el cáncer es el 900100036.
N o  obstante, la cena contó con una 
am plia representación de la sociedad 
toledana. A cudió el Presidente de la 
C a ja  Rural, Andrés Gómez Mora, el 
Decano del Colegio de A bogados de

Toledo,, Jo sé  Sánchez R ecuero y 
varios concejales del Ayuntam iento 
de Toledo, com o M ari Paz Ruiz, 
María José Rivas, Javier Nicolás y 
Ana Saavedra, adem ás de exconceja
les de la corporación, com o M arisa 
Mediavilla, quien h a rebicido buenas 
noticias últim am ente. El evento se 
prolongó hasta bien entrada la madru
gada, ya que después hubo baile, acre
ditando algunas y algunos inequívocas 
condiciones para esta  disciplina. 
C om o tiene que ser. □
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G W Y N E T H  PA LTR O W

ESCENA SUBIDA  
D E TO N O

SOCIEDAD

El 7 de mayo se estrena en EEUU la 
segunda parte de "Iron Man" y hay 
expectación por el papel que hace en 
la película Gwyneth Paltrow, la hija 
adoptiva de Talavera de la Reina.

Uno de los cotllleos que circulan 
por los blogs especializados en cine de 
Hollywood es que Gwyneth, que da 
vida a Pepper Potts, la secretaria del 
protagonista, tiene una escena 
subidita de tono con éste, aunque hay 
quien relaciona la difusión de este 
rumor con la campaña de promoción 
de la película.

Lo cierto es que en el trailer se 
puede ver a la talaverana adoptiva 
besando el casco de Tony, el 
protagonista (Robert Downey JR) y 
lanzándolo al vacío desde un avión.

La película tiene un gran reparto. 
Está dirigida por Jon Favreau, y salen 
Scarlett Johansson, Mickey Rourke y 
Samuel L. Jackson, entre otros.
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MÍSTER MUNDO, EN EL DESFILE 
DE FÉLIX RAMIRO ENTALAVERA

Juan Postigo, Míster Mundo y concursante 
del programa televisivo "Masque baile"[a la 
derecha) fue una de las estrellas del pase de 
modelos que organizó el diseñador Félix 
Ramiro en los Salones Duquesa de Talavera. 
El modelo malagueño, que desfiló con Alba 
Díaz, Miss Toledo, firm ó un buen número de 
autógrafos y se hizo muchas fo tos con 
mujeres de todas las edades, que quedaron 
encantadas con la cercanía del 
protagonista.
El evento contó tam bién con la presencia de 
David Hernández, Míster Toledo (abajo a la

izqu ierda) y de la 
famosa pareja de baile 
Kim y Raquel, que 
ahora se marchan a 
México para hacer allí 
la ed ic ión de "M ira  
quien baila".
Diez chicos de 
Talavera, elegidos en 
los g im nasios de la 
ciudad por Rodia 
Escobar, ayudante de 
Félix Ramiro, fueron 
los modelos escogidos 
para la ocasión.
El evento contó con un 
buen número de 
espectadores, que 
aplaudieron al
diseñador to ledano, 
quien recibió una placa 
de Fedeto al term inar 
el desfile de manos de 
Oscar Hidalgo.

C e n v e c e n í a

Buena Calidad 
a Buen PrecioEspecialidades: 

Embutidos de Bellota 
Anchoas Artesanas 
Frituras 
Carnes Rojas

am plia  carta  
d e  vinos
POR COPA

Pescados y Mariscos del día
C/. Reino Unido, 7 - local, 2 - 925 621 620 - 600 483 816 - Barrio de Buenavista 45005 - Toledo
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VANESSA BUSCA 
MEJORAR MARCA

Tras superar una tendinitis, la atleta 
Vanessa Veiga, esposa del 
plusmarquista nacional de maratón, 
Julio Rey, ha empezado a entrenar 
con normalidad y ahora se plantea 
mejorar sus marcas en 5.000 y 10.000. 
Entrenada por su suegro, Julio Rey, 
Vanessa Veiga estaba dejando señales 
positivas en su retorno a la 
competición antes de lesionarse.

JUUO CORRERA SOLO UNOS KMS 
DE LA MARATÓN DE MADRID

Julio  Rey se  ha re tira d o  de la 
a lta c o m p e tic ió n . Eso no qu ita  
q u e  le s ig a n  lla m a n d o  para 
p ro m o c io n a r a lg u n o s  e v e n to s . 
Por eso  va a to m a r la sa lida en la 
M a ra tó n  de  M a d r id , q u e  se  
d isp u ta  el 25  de  abril. El a tle ta  
to le d a n o  sa ld rá , c o rre rá  u n o s  
p o co s  k iló m e tro s , c in co  o se is  y 
luego  se re tira rá .

J u lio  es tá  m u y  ce n tra d o  ahora 
en su  tra b a jo  en  A D E C A M  
(A so c ia c ió n  de  D e p o rtis ta s  de 
C astilla  La M ancha). A d e m á s , es 
a c tu a lm e n te  el e n tre n a d o r de  su 
h e rm ano , Fernando Rey, qu ien  
sí va a c o rre r en toda  regla la 
M a ra tó n  de M ad rid .

F e rn a n d o , q u e  c u m p lió  
re c ie n te m e n te  30  años, no  t ie n e  
s u e rte  con  las le s io n e s  ni con las 
a le rg ias. A ho ra  espe ra  re m o n ta r 
el vue lo .

de Talavera de la Reina

23 a 25 de Abril
TALAVERA FERIAL 

Pseo. Fem ando de los Ríos, s/n 
Talavera de la Reina (Toledo) 

www.talavera-ferial.corn TI: 925 721 830
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RENUEVA CON  
EL ALMERÍA

Alberto Benito, exjugador del 
Toledo, ha prorrogado un año su 
contrato com o director deportivo del 
A lm ería. Este licenciado en 
periodism o lleva tres temporadas en 
el club y ha sido uno de los artífices 
del m antenim iento del equipo en la 
categoría, ya que ficha bien y barato. 
Ahí están los casos de Piatti, 
Bernardello, Cisma o Crusat.

ELTRAMPOLÍN, RECIBIDO 
EN EL AYUNTAMIENTO

El a lca lde  de  To ledo , Em iliano  G arcía-Page, re c ib ió  en el 
A yu n ta m ie n to  al N atación Tram polín, un c lub que cuen ta  con m ás de cien 
nadadoras y  nadadores y  que fu e  fun d a d o  hace doce  años.

Estos nadadores lograron en la tem po rada  2008 -2009  el ascenso  a 1a 
D ivisión Territorial, por lo que se encuen tran  c o m p itie n d o  con los m e jo res  
c lubes regionales.

Su lugar de  e n tre n a m ie n to  es la p iscina del C asco H is tó rico . El 
P residente  del Tram polín es Roberto Dengra.

"Mar de Olivos"restaurante

V I D a

V I L L A  N A Z U L E S
H O TE L  • H I P I C A -  SPA 

*  *  *  *

Información y reservas:
Ctra. Almonacid a Chueca, s/n 
45420 Almonacid de Toledo [Toledo] 
Tel.: 925 590 380 - 636 461 662

www.villanazules.com
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EL MORA 
SOBREVIVE

Restan tres jomadas y el Mora llega 
a la recta final con opciones de 
salvarse. Los de Santiago García
Calvo necesitan ganar al menos dos 
partidos de los tres  restantes, 
aunque tienen el peor calendario, ya 
que viajan a Talavera y La Roda y 
reciben al Q uin tanar del Rey. 
Cualquier posibilidad pasa por ganar 
al Talavera este dom ingo, lo que 
supondría un golpe de efecto.
Los m orachos pugnan con tres  
h is tó ricos de la categoría, el 
Socuéllam os, el Tom elloso y el 
Almansa. En el club piensan que es 
difícil pero no imposible.

m i i W j M i W / j i
YA SE HA COMENTADO en esta 
sección la peculiar transmutación 
que se produce en los futbolistas 
cuando cuelgan las botas y se 
hacen comentaristas de radio o 
televisión. Hay varios tipos de 
exfutbolistas comentaristas. Están 
los que machacan a diestro y 
siniestro (Cañizares), los que tie 
nen intereses en el mundo de la 
representación de futbolistas y se 
les nota (Petón), los que ven un 
partido  que nadie ve (Julio  
Salinas) y también los que, des
pués de ser "m artillo  de periodis
tas" como Zubizarreta, ahora son 
los más simpáticos del mundo. Y 
es que el exportero fue de los que 
más cizaña sembró cuando el lío 
en la selección española con un tal 
Javier Clemente Lázaro.

EL O DELOT “A ” ASPIRA A  
GANAR EL CAMPEONATO

El O d e lo t “ A "  e s tá  h a c iendo  un gran to rn e o  en el XIII C a m p e o n a to  
de  Fútbo l B en jam ín  La Sagra, que  organ iza  el A y u n ta m ie n to  de  la 
loca lidad . En la 2a Fase, d e n o m in a d a  Fase de C a m p e o n e s , ha 
d isp u ta d o  s ie te  pa rtidos , log rando  se is  v ic to ria s  y  una de rro ta , con  34  
go le s  ano tados, lo que  da idea de su p o te n c ia l o fe n s ivo .

V arios ju g a d o re s  del O d e lo t es tán  en p u e s to s  d e s ta ca d o s  en la 
c la s ifica c ió n  de  m á x im o s  go le ad o re s . Javi M artín  ha a n o ta d o  18 
go les , José A. López ha m arcado  16 y  A drián Cuesta ha m a te ria lizado  
doce . Su p o rte ro  ta m b ié n  es tá  a c re d ita n d o  buenas c o n d ic io n e s . 
Nicolás Herrero, con  ca to rce  go le s  enca jados, es de los m e n o s  
g o leados  del ca m p e o n a to . Todo el e q u ip o  es tá  rin d ie n d o  b ien.

O d e lo t ha c la s ifica d o  a tre s  de sus  cu a tro  e q u ip o s  para la s ig u ie n te  
fase . El C o o rd in a d o r de  la Escuela  es Ram iro O tero.

ORIENTACIÓN EN ALZA

La o rien tac ión  es un depo rte  en alza en la provincia. En Navalcán se 
ce lebró  el IV T rofeo Junta  de C om un idades de Castilla La M ancha y  el II 

j T ro feo Villa de Navalcán, even tos  que contaron con una alta partic ipación, 
de gen te  de todas las edades, ya que esta d iscip lina es m u y  atractiva de 
practicar (en la im agen, g rupo  de m ujeres). La organización fue  un éx ito  y 
fue ron  m uchos los v is tan tes  que  se acercaron a Navalcán . Fo to : feki
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SE ADAPTA  
BIEN A  JEREZ
El 2 de m ayo se celebra el Gran 
P rem io de Jerez y Julián Simón 
está traba jando duro para hacer un 
buen papel. Este c ircu ito  se adapta 
bien a las características del piloto, 
que lo conoce a la perfección. Hay 
que  te n e r en cuen ta  que el 
villacañero lleva ya más de cien 
grandes prem ios, y ya se conoce 
m uchos c ircu itos  com o la palma de 
la mano.
Para e s te  Gran P rem io , hay 
previs tas varias actualizaciones en 
el m o to r que le van a dar margen 
de m ejora. Julito  ya ha o lvidado el 
p rim er gran p rem io  y está con la 
m oral alta.

F0 R0 F0 S
CUANDO JUEGA un equipo espa
ñol es lógico que los periodistas 
barran para casa. Otra cosa es 
que se comporten como forofos. 
En la re transm is ión  del Inter- 
Barga p o r TVE-1, el inform ador 
que estaba a pie de campo se fue 
a por Pedrito nada más term inar 
el partido  y le hizo afirmaciones 
rotundas sobre el arbitraje, algo a 
lo que el gran jugador canario 
respondió con evasivas, centrán
dose en los posibles fallos de su 
equipo. M antener la elegancia, en 
la derrota y la victoria, también  
en las preguntas que se hacen, no 
es algo que esté al alcance de 
todo el mundo.
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EL ALCALDE ESTUVO EN EL 
PALCO APOYANDO ALTOLEDO

El a lca lde de Toledo, Em iliano García-Page, e s tu vo  en el palco 
v iendo  el pa rtido  e n tre  el e qu ipo  local y  el Leganés. A dem ás, está 
in te n ta n d o  ayudar al c lub  buscando  e m p re sa rio s  que  se im p liq u e n  de 
alguna m anera. R e c ie n te m e n te  se ce leb ró  una com ida .

Page no pudo  saborear la v ic to ria  del Toledo, que  todavía no tie n e  
asegurada la pe rm anenc ia  de fo rm a  m a tem á tica , ya que  restan  tre s  
jornadas, nueve  p u n to s  en juego , y  los de A ntonio  Iriondo cuen tan  con 
se is p un tos  de renta, que  pueden  se r s u fic ie n te s  pe ro  no son seguros.

Y es que  el To ledo tie n e  un c o m p o rta m ie n to  ciclotím ico, gana varios 
pa rtidos  se gu idos  y  luego  p ie rde  varios segu idos . Ésta ha s ido  la nota 
d o m in a n te  du ran te  toda  la te m po rada . Iriondo está  m u y  p reocupado  con 
la fa lta  de  a c ie rto  en el rem a te .

PASÓ U N  “C IC L Ó N ”

Una ve z  pasado  ese  "c ic ló n "  lla m a d o  B a lo n m a n o  C iudad  Real, que  
ga n ó  25 -37  ju g a n d o  a m e d io  gas, el Lába ro  a fro n ta  las c u a tro  jo rn a d a s  
q u e  re s ta n  con  las p o s ib ilid a d e s  de  p e rm a n e n c ia  in ta c ta s , ya que  
s ig u e  c u a tro  p u n to s  p o r e n c im a  de l P ilo te s . Los cá lcu lo s  d ice n  que  
g a n a n d o  uno  de los  dos  p a rtid o s  q u e  q u e d a n  en casa (v ienen  el 
C uenca  y  el A d e m a r León) lograría  la hazaña de s e g u ir  en A S O B A L . 
Fuera de  casa t ie n e  q u e  m e d irs e  a G ra n o lle rs  y  A n te q u e ra .

Su gran riva l, el P ilo te s  v ia ja  a V a llado lid  y  A rra te , re c ib e  al 
T o rrev ie ja  y  te rm in a  en ca m p o  de l N aturhouse  La Rioja. La s u e rte
e s tá  echada  . FOTO: SÁNCHEZ DE LA MORENA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.



56/24 DE ABRIL DE 2010

M Á S  DE CIEN PARTICIPANTES EN EL V I TROFEO O D ELO T DE G IM N A S IA  R ÍT M IC A

Gimnastas en form a
La provincia de Toledo tuvo una amplia representación en el VI Trofeo Odelot de Gimnasia 
Rítmica, una competición que se celebró en el Pabellón del Polígono, en Toledo. Clubes de 
Talavera, Ugena, Pantoja, Esquivias, lllescas, Torrijos y tres de la capital regional-el anfitrión 
Odelot, el Colegio Garcilaso y el Club Venus-participaron en este evento, que contó también 
con el concurso de gimnastas de Madrid, Asturias y otros lugares de Castilla La Mancha. Los 
mejores clubes fueron el Odelot, Torrijos, Ekas de Asturias y Palace de Albacete.

..................................... ............................................................. ............................................................................... ..................................................... IGNACIO ARÍZAGA

Marisol Rubio, entrenadora 
del O delot y prom otora del 
equipo de gim nastas del 

Colegio  G arcilaso de Toledo, pone 
énfasis en la gran escenografía que se 
desprende de la gim nasia rítmica. “Lo 
más bonito es ver el espectáculo que se 
monta, cómo una niña lanza un apara- 
to al aire, da dos o tres vueltas y luego lo 
coge con facilidad” .
Esta profesora, a la que podem os ver 
en la imagen superior de esta página, 
a la izquierda, destaca igualm ente la 
belleza que conlleva contem plar “la 
flexibilidad” de las gim nastas, al tiem 
po que recuerda el enorme sacrificio 
y dedicación que supone este depor
te, en el que pueden ser frecuentes las 
lesiones de espalda, algo que condi
ciona mucho.
En el V I Trofeo O delot de G im nasia 
R ítm ica se pudo ver en dosis elevadas 
la gran estética de este deporte, en el 
que poco a poco tam bién empiezan a 
participar chicos, una vez que hace 
unos años se declaró, a nivel interna
cional, deporte m ixto. En el club de 
Pantoja, por ejemplo, com pite un 
chico. Y en el Garcilaso, tam bién 
hay chicos, aunque ya se sabe que no 
resulta una tarea fácil romper los 
tabúes sexistas. Tendrá que pasar un 
tiem po para que se dediquen más 
niños a este deporte.
El club O delot, anfitrión del evento, 
salió reforzado de la com petición, ya 
que consiguió diez oros, cuatro platas 
y cinco bronces. Hay que tener en 
cuenta que el club organizador puede 
presentar todas los gim nastas que

quiera, algo que no pueden hacer los 
clubes invitados, pero aún así la 
actuación de estas chicas del O delot 
fue espléndida, ya que, adem ás de 
varios títulos por equipos, lograron 
triunfos individuales.
G im nastas com o Paloma Figuero, 
C laudia M anzanero, M aría  
Ramírez, Andrea López y Angela 
Ortiz quedaron primeras tras brillan

Arriba, las chicas del Club Odelot. A la 
izquierda, su entrenadora, Marisol Rubio. 
Sobre estas líneas, el Colegio Garcilaso, 
que también partic ipó en este VI Trofeo de 
Gimnasia Rítmica Odelot. f o t o s : S á n c h e z  d e  l a

MORENA

tes actuaciones, muy aplaudidas por 
el num eroso público  asisten te. 
Tam bién consiguieron buenos pues
tos M acarena Rodríguez, Teresa
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MARÍA RAMÍREZ, DEL ODELOT, Y ESTHER GÓMEZ, DE TORRIJOS, VAN AL NACIONAL

PANTOJA 
E. D. M.

H

Arriba, las representantes de Pantoja. Abajo, 
las chicas de Ugena. 110 gimnastas de toda 
España tomaron parte en la competición.

Sobre estas líneas, las chicas del Esquivias, que lograron un oro y  una plata. Abajo a la 
derecha, las representantes de Torrijos, que consiguieron un oro y  un bronce.

V illoslada, B lanca  
Figuero, M aría
Cuéllar, E lisa Pérez,
Lucía Sánchez y Julia  
García. En la com petí' 
ción  “B ” destacaron, de 
este  club, Lucía  
Campos, Jimena López 
e Inés Campos.
O tros clubes que sobre
salieron fueron el Ekas 
de Asturias, el Palace 
de A lb acete  y el 
Torrijos, que logró un 
oro y un bronce. Estas 
ch icas se encuentran  
en un buen m omento.
T am bién  h icieron  un 
buen papel el Esquivias, con una 
p lata y un oro, el Talavera, con una 
p lata y el Illescas, con un bronce. N o  
obstante, hay que aplaudir a todas las 
gim nastas participantes por su entre
ga y entusiasm o.
Tras esta com petición llegan desafíos 
im portantes para algunas gim nastas 
toledanas. A sí, María Ramírez, del 
O delot,va el 30 de abril a Salam anca, 
al C am peonato de España cadete, y 
la tercera sem ana de m ayo a 
Palencia, al N acional. A  Salam anca 
va tam bién, com o suplente, la torri- 
jeñ a Esther Gómez.
La presencia de gimnastas toledanas 
en eventos a los que acuden la flor y la 
nata -en las categorías inferiores- de la 
gim nasia nacional es un dato que

habla por sí solo del 
trabajo que están  
haciendo en la pro
vincia los m onito
res. Hay que desta
car, igualmente, el 
apoyo de las fam i
lias y, por supuesto 
,el compromiso de 
las chicas.
M aría Ramírez, la 
g im n asta del
O delot, está en 
alza. H ay que 
recordar que
recien tem en te ha 
recib ido el Prem io 
D iputación  por su 
buen rendim iento.Q

A la izquierda, chicas de Talavera. Sobre estas lineas, gimnastas 
del Club Venus de Toledo con su entrenadora. Este deporte 
requiere una gran dosis de esfuerzo y  dedicación.
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TALAVERA CF 
S Ó LO  SE PU EDE  
P E R M IT IR  
U N  EMPATE

La derrota en Villarrobledo ha hecho 
que el Talavera CF pierda toda la 

ventaja que llevaba en la 

clasificación precisamente al 
Villarrobledo, que se queda a dos 

puntos de distancia y que ha 

Igualada el golaveraje particular a los 

blanquiazules, aunque no el general. 
Esto significa que de los tres 
partidos que restan por disputarse, 

el Talavera CF sólo puede perm itirse 
el lujo de empatar uno o, lo que es 
lo mismo, conseguir siete puntos de 
nueve porque es realmente factible 

que el Villarrobledo se haga con la 
victoria en sus tres envites: en 

Quintanar del Rey, ante La Roda y 
en Socuéllamos.

El Talavera, por su parte, recibe este 

domingo al Mora -que se está 

jugando evitar el descenso-, Irá a 
Azuqueca y recibirá al Almansa. Lo 

Ideal sería que el cuadro cerámico 
se impusiera a Azuqueca y Almansa 

y empatara con el Mora, pues un 
punto puede servir para que ambos 
logren su objetivo.

FRANCISCO CUBELOS, ESTRELLA EN 
LA PRESENTACIÓN DEL M U N D IA L  

EN A G U A S BRAVAS Y  M ARATÓ N
El p iragüista ta laverano Francisco Cúbelos ha s ido una de las es tre llas  en 
la p resen tac ión  del Campeonato del M undo de Piragüismo en Aguas 
Bravas y Maratón  -que se ce lebrará del 22 al 25 de se p tie m b re - en las 

loca lidades de S o rt y  B anyo les . En e s te  ac to , C ú b e lo s  e s tu v o  

acom pañado por Jaim e Lissavetzky, secre ta rio  de Estado para el 

D eporte ; Albert Soler Sicilia, d ire c to r genera l de D epo rtes  y Juan José  
Rom án Mangas, p res iden te  de la Federación Española de  P iragü ism o. 

En o tro  orden  de cosas hay que reseñar que  Francisco C úbe los fu e  el 

a u tén tico  p ro tagon is ta  en la Copa de España de 1.000 m e tro s  que se ha 

desarro llado en V erduclo  (Pontevedra) al o b te n e r tre s  m edallas de oro: en 

categoría individual (K1), haciendo dupla con Cristian Toro en K2 y  en 

cua rte to  K4 con el p rop io  Toro, Daniel O rtega y  Kevin Recuero.
'o u t  i.

BanyoleSj

PRESID 
¡>EL GO

EL T O R P E D O  66 SE R E F U E R Z A  
C O N  ISR A EL FERRER

El ex jugador del Talavera, 
Toledo, Getafe y Badajoz, 
Israel Ferrer, retorna al 
Torpedo 66, equipo al que 
estuvo cedido en por el 
Talavera CF en su época de 
juvenil. Ferrer abandonó la 
temporada pasada la práctica 
del fútbol por sus labores 
profesionales, pero ha 
decidido enrolarse en el 
cuadro cebollano para aportar 
su grano de arena cara al 
ascenso a Tercera, pues el 
Torpedo es el segundo del 
Grupo II de Preferente.
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LA U D T A L A V E R A  
D E S C IE N D E  DE 

LA D IV IS IÓ N  
DE H O N O R

El primer equipo juvenil de la Unión 
Deportiva Talavera ha descendido 
desde la División de Honor a la Liga 
Nacional. El cuadro que dirige Pedro 
A d rado  logró ganar al Salamanca (3- 
1), pero el Burgos también lo hizo 
ante el Alcalá (2-1) y esto ha hecho 
que se consumara el descenso. Un 
punto le ha condenado al conjunto 
unionista, pues ha logrado el puesto 
decimotercero con 31 puntos, a tan 
sólo uno de desventaja de su 
antecesor en la permanencia - 
Cacereño- y tres del Burgos.

m ataan.car \

LA  C O M IS IO N  P E R M A N E N T E  
D E L M U N D IA L  D E C ID E  A P L A Z A R  

EL G R A N  P R E M IO  DE JA P Ó N
La Comisión Permanente del Grand Prix -integrada por V ito  Ip p o lito , 
presidente de la Federación Internacional de Motociclismo  y el de CEO Dorna 
Sport, C arm elo  Ezpeleta-, de acuerdo con el circuito Twin Ring Motegi, ha 
decidido posponer el Gran Premio de Japón de M otocic lism o -que se iba a 
celebrar la próxima semana- a causa de la reciente erupción volcánica en 
Islandia, que ha provocada una nube de ceniza que ha paralizo los viajes aéreos 
internacionales dentro y fuera de Europa. La Comisión Permanente del Grand 
Prix ha propuesto a la Federación Internacional de Motociclismo  que la nueva 
fecha para la celebración de esta prueba sea el 3 de octubre, un par de 
semanas después del Gran Premio de Aragón -19 de septiem bre- y antes de 
retomar el calendario asiático-oceánico en Malasia -10 de octubre-. En la foto, 
los pilotos que esta temporada com piten en MotoGP.

LA  E S C U E LA  S H IN L A ,T E R C E R A  PO R  E Q U IP O S ,
EN EL C A M P E O N A T O  R E G IO N A L  DE T A E K W O N D O
La Escuela Shinla, dirigida por Iván Delgado, se ha clasificado 
tercera por equipos en el Campeonato de Castilla- La Mancha que 
de Taekwondo, que se ha desarrollado en el Primero de Mayo.
Concretamente, el polideportivo de la Ciudad de la Cerámica fue 
escenario del XII Campeonato Regional Cadete y del Vil 
Campeonato Regional Sub-21, en los que tom aron parte unos 140 
competidores. Shinla obtuvo un total de 22 medallas: ocho en 
categoría cadete -tres de plata y cinco de bronce- y catorce en 
categoría Sub-21 -tres de oro, seis de plata y cinco de bronce-.
Como prólogo a estas com peticiones se celebró el / Torneo 
Interclubes Escuela Shinla, en el que un centenar de niños -entre 
los que algunos no llegaban a los tres años de edad- demostraron 
sus cualidades en com peticiones de saltos, pumses individuales, 
dúos, pruebas de resistencia y agilidad. El esfuerzo mereció que la 
escuela invitara a una pizza a los participantes.
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ANDRÉS RONCO, PRESIDENTE DE LA PATRONAL DE PELUQUERÍAS Y SALONES DE BELLEZA

"Somos un gremio atractivo 
y nos tienen que mimar”
El negocio de la peluquería y la belleza también se resiente de la crisis económica, 
pero el presidente de la patronal provincial de este sector, A n d ré s  R o n co , prefiere 
lanzar un mensaje positivo, tanto para los profesionales que desarrollan su actividad 
como para los clientes. " Esta s ituac ión  no nos puede frenar, es más, tenem os que ser 
más com petitivos, más p ro fes iona lizados y m ás fo rm a d o s " , dice Ronco, que dirige 
este gremio en Toledo desde hace ocho años.
......................... ............................................• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  PRADO LÓPEZ GALÁN
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Andrés Ronco, presidente de i,a Asociación de Peluquerías y  Centros de Estética 
de Toledo, junto a i equipo directivo de esta patronal.

Se calcula que m ás de 3 .500 
em presas de peluquerías y 
centros de belleza m antienen 

su actividad  en C astilla-L a M ancha 
y de ellas 1 .280 están  instaladas en 
la provincia de Toledo.
A n d rés R on co  preside desde hace 
och o  años la patro n al que 
represen ta  a este  grem io, la 
A soc iac ión  de Peluqueros y C entros 
de B elleza de T oledo , aunque 
trabajando en el sector lleva m ás de 
dos décadas.
“En los últimos veinte años ha habido

un cambio radical, reconoce R on co. 
Antes eran mucho más duras las 
condiciones de trabajo, recuerdo que 
casi ni había contratos. Nos hemos ido 
profesionalizando y nos estamos 
reinventando continuamente; puedo 
decir con orgullo que no tenemos nada 
que envidiar a Madrid, es más, en 
Toledo estamos haciendo cosas muy 
interesantes” .
L a actu a l coyun tura eco n ó m ica  
tam bién pasa factura al sector de la 
peluquería y los centros de belleza. 
“Claro que nos afecta la crisis, dice

La su b id a  d e i IVA  nos  
p u e d e  p e rju d ic a r, 

m ás q u e  p o r el 
in c re m e n to  d e l p rec io  
d e  los p ro d u c to s  p o r el 
e fe c to  ps ico lóg ico  en  
los c lien tes"

R on co. Calculamos unas pérdidas de 
un 30% en los dos últimos años, y esto 
siendo optimistas. Hay mucha 
desconfianza y eso afecta al consumo; 
tampoco nos está beneficiando la 
meteorología... Pero esta crisis no nos 
puede frenar, no quiero lanzar 
mensajes negativos, esto nos tiene que 
servir para ser más competitivos, más 
profesionales, dando más calidad. Esa 
debe ser nuestra lucha diaria” .
D esde la A so c iac ió n  de Peluquerías 
y C en tros de Belleza, in tegrada en 
F edeto , se organ izan  cursos de 
form ación  que tienen  gran acogida 
en tre los p ro fesio n a le s. “La  
formación tiene que ser nuestra gran 
apuesta. Ahora estamos preparando 
las Primeras Jornadas Técnicas de 
Peluquería en Toledo y queremos
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Dos imágenes de ia  última demostración que ia  Asociación de peluqueros y e  
para ios profesionales dei sector (en ia sede de Fedeto). La patronal prepara ahora las Primeras Jomadas Técnicas de 
Peluquería de Toledo.

u es tro  o fic io  es a rte s a n o , p e ro  no  re n u n c ia m o s  
a la te c n o lo g ía , es m ás, ésta  es la c lave  d e  

n u e s tro  fu tu ro  y  la a d m in is tra c ió n  nos t ie n e  q u e  
a y u d a r  a in c o rp o ra rla  en  n u e s tro  sa lones"

programar más cursos, m an ifiesta  
A n d rés R o n co . Todo esto no lo 
podemos hacer solos, nos tienen que 
ayudar las administraciones. Somos 
un sector atractivo y nos tienen que 
mimar” .
D esde la consejería  de T rabajo  y 
Em pleo de C astilla-L a M anch a se 
está  trab ajan do , en co laboración  
con  el G ob iern o  central, en regular 
la profesión a través de titu laciones 
hom ologadas. “Lograr esto sería muy 
importante, una forma de combatir el 
intrusismo profesional, que también en 
nuestro gremio lo sufrimos mucho; 
pero también habrá que tener en 
cuenta la experiencia profesional de 
mucha gente que sin haber tenido una 
formación son muy buenos".
La profesionalidad está siendo la 
c lav e  para la su p erv iv en c ia  de 
m uchos negocios de peluquería y 
salones de belleza. “Durante los años

del boom económico a nuestro sector 
ha llegado mucha gente que invertía en 
él pero sin conocer el oficio, hemos 
tenido mucha competencia desleal y 
ahora son muchos de los que están 
cerrando. Creo sinceramente que nos 
habíamos multiplicado demasiado 
rápidamente y los que están mejor 
preparados son los que están 
aguantando, aunque es cierto que en 
el empleo también se está pagando la 
crisis. Los menos profesionalizados 
están cerrando” .

L a  MAYOR PARTE de las em presas 
que integran este co lectivo  son  muy 
p eq u eñ as. “Som os autónomos o 
pymes, sin embargo aspiramos a mejo- 
rar siempre. Nuestro oficio es artesa- 
no, pero no renunciamos a la tecnolo
gía, es más, ésta es la clave de nuestro 
futuro y las administraciones nos tie
nen que ayudar a incorporarla en

nuestros salones, porque esta tecnolo
gía es cara, pero cada vez más necesa
ria", op ina R onco.
Los clien tes son  cada vez m ás e x i
gentes, no sólo  en tendencias de 
m oda en el m undo de la peluquería 
y la estética, sino en productos de 
ca lid ad  y de ú ltim a gen eración . 
“Cada vez se está más informado, la 
comunicación rápida y global que 
tenemos hace que la gente venga con 
las ideas muy claras, d ice R on co . Yo 
veo todo esto  muy positivo  y eso 
nos ob liga a los profesionales de 
Toledo a tener que estar a la altura” . 
A unque aún hay nubarrones en el 
horizonte econ óm ico -”la subida del 
IVA nos puede perjudicar, com en ta el 
presidente del grem io; más que por el 
incremento de los precios de los pro
ductos y los servicios, que lo habrá, 
por el efecto psicológico que puede pro
ducir en los clientes-, ahora llega una 
ép o ca  fav o rab les para  el sector: 
com uniones, bodas, fe ste jo s ... “Pese 
a que haya menos alegría en el gasto 
hay ciertas cosas a las que no se va a 
renunciar". □

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.



62 /24 DE ABRIL DE 2010

CENTROS DE ESTÉTICA Y G IM N A SIO S APUESTAN POR EL BIENESTAR

La estética busca la salud
La estética, en los tiempos que corren, va más allá de conseguir una silueta envidiable, 
un rostro sin arrugas o una piel tersa. Ahora, los especialistas buscan la salud. Dietas, 
ejercicio físico y tratamientos de belleza se realizan mimando al máximo a la persona 
que acude a los centros para lograr no sólo un bienestar con su cuerpo, sino con su 
mente. Los profesionales más cualificados se esmeran en ello. Y lo consiguen.
. ...................................................................................... ........................... ... ......................................... ...  ANA NODAL

La doctora Paloma Tejero,
responsable de Mediestetic, 
asegura que es un error pretende 

perder peso rápido de cara al verano,

ya que hay que dedicar todo el año a 
cuidarse. Ahora, apunta la doctora 
Tejero, “es el momento de ¡a cordura, de 
hacer las cosas con la cabeza” .
S í es una buena ocasión para preparar 
la piel de cara a la agresión de los rayos 
solares. “Es importante contar con una 
piel bien exfoliada, bien hidratada y bien 
nutrida” , añade esta profesional. Por 
otro lado, conviene tonificar. En este 
sentido, “uno de bs grandes aliados es la 
radiofrecuencia. Si hay acúmulo de grasa 
se utiliza el ultrasonido, mientras que la 
lipoescultura, que es una técnica 
quirúrgica, trabaja el cuerpo usando una 
cánula como un cinceil para remodelar. 
Este sistema goza de una gran seguridad” . 
Otro sistema puntero en Mediestetic 
es la liposucción asistida con láser, que 
consigue m ejorar la adiposidad 
localizada y el estado de la piel,

SOCIEDAD

La liposucción
as is tid a  p o r láser es 

una d e  las técn icas  q u e  
o frece  M e d ie s te tic

evitando la facidez.
La doctora Tejero, por otro lado, es 
especialista en realizar dietas 
personalizadas, acordes con  las 
necesidades de cada paciente, en las 
que resulta básico el reparto de 
comidas a lo largo del día. A sí, en el 
almuerzo se optará por alimentos más 
energéticos, mientras que por la noche 
se tom arán otros m ás ligeros que 
ayuden a conciliar el sueño.
En Mediestetic son conscientes de la 
necesidad de cuidar la salud, en 
com binación con la belleza. De ahí 
que ofrezcan financiación a la medida, 
así como paquetes de tratamiento que 
pueden resultar atractivos, en función 
de las perspectivas de cada cliente.
Y es que los profesionales de este 
ám bito son conscientes de que es 
preciso hacer llegar estos tratamientos 
a todo tipo de público. Por ejemplo, 
Sonia Menchero, responsable, junto a 
Marta Díaz, de Forma y Línea tiene 
una oferta especial para el D ía de la 
M adre, consistente en bonos de 
diversas cantidades para que las 
beneficiadas puedan optar al 
tratam iento que consideren
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ULTRASONIDOS Y CAVITACIÓN, EFICACES CONTRA LA GRASA LOCALIZADA

I tra ta m ie n to  d e  a d e lg a z a m ie n to  p o r  

su d o rac ió n , grac ias  al q u e  se p ie rd e  un k ilo  p o r  

se m a n a , se ha c o n v e rtid o  en  una d e  las técn icas  

'e s tre lla ' d e l ce n tro  'F o rm a  y  L ínea"

conveniente. Y es que nada mejor que 
regalar cuidados y mimos en una 
jom ada tan especial.
U n a buena opción es la cavitación, 
una de las técnicas más efectivas para 
luchar contra la celulitis. “Utiliza el 
ultrasonido que produce una 
microburbujas que rompen las 
membranas y los adipocitos y licúan la 
grasa” . Después, se realiza un drenaje 
linfático con presoterapia y se hace 
ejercicio para que esa grasa no se 
quede en las arterias.
Otro tratamiento para luchar contra la 
grasa localizada que cuenta con 
m uchas adeptas es la m esoterapia 
virtual, que en lugar de aplicar las 
tradicionales agujas, utiliza electrodos. 
Pero, según Son ia  M enchero, el 
tratam iento por sudoración se ha 
convertido en la técnica ‘estrella’ de 
Form a y L ínea. N o  en vano, se 
consigue adelgazar un kilo por semana. 
Para ello se utilizan liporreductores 
especiales, que consiguen licuar la 
grasa, que luego el cuerpo elimina 
mediante sus funciones vitales. Beber 
agua es muy importante para eliminar 
las toxinas.

M enchero apunta que “se realiza un 
tratamiento personalizada para cada 
paciente, buscando lo que más le 
favorece” . A sí pues, cada persona que 
acude a este centro es evaluada 
m inuciosam ente para concretar el 
proceso que h a de seguir para 
conseguir su mejoría.
Otros tratamientos que ofrece este 
centro son el peeling corporal, gracias 
al cual se consigue una piel más 
hidratada, o el bronceado sin sol con 
caña de azúcar, que logra que en cinco 
minutos la persona logre un tono 
dorado muy natural. Las 
desintoxicaciones faciales son básicas 
para eliminar las imperfecciones de la 
piel y evitar las manchas.
Adem ás, quien busque un momento 
de relax tiene diversas opciones, como 
el m asaje de chocolate. O  un 
tratam iento de presoterapia, que 
contribuirá a m ejorar las piernas 
cansadas y la circulación. N o  hay que 
olvidar que Form a y L ínea, que 
dispone de un horario muy amplio, de 
10 a 20 horas, tam bién ofrece 
tratamientos especiales para novias. Y 
todo ello a precios asequibles.

Logic M an es el único centro en 
Toledo especializado en belleza 
masculina, aunque no por ello excluye 
a las clientes femeninas. L aura Sotelo, 
esteticista de esta firma, destaca, como 
uno de los tratamientos más eficaces el 
fotorrejuvenecim iento facial, que 
consigue activar el colágeno de la piel 
para refirmarla y hacer desaparecer 
todo tipo de imperfecciones. Es muy 
utilizado por jóvenes para eliminar el 
acné. “Se obtienen muy buenos 
resultados” , dice Laura Sotelo.
Para cuidar el cuerpo existe un circuito 
anticelulítico y reductor específico, 
que consigue atacar los nodulos de 
grasa y la celulitis, elim inar la 
retención de líquidos, m oldear la 
figura y tonificar. Todo ello, 
personalizado y en función del tipo de 
piel de cada persona. “Son sesiones de 
una hora y se aconseja que se realicen tres 
por semana”, añade la esteticista.
N o  obstante, el tratam iento más 
utilizado en este centro, sobre todo por 
un gran número de hombres, ese la 
fotodepilación m ediante luz pulsada, a 
un precio de 25 euros por zona y 
sesión. En este caso, también se debe 
evaluar al cliente, ya que la duración 
de esta técnica dependerá no sólo del 
tipo de piel sino de la fuerza del vello. 
C o n  la técnica de luz pulsada, explica 
Laura Sotelo, se consigue eliminar el 
85 por ciento del vello. “El que queda 
es muy suave, como el de un bebé” .
En Logic M an tam bién hay packs 
especiales para novios y novias, a fin 
de que llegúela lo m ás perfectos 
posibles a ese día tan especial.
Otras posibilidades de este centro son 
los masajes relajantes e hidratantes, 
com o el de chocolate y menta o el 
tratamiento de cava, facial y corporal, 
que deja una piel estupenda en hora y 
m edia por 60 euros. O tra opción es el 
m asaje de piedras volcánicas, de una 
hora de duración, que cuesta 40 euros. 
U n  lujo al alcance de muchos.
M ás propuestas de Logic M an: 
circuitos cerrados, com o el 
tratamiento spa, el ‘renuévate’ o el 
tatam iento flash, que consigue 
resultados espectaculares en poco 
tiempo. “Y para gente muy estresada 
tenemos, incluso, masajes de media 
hora", señala Laura Sotelo. El amplio
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LOS MASAJES SON ADECUADOS PARA COMBATIR EL ESTRÉS

horario, de 10 a 20 horas, y los sábados 
de 10 a 14 horas, facilita una 
planificación a medida para cuidar el 
cuerpo y la mente.
El G rupo  Alero considera el 
adelgazam iento com o un proceso 
integral. A n a M aría Ram írez, 
responsable de markenting, explica 
que no sólo se ha de contemplar la 
perspectiva médica, sino la dieta, el 
ejercicio y las terapias 
com plem entarias. “Hay gente que 
cuando sigue una dieta se desespera 
porque al principio pierde mucho peso y 
luego se estabiliza. También pueden tener 
ansiedad o estrés". Y esos aspectos se 
tienen en cuenta en Akro.
En esta firma se utilizan terapias como 
la craneosacral. “Es una técnica suave. 
Dentro del cuerpo hay una pulsación que 
es rítmica, que es sutil. Esta pulsación es 
perceptible para todo nuestro organismo. 
En la medida que se altera, altera todo el 
organismo. Con esta terapia se restablece 
ese pulso energético".
Otras terapias de Akro son el ckikung 
o el raiki, muy apropiadas para luchar 
contra el estrés o la ansiedad. Las flores 
de Bach también son óptimas para 
restablecer el equilibrio emocional.
El ultrasonido y la radiofrecuencia son 
técnicas que emplea esta firma. Para 
luchar contra la celulitis y la grasa 
localizada “lo más puntero" es la 
ultracavitación m édica, un 
tratam iento que, m ediante 
ultrasonido, llega al adipocito, al que 
hacer perder la grasa. La persona que 
es sometida a una de estas sesiones, 
que son indoloras, después ha de 
realizar ejercicio físico, que eligen los 
especialistas en función de sus 
necesidades específicas.
A n a M aría Ramírez asegura que otros 
tratam ientos interesantes son el 
ultrasonido de baja frecuencia, técnica 
que está especialmente indicada para 
celulitis muy extrem a y que se 
complementa con técnicas de drenaje. 
Está muy indicado para tratar el 
exceso de abdomen en varones.
La hidropoliclasia, utiliza agua y 
hom eopatía para romper la grasa, 
m ientras que uno de los m asajes 
estrella de esta firma es el ‘ayurveda’, 
que proporciona una agradable

sensación de bienestar y restablece el 
equilibrio energético del cuerpo. Los 
masajes con esencias aromáticas o con 
piedras volcánicas son otras propuestas 
para quienes busquen el bienestar no 
sólo físico, sino psíquico.
En Akro la financiación es a la medida 
y la prim era cosulta es siempre 
gratuita. Este centro también ofrece 
soluciones quirúrgicas faciales y 
corporales, siempre con garantía 
médica.

El EJER CICIO  FÍSICO  constituye, sin 
duda, una de las partes esenciales del 
cuidado del cuerpo y de la mente. 
Pedro Tomé, director deportivo del 
gimnasio Vitalfom, asegura que para 
conseguir resultados óptimos en un 
centro de estas características hay 
varias claves: la primera, la constancia, 
que debe ir acompañada, eso sí, de

entrenamientos programados por pro
fesionales. S i a esto le añadimos una 
dieta adecuada, se podrá lograr elim i
nar peso.
Quienes acuden a Vitalform  con la 
idea de adelgazar cuentan con el 
asesoramiento de expertos, quienes les 
aconsejarán realizar ejercicios 
cardiovasculares o actividades como 
spinning y batuka. Después, con pesas 
se conseguirá la adecuada tonificación. 
O tra actividad apropiada para este fin 
es el body tonic.
U n a de las ventajas que ofrece este 
centro deportivo es la de programar un 
elevado número de actividades en las 
que se facilita la participación de sus 
clientes. A  m uchos de ellos la 
asistencia a  clases de grupo les motiva, 
con lo cual aquella costumbre que se 
repetía hace unos años de abandonar 
el gimnasio por considerarlo aburrido
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LOS CLIENTES DE LOS G IM NA SIO S SON CADA VEZ M ÁS FIELES

ha pasado a la historia. Adem ás, 
Vitalform abre de siete de la mañana a 
once de la noche, de lunes a viernes, y 
de diez de la m añana a dos de la tarde, 
los sábados.
Tomé indica que son muchos los que 
acuden a este centro en busca de unos 
ejercicios concretos y gozan de su 
propio entrenador personal. Adem ás, 
con el fin de garantizar no sólo la 
práctica de ejercicio físico, sino las 
relaciones sociales, en este centro se 
realizan rutas ciclistas determinados 
fines de sem ana por parajes tan 
interesantes com o los M ontes de 
Toledo. Vitalform dispone, además, de 
un gabinete de estética y de consejos 
nutricionales.
T am bién  los responsables del 
gim nasio  Sangar, que cuenta con 
establecim ientos en Toledo, Burguillos 
y Sonseca, se preocupan del bienestar 
de sus clientes. A hora son los únicos 
que cuentan  con  el oportuno 
certificado para impartir una técnica 
muy novedosa: S lim  Belly, que 
consigue resultados espectaculares en 
la pérdida de grasa abdominal. “Va 
dirigido a personas a las que no les gusta 
mucho el gimnasio” , dice el gerente de 
Sangar, Emilio Sánchez, quien explica 
que esta técnica mezcla el ejercicio 
aeróbico con la programación de un 
cinturón conectado a unas válvulas de 
aire de presión alterna. Favorece la 
circulación de la sangre, a la vez que se 
m oviliza la grasa localizada en el 
abdomen, que se va disolviendo. 
Sánchez indica que los gim nasios 
tam bién han notado la crisis, aunque 
puede presumir de que el 70 por ciento 
de sus clientes son fieles, no de 
temporada.
Las clases colectivas son las preferidas 
por quienes acuden a Sangar. El body 
pump o el body balance, mezcla de 
yoga, pilates y tai-chi, gozan de gran 
aceptación  entre sus clientes, sin 
olvidar el spinning. Desde las 7,00 
hasta las 22,30 h. abre sus puertas en 
Toledo de lunes a viernes, mientras 
que los sábado presta servicio de 9,30 a 
14,00 h. y de 16,30 a 21.00 h. En 
Sonseca y Burguillos, las instalaciones 
se abren a las 9,00 h, de lunes a 
viernes, hasta las 22,00 6 22,30 h.

(Burguillos) mientras que los sábados h acer e jerc ic io  físico  en sus 
por la m añan a tam bién  se puede instalaciones. □

PORTILLEJO
cO

C o l o r e s , a r o m a s , s a b o r e s : t u  v i n o .

VIÑEDOS MEJORANTES, S.L.
Ctra. de Villafranca, km. 2 •  45860 Villacañas •  Toledo (España) 

Tel.: 0034 925 201036 •  Fax: 0034 925 200023 
www.portillejo.es

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.



66/24 DE ABRIL DE 2010 m p p i

C O C H IN IL L O  C O N  U V A S , U N A  P IZ Z A  M A N C H E G A , C O R D E R O ...

Platos para  
el Día ae la M a d reSe acerca el 2 de mayo, el Día de la Madre, y los restaurantes ultiman sus propuestas gastronómicas para dar placer y alegría a los clientes. Tres establecimientos de la provincia, 
"Pastucci", dedicado a la cocina italiana, " M a r de O livos", que tiene a la cocina de autor como seña de identidad y " Salones N ogue ira ", que trabaja la cocina tradicional española y la rumana, sugieren varias propuestas para una fiesta que está ganando fuerza en los últimos tiempos.

.. ....................................................................................................................................... ....  IGNACIO ARÍZAGA

A ntolín M ora, propietario de la 
cadena de restaurantes 
“Pastucci”, que cuenta con tres 

establecimientos en Toledo, uno en 
Talavera y otro m ás en Perth 
(Australia), propone para el D ía de la 
Madre un plato que mezcla la genuina 
cocina italiana con la castellano ' 
manchega.
Se  trata de una “pizza de ciervo con 
pisto manchego” que él denom ina 
“Montesino” , en alusión a los Montes 
de Toledo y con la que com pitió en un 
Cam peonato del M undo celebrado en 
Italia. La acogida fue muy buena por- 
que quedó en segundo lugar (otro año 
ganó el cam peonato).”En esa ocasión 
le metí queso manchego y una base de 
tomate con azafrán” dice este empresa- 
rio y gastrónomo toledano, quien en 
mayo se vuelve a marchar a Rom a 
para tom ar parte en un nuevo 
Mundial, evento en el que siempre 
parte entre los favoritos, ya que él es

A ntolín  M ora propone  
una m ezcla de la 

cocina ita liana y  
castellano-m anchega. El 
resultado es "pizza de  
ciervo con pisto  
m anchego"

un estudioso de las pizzas.
A ntolín  Mora aprendió los secretos 
de la cocina italiana en un restauran

te siciliano de Australia. Desde que 
empezó, no ha parado de investigar 
nuevos sabores. Se  trata de un hombre 
ingenioso, algo que se ve en el propio 
nombre de su empresa, “Pastucci” , una 
palabra que se inventó él, que no exis
te en italiano.
En estos momentos, está dando clases 
en Toledo a un empresario que va a 
abrir una pizzeria en Bargas. Tiene 
varios alumnos. U n a de sus últimas 
recetas, que siempre poseen un punto 
de calculada audacia, es “¡a pizza de 
tortilla de patata”, que lleva cebolla, 
entre otros ingredientes. “La pizza 
conjuga bien con la tortilla de patata. 
Ahora estoy dándole vueltas para que sea 
más pizza que tortilla” , explica este pro

El toledano Antolín Mora, que aprendió a 
hacer pizzas en un restaurante siciliano de 
Australia, investiga continuamente nuevas 
recetas. En mayo, e l p rop ie ta rio  de 
“Pastucci”  se marcha a Roma a d isputar el 
campeonato del mundo de pizzas, f o t o

SÁNCHEZ DE LA MORENA

fesional, quien acaba de recibir una 
llam ada de un empresario de M álaga 
para instalar allí su franquicia. 
M ientras tanto, sigue pendiente de 
abrir una pizzeria en Shangai (China) 
y continúa buscando un socio para 
entrar en M alasia. “Allí es mejor ir con 
alguien que sea del país” , afirma con 
seguridad.
A ntolín  M ora tiene claro cual es la 
clave para hacer pizzas que conquisten 
el paladar del público. “El secreto está
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LA S O R P R E N D E N TE  C O C IN A  R U M A N A  SE PUEDE D E G U S TA R  EN "N O G U E IR A "

n V illa  N a zu le s  
s u g ie re n  unas  

" c ro q u e ta s  d e  ceps  
(s e ta s ), m aris co  con  
p a r m e n t ie r  d e  
m o lu sco s  y  te ja  d e  
q u e s o  a z u l"

en una buena harina, que sea fuerte, y 
con una fermentación larga, de 24 horas 
como mínimo. Así conseguiremos que la 
pizza sea ligera, crujiente y tenga sabor” , 
dice Mora, quien al principio enfada- 
ba muchos a los italianos, porque los 
ganaba en los campeonatos.

En el restaurante ‘‘Mar de Olivos”  de Villa Nazules, en Nambroca, hacen un “cochinillo en dos 
cocciones con uvas al vapor de hierbas provenzales y  manzanas de Pedro Ximenez" que está 
teniendo mucha aceptación. No obstante, para el Día de la Madre suelen elaborar también un 
menú especial, f o t o ib a r r i

A d e m á s  d e  c o c i n a  i t a l i a n a , para 
el D ía de la Madre hay interesantes 
sugerencias que se enm arcan dentro 
de la cocina de autor. En el restauran
te “M ar de Olivos” , en Villa Nazules, 
estab lecim iento situado en 
N am broca, en la carretera de 
A lm onacid, suelen hacer un menú 
especial para el 2 de mayo.
En su carta hay propuestas que gozan 
de buena aceptación. Por ejemplo 
“cochinillo en dos cocciones con uvas al 
vapor de hierbas prrovenzales y manzanas 
de Pedro Ximenez” ■ C arlos López-Rey

Díaz, miembro del equipo de cocina 
del establecimiento, recuerda que la 
cocina de autor tiene com o punto de 
partida la cocina tradicional, y desta
ca del plato anterior “su espectaculari- 
dad y la explosión de sabores” .
O tra propuesta para el D ía de la 
Madre sería el “lomo de cebón con

crema de verduras, chalotitas balsámicas 
y vinagreta con piñones” , sin olvidar 
otra sugerencia de la casa que está 
teniendo tam bién una acogida positi
va. Se trata de “croquetas de ceps (bole- 
tus) y marisco con parmentier de molus
cos y teja de queso azul” . El parmentier 
lleva “una base de patata, cebolla, zana- 
horia y mejillón” , explica López Rey, 
quien destaca el contraste de sabores 
que ofrece este plato. C om o postre 
para el 2 de mayo sugiere “couland de 
chocolate amargo sobre compota de fru
tas silvestres y crujiente de leche” .
Y el D ía de la Madre siempre supone 
una oportunidad de conocer cocinas 
de otros países. En Salones Nogueira 
se puede degustar cocina española tra
dicional pero tam bién platos de la sor
prendente y contundente gastrono
mía romana. A quí se hace una especie 
de sopa de callos,'“la mejor que se hace 
en España”, advierte la cocinera, 
M ariana R ibu, y tam bién una carne 
picada de ternera y cerdo que se puede 
hacer a la barbacoa o a la plancha. 
Los que quieran cocina española en 
un día tan señalado tienen la opción 
de recrearse con el pulpo a la gallega, 
que tiene buena acogida en la zona o 
un cordero asado con sus tradicionales 
patatas y ensalada. □

En Salones “Nogueira”, en Nambroca, proponen “pulpo a la gallega” y  también diversos platos 
de cocina rumana. “Aquí hacemos la mejor sopa de callos que se hace en España”, dice 
Mariana Ribu.f o t o : SÁNCHEZ d e  l a  m o r e n a

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.



a m u n d j

Estrategia
Bolsaa m u n d j

Estrategia

AfS?

RENTA
FIJA

INTERNACIONAL 
_ J

Los FONDOS 
que van...

...sobre
RUEDAS

UNOS FONDOS 
REDONDOS

VEN A LA CAJA 
E INFÓRMATE

QUEREMOS DEVOLVERTE I 
LA CONFIANZA QUE NOS 
HA HECHO IMPORTANTES

H u r a
T oled o,

Tu confianza  
nos hace im portantes

www.cajaruraldetoledo.comBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.



¿5 Tonmar

i LJJiVJJid^CJvÜiÜ

, LOCA*-, 
esido"®lOLADIÉZ. 3

O (pol¡9°no

s  G P T
J  24 HORAS

> 948 323 
) 948 324
Valcavero,14
i  24 59 33Toledo

■O £ ~
| | MATERIALES DE FONTANERIA 

CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

A lum inios Polígono, S.L.
^Eurobaño 

La Casa de las Mamparas
O g  T e *

^E C O L Ó G IC A
S m e d e ^ a s  1
: v e h íc u l o s
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CLAUSURA DE LOS TALLERES DE NUTRICIÓN INFANTIL

A s ig n a tu ra  p e n d ie n te
el desayunoEl desayuno se mantiene como la principal asignatura pendiente de la alimentación de los niños entre los 6 y los 12 años de Toledo. Ésta es una de las conclusiones de los talleres sobre Nutrición Infantil, que, desarrollados por la Asociación Mujeres para el Desarrollo Sostenible y la Junta, han contado con la participación de 1.300 niños de 21 pueblos de la provincia. La clausura corrió a cargo del presidente B a rre d a .
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * » .........................................* • . . . » ..................... • • • • • • • >  ANA NODAL

Hace tres años, la asociación 
M ujeres para el Desarrollo 
Sostenible, que preside 

M aribel Ruano, puso en m archa una 
interesante iniciativa: estudiar cómo 
se alim entan los niños de entre 6 y 12 
años de la provincia de Toledo. Se 
trata de conocer las carencias y 
excesos en este sentido, que influyen 
decisivam ente en la aparición de 
trastornos alim enticios entre los 
chavales. Para ello, se contó con el 
apoyo de las consejerías de Sanidad y 
de Educación de la Junta. Esta vez, en 
los talleres han participado 1.300 
niños de 21 colegios de localidades de 
la provincia. Los directores de los 
centros recibieron un reconocimiento 
a su colaboración en el acto de 
clausura, que estuvo presidido por 
José  M aría Barreda.
Los talleres han estado supervisados 
por nutricionistas profesionales, 
quienes se han dirigido a los chicos a 
través de una charla d idáctica y 
amena, para explicarles la necesidad 
de que se alimenten adecuadamente, 
de evitar ciertos alimentos o comerlos 
esporádicam ente, así com o de 
practicar algún deporte, lo que 
repercutirá en la salud presente y 
futura de los jóvenes.
O tra de las iniciativas de estos talleres 
ha sido pesar y medir a niños y niñas 
con el objetivo de realizar, al término 
de los mismos, un exhaustivo estudio 
sobre los hábitos alimenticios y el

índice de obesidad en la provincia de 
Toledo.
La presidenta de M ujeres para el 
Desarrollo Sostenible, Maribel Ruano, 
explica que el dato más preocupante 
sobre el resultado de los talleres es que 
la gran mayoría de los niños no realiza 
un desayuno adecuado. Es más, 
algunos ni siquiera tom an algo antes 
de salir de casa, lo cual después 
repercutirá en su rendimiento escolar. 
De los 1.300 niños que han 
participado en estos talleres, un 5 por 
ciento presentaba sobrepeso u 
obesidad, m ientras que el 50 por 
ciento tenía un peso saludable y el 45 
por ciento restante estaba dentro de lo 
normal.

Las estadísticas demuestran, según 
Ruano, que a partir de los 3 ó 4 años, 
los niños comienzan a dar problemas a 
la hora de comer. Se estabilizan hasta 
los doce años, edad a la que comienzan 
con problemas de peso, que se suelen 
incrementar en la adolescencia.
A  pesar de las recom endaciones 
nutricionales, Maribel Ruano, señala 
que aún se abusa de la bollería y de las 
chucherías. U no de los hechos que 
destaca la presidenta de Mujeres para 
el Desarrollo Sostenible es que las 
familias no suelen comer juntas, ni 
tranquilas, debido al tipo de vida 
actual, lo que incide, igualmente, en la 
alim entación de los pequeños. “Antes, 
tarde o temprano, los niños se acababan
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"LOS NIÑOS DEBEN COMER TRANQUILOS Y SIN DISTRACCIONES"

los niños toledanos 
les gustan la pasta, 

la carne y los huevos. 
No son de su agrado el 
pescado y las verduras, 
de ahí que se 
recomiende cocinar con 
imaginación para que 
les atraigan

comiendo lo que tenían en la mesa. 
Ahora, con tal de que coma, les clamos lo 
que sea” .
Y es que es fundam ental enseñar a los 
niños, cuanto antes mejor, a comer. Y 
“a que lo hagan tranquilos y sin 
distracciones” . Por otro lado, existe 
otro inconveniente: suelen rechazar 
alim entos esenciales, com o las 
verduras o el pescado. Para hacerles 
atractivos estos productos nada mejor 
que utilizar la im aginación a la hora de 
cocinar.
A  los chavales toledanos les gustan, 
sobre todos, las pastas, las carnes y los 
huevos. Tam poco desdeñan la fruta, 
aunque no estaría de más que, en las 
cinco  com idas diarias que deben 
hacer, sustituyeran la bollería por un 
buen bocadillo  de jam ón. La 
im plicación de los padres en esta tarea 
es básica, recuerda Ruano. De ahí que 
ellos jueguen un papel predominante 
en los talleres que organizan Mujeres 
para el Desarrollo Sostenible.
Es im portante, precisamente, que los 
padres prediquen con el ejemplo a la 
hora de comer. Y es que si sus hijos 
ven que en casa se tom an legumbres, 
al final term inarán por aceptar un 
alim ento básico por las propiedades 
que aporta.
A ún queda mucho por hacer en este 
campo, dice Maribel Ruano, para quien 
“no damos a la comida la importancia que 
tiene. Con tantas prisas como tenemos 
ahora, no nos da tiempo a disfrutar, ni a

masticar ni a saborear ¡os alimentos. Es 
bueno que los niños cenen siguiendo las 
mismas pautas que en las comidas, con su 
carne o su pescado, huevos... Hay que 
comer tranquilos, si no, se pueden

producir otros problemas de salud” . 
Mientras la entidad ya piensa en el 
nuevo taller de nutrición, el presidente 
Barreda, acom pañado del alcalde de 
Toledo, E m iliano G arcía-P age,

Consejos para comer bien
Los datos indican que España se ha 
convertido en el cuarto país de la Unión 
Europea con mayor número de niños 
con problemas de sobrepeso, 
presentando un cuadro de obesidad en 
un 16,1 por ciento entre menores de 6 a 
12 años de edad, superado apenas por 
los datos de Italia, Malta y Grecia. Un 
hecho alarmante en una sociedad que 
lleva en su "currículo" una de las 
mejores dietas alimenticias del mundo: 
la dieta mediterránea, y en el cual hace 
solo cinco años presentaba apenas un 5 
por ciento de menores obesos.
Para reducir esta tendencia, los expertos 
en nutrición ofrecen los siguientes 
consejos:
- Reducir al máximo o prohibir las 
chucherías, la bollería industrial y la 
comida basura. Que sean la excepción y 
no la norma.
-Aumentar y estimular la actividad 
física y hacer deporte al aire libre una 
hora al día, como mínimo.
-Siempre que sea necesario, el niño 
deberá seguir una dieta controlada por 
los médicos.

-Quitar horas de televisión y de juegos 
sedentarios.
-N o  saltarse ninguna comida: 
desayuno, almuerzo, comida, merienda 
y cena.
-N o  sustituir los clásicos almuerzos o 
meriendas de bocadillo por bollería.
-N o  hacer cenas rápidas de 
hamburguesas o pizzas y optar por algo 
un poco más elaborado o ensaladas. 
-Masticar despacio los alimentos. 
-Enseñar al niño a no compensarse ni 
gratificarse con la golosinas o 
chucherías.
-Tener siempre a mano frutas y 
verduras para que el niño tengo fácil 
acceso cuando tenga hambre.
-N o  dejar que desarrolle otro tipo de 
actividades mientras come (ver 
televisión o jugar con los videojuegos. ..). 
-Llevar una dieta equilibrada que siga la 
pirámide de alimentación.
-N o  obligarles a  comer mucho porque 
hay edades en las que se necesita menor 
cantidad.
-Predicar con el ejemplo en todos los 
aspectos.
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MARIBEL RUANO: "NO  LE DAM OS A LA COM IDA LA IMPORTANCIA

24 DE
TIENE'

5 $ ^
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L as es tad ís ticas
d e m u e s tra n  q u e  es a 

p a r t ir  d e  los tres  o  
c u a tro  años c u a n d o  los 
n iñ o s  e m p ie z a n  a te n e r  
p ro b le m a s  con las 
co m id as . Se e s ta b iliz a n  
hasta  los d oce  años

Radiografía de los niños 
de Castilla-La Mancha

entregaba un reconocimiento a los 21 
colegios que han participado en la 
presente edición, que han sido: Jacinto 
Guerrero (A jofrín), N uestra Señora 
de la A su n ción  (Alam eda de la 
Sagra), S an tiago  A pósto l 
(Aldeanueva de Barbarroya), Juan 
XXIII (Burujón), Victorio M acho 
(B u rgu illos), G uadarram a
(C arranqu e), N uestra Señ ora  de 
R on da (Carpió de Tajo), San  Juan 
B au tista  (C obeja), M iguel de 
C erv an tes (Esqu ivias), M aría 
M agdalena (Layos), San ta  M arina 
(M agán), C ervan tes (M iguel 
Esteban), N uestra Señora de G racia 
(San Pablo de los M ontes), San ta  
M aría (Talavera de la R eina), 
Fábrica de A rm as (Toledo), 
C o n cep c ió n  (Totanés), S an tiago  
Paniego (Ventas de Retam osa), Juan 
Palarea (Villaluenga de la Sagra), 
Virgen de las A ngustias (Villaseca de 
la Sagra), San  A nton io (Yeles) y 
G arcía Valiño (Yepes).
El presidente de la Junta, José M aría 
Barreda, destacó durante el acto de 
clausura la proxim idad con la vida 
que tienen las mujeres, a la vez que 
resaltó  que la educación  es 
fundam ental para progresar, pero que 
no debe ser tarea sólo de las fam ilias 
o de los centros educativos, sino del 
conjunto de la sociedad.
“N o  podemos perder de vista la 
educación, porque nos jugamos el 
futuro", sentenció el presidente de la 
Junta de C astilla-La M ancha, en un 
acto muy concurrido. O

La Encuesta de Salud de Castilla-La 
Mancha refleja que el 1,3 % de los 
menores no desayuna. Son las niñas 
de entre 6 y 15 años (2 ,5  %) las que 
más rechazan esta primera comida.
A  diario, el grupo de alimentos que 
los chavales consumen con mayor 
frecuencia son la leche y sus derivados 
(9 6 ,7 % ), el pan y los cereales 
(93 ,7% ), y la fruta fresca (57 ,7  %). 
Con una frecuencia de al menos tres 
veces por semana, toman dulces 
(64 ,4% ), carnes (60 ,5% ), refrescos 
envasados (5 6 ,5  % ), pasta/arroz 
(5 6 ,1 % ), embutidos (1 ,7% ) y 
verduras y hortalizas (44,4% ) ■
Otros alimentos consumidos tres o 
más veces a la semana son el pescado 
(29 ,7 % ), las legumbres (8 ,8% ) y los 
huevos (18,8% ).
Llama la atención el elevado consumo 
de snacks y de comida rápida más de 
tres veces por semana (31 ,9  y 8,5% , 
respectivamente).
El 19,9% de los padres piensa que sus 
hijos no siguen una dieta adecuada. 
El 8,2%  los chavales come en el 
comedor escolar.
Otro factor que estudia la Encuesta 
de Salud de Castilla-La Mancha es la 
realización de actividad física en el 
tiempo libre. Así, el 56,7%  desarrolla 
algún deporte, aunque sea ocasional,

fuera de las horas lectivas. Este 
indicador es superior en niños 
(46,2% ) que en niñas (34 ,2% ). Las 
principales diferencias se observan al 
compara la práctica de actividad física 
daría que representa al 31,3%  de los 
chicos, frente al 16,1% de las chicas. 
El número medio de horas de tiempo 
libre del que disponen los menores de 
16 años por día es de 5 ,6  horas. El 
52,2%  de los casos más de 4 horas, el 
46,8%  entre dos y cuatro horas y el 
1,0%  menos de dos horas.
Entre las actividades que hacen en el 
tiempo libre, el 93,5%  suele ver la 
tele, de una a dos horas diarias. El 
43,6%  dedica tiempo diariamente a 
jugar con ordenador, consolar o 
videojuegos, entre una y dos horas. 
Una de las consecuencias que se 
derivan de la nutrición inadecuada y 
la falta de realización de actividad 
física de forma regular es el exceso de 
peso. La Encuesta de Salud de 
Castilla-La Mancha muestra que en 
la población de entre 2 y 15 años 
residente en Castilla-La Mancha 
presentan exceso de peso el 29,2 % de 
los casos (sobrepeso el 18,2%  y 
obesidad el 19,4% ) ■
Son las clases económicas más 
favorecidas las que menos exceso de 
peso padecen.
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|§¡ C O LEG IO  DE ENFERMERÍA

P la ta fo rm a  d ig ita l p a ra  e n fe rm e ro s
La Organización Colegial de Enfermería ha presentado en Toledo una plataforma 
digital que permitirá a los más de 10.000 enfermeros de Castilla-La Mancha 
prescribir medicamentos con plenas garantías de calidad y seguridad.
Esta herramienta incorpora potentes bases de datos que permiten la actualización 
permanente de conocimientos tanto de los medicamentos y los productos 
sanitarios, como de la metodologá y los lenguajes enfermeros. Contiene toda la 
información disponible sobre los más de 60.000 medicamentos y productos 
sanitarios que se encuentran o han existido en el mercado.
El presidente del Consejo General de Enfermería de España, M áxim o González 
Jurado, asistió a esta presentación, en la que estuvo acompañado por el 
responsable del Colegio de Enfermería de Toledo, Roberto M artín , también 
presidente del Consejo de Enfermería de Castilla-La Mancha. Ambos profesionales 
han sido impulsores de la prescripción farmacológica por parte de los enfermeros, 
lo que ha supuesto un gran avance para este colectivo.
Por otro lado, más de 600 profesionales de este sector de Castilla-La Mancha han 
participado en el Foro sobre los últimos avances de la Profesión Enfermera: entre 
ellos, cabe citar el ya referido de la prescripción médica, además de la conversión 
de los estudios universitarios de Enfermería en licenciatura (hoy denominado grado) 
y el desarrollo de las siete especialidades de esta profesión, de las cuales cuatro de 
ellas ya tienen aprobado el plan de estudios: salud mental, matronas, enfermería de 
trabajo y geriatría. ■

■  FISCAM

Ayudas para  la investigación
El desarrollo del conocimiento, de los 
avances médicos y la mejora en la 
calidad asistencial son los objetivos 
últimos de la investigación en Ciencias 
de la Salud, un área por el que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha ha 
apostado a través de las ayudas que la 
Fundación para la Investigación 
Sanitaria (FISCAM) ha convocado para 
el presente año.
Esta convocatoria, informa la Junta, es 
la más importante del ámbito de la 
salud que se realiza en la comunidad 
autónoma. Está dividida en cuatro 
modalidades y pretende impulsar y 
fomentar entre los profesionales de la 
región la investigación sanitaria, con el 
fin de conseguir que Castilla-La 
Mancha siga avanzando en la aportación de nuevo conocimiento, con el que lograr 
una mayor calidad en la asistencia que se presta a los ciudadanos.
En este sentido, las nuevas ayudas que FISCAM acaba de convocar para el 
presente año son las correspondientes a: perfeccionamiento y movilidad de los 
investigadores, adquisición de equipamiento científico-tecnológico con fines de 
investigación, proyectos de investigación en salud y las destinadas a grupos 
consolidados y grupos emergentes de investigación en salud.
Durante el pasado año se aprobaron y financiaron 68 proyectos, en base a la 
convocatoria 2009, en los que participan más de 360 investigadores de Castilla-La 
Mancha, por un montante total cercano a 1,6 millones de euros. Dando así una 
idea de lo que supone para la creación y mantenimiento de una comunidad 
investigadora cada vez mayor en la región. ■

CONCURSO

46 nuevas oficinas 
de fa rm a c ia

El consejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, ha
destacado en Albacete que, hasta la 
fecha, han abierto 46 nuevas oficinas de 
farmacia adjudicadas por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha el año pasado, en el 
último concurso promovido por la Junta 
de Comunidades para ampliar la red 
farmacéutica de la región.
Así, la mayor parte de las nuevas 
oficinas se ubican en las zonas de 
mayor expansión y crecimiento de la 
región, para garantizar que su población 
pueda acceder sin problemas a este 
servicio de eminente interés público, ha 
resaltado Lamata. De las 46 nuevas 
farmacias abiertas correspondientes al 
último concurso, 15 se ubican en la 
provincia de Toledo, 11 en la de 
Albacete y otras tantas en la de Ciudad 
Real; 5 en la provincia de Guadalajara, y 
4 en la de Cuenca.

M ÉDICO S

M anual de  
supervivencia

El médico toledano Sancho 
Rodríguez V illar y el traductor y 
docente A ndrew  Donaldson han
publicado el primer "Manual de 
supervivencia para doctores en el 
extranjero" ("Doctors' Survival Guide, 
Medical English and Working 
Overseas"). Esta guía aporta por 
primera vez, tanto en España como en 
países sudamericanos y europeos, una 
información exhaustiva y real de lo 
necesario para acceder al mercado 
laboral en los países de habla inglesa. 
La publicación no solamente describe 
los escenarios reales de trabajo de un 
hospital, consulta, instrumental, etc, 
sino cómo hacer un currículo en 
inglés, cómo se redactan cartas de 
presentación para solicitar trabajo, 
cómo preparar una entrevista, redactar 
una historia médica o solicitar una 
interconsulta. También se enumeran 
los distintos organismos que desde 
cualquier país del mundo operan en 
países de habla inglesa, así como 
direcciones de interés para 
introducirse en el mercado laboral 
sanitario del extranjero.
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MIGUEL ESTEBAN

Á  J o a q u ín  T e b a r
Fue un misionero de Miguel 

Esteban que durante años mejoró 
sustancialmente las condiciones de 
vida de los más desfavorecidos del 
Mato Grosso (Brasil). Muchos de 
sus proyectos contaron con el 
apoyo económico de sus vecinos, 
que siguieron de cerca cada uno de 
sus compromisos y el año pasado, 
cuando murió en un accidente de 
tráfico, sufrieron un duro golpe. El 
pasado fin de semana, el ayunta
miento le rindió un multitudinario 
homenaje, le dedicó una calle, la 
misma en la que vive su hermano y 
donde él se alojaba cuando volvía a 
su pueblo. En la foto, el alcalde con 
familiares y compañeros del misio
nero durante el acto. Tebar es hijo 
predilecto de Miguel Esteban.

riLLACAÑAS

3 0 .0 0 0  e u ro s
Es el dinero que el ayuntamiento 

de Villacañas repartirá este año entre 
proyectos de cooperación al desarro
llo, el 0,7% de los recursos propios 
municipales. A ellos hay que sumar 
6.000 euros más que ya han sido 
enviados a Haití. Las bases de la con
vocatoria para las ONGs se pueden 
ver en: www.aytovillacañas.com

CABO  VERDE

C o la b o ra c ió n
El Gobierno de Castilla la 

Mancha y la Agencia española de 
Seguridad Alimentaria y Nutrición 
van a desarrollar un programa de 
formación de personal encargado 
de garantizar la seguridad alimenta
ria en Cabo Verde. El compromiso 
se ha concretado esta semana.

24  DE ABR IL  2 0 1 0  /  75

T O L E D O  - ILLESCAS

Semana Mundial por ía Educación
Se ha celebrado en 

120 países del mundo 
implicados en la cam
paña Un Gol por la 
Educación, que persi
gue exigir a los gobier
nos que se compro
metan en serio en 
garantizar educación 
básica para todos los 
niños del mundo (es 
uno de los Objetivos 
del Milenio, que deberían cumplirse en 2015). En la provincia se han cele
brado actos en Illescas y en Toledo. En la primera localidad 200 niños y el 
alcalde leyeron sus mensajes y mostraron sus dibujos por la educación 
universal. En T oledo, distintos políticos y deportistas acudieron al acto rei- 
vindicativo y firmaron a favor del objetivo (en la foto). La directora general 
de Acción Social, Esther Padilla, aprovechó para informar que el Gobierno 
de Castilla la Mancha ha invertido 46 millones de euros en 329 proyectos 
educativos realizados en 45 países. Se puede obtener más información y 
participar en la campaña mundial en la web: www.1gol.org El objetivo es 
reunir 30 millones de firmas en todo el mundo para llevarlas el próximo 
mes de septiembre a la cumbre de Naciones Unidas que revisará en 
Nueva York el cumplimiento de los Objetivos del Milenio, fotobarrí

GÁLVEZ: U N ID O S  POR H A IT Í

Sin parar
Todas las asociaciones 

de Gálvez (desde la de muje
res, mayores, varias musica
les, deportivas, culturales, la 
de scouts, de danza, religio
sas, juveniles o de senderis- 
mo) participaron en la organi
zación de un fin de semana 
solidario a favor de Haití, 
junto al ayuntamiento. 

Teatro, fútbol, conciertos, talleres, un mercadillo solidario y hasta una casa 
del terror tuvieron en danza a todo el pueblo desde el viernes 16 al domin
go 18. Al cierre de esta edición hacían recuento de lo recaudado, que 
entregarán a la ONG Educación sin Fronteras para los proyectos de recons
trucción que está desarrollando en Haití.

Precisamente esta semana Entreculturas insistía en que tres meses 
después de la catástrofe era 
momento de "a p o s ta r  p o r  la 
e d u c a c ió n "  como la mejor 
vía para ayudar a los niños a 
superar su trauma.
Intermon puso a la venta el 
20 de abril el videoclip " A y  
H a ití" , en el que participan 
25 artistas. Todo lo recauda
do se invertirá en la recons
trucción del país devastado 
por el terremoto de enero.
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A ctiv idades
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta junio
Tapices del Museo de Santa Cruz. 
Arqueología. Hasta mayo
El territorio de la Vega Baja.

Galería Tolmo
Exposición, hasta el 25 de mayo
Ignacio Llamas, 'Disipar el lamento'.

Galería Ar+51
Dibujos y grabados, hasta el 10 de mayo
José Miguel de la Peña

Centro cultural San Marcos
Exposición. Hasta el 6 de junio.
'El arte del desnudo'.

Escuela de Arte de Toledo
Grabados. Hasta el 29 de abril.
HayK Grigoryan.

Sitio histórico de Melque
Hasta junio.
'Secuencias en el tiempo' de Cruz Marcos y 
'El pequeño jardín'de Daniel Santillana.

Teatro de Rojas
Teatro. 'Tres', por Mutis producciones. 
Viernes 23, a las 20,30h y sábado 24 a las
19 y 22 h. h.
Teatro infantil. 'La encina', por La Ma
quiné. Domingo 25, a las 12 y 17 h.

Cine club municipal. Toledo
'Gigante' de Adrián Biniez. Lunes, a las 20 
h, en el auditorio de CCM; martes a las 19 y
22 h en el Teatro de Rojas, y miércoles a las
20 h en la biblioteca del Polígono.

Cine para mayores. Talavera
'El diario de Noa'. Lunes 26, a las 16,30 
h, en la biblioteca José Hierro.

Teatro Palenque. Talavera
Danza.'Sotinhadesercomvoce' por
Quasar Cia de Danza. Sábado 24,20,30h.

Teatro Municipal. Olías
Festival de Teatro. 'La señorita Julia',
por Compañía Saraghina de Stalker. Viernes
23 a las 20,30h.
'La tienda de los horrores', por Com
pañía 3erNIVEL. Sábado 24 a las 20,30h. 
'Paco Jones', por Grupo de Teatro Munici
pal. Domingo 25, a las 20,30h

Círculo de Arte
Música. Javier Krahe. Sábado 24, 22h. 
Poesía. Recital taller Verbalina. Do
mingo 25 a las 20 h.

Librería Hojablanca.
Presentación. Viernes 23 a las 19,30h
'Historias nuevas del Casco Antiguo de To
ledo', de Gil Antonio Ballesteros.

Cultura
.  N O V E l ^ H J ^ Ó W ^

: V ázq u ez Figueroa, 
i ganador con G aro é
• El periodista, aventurero, inventor y es

critor Alberto Vázquez-Figueroa ha
• sido el ganador del X Premio de Novela 

Histórica Alfonso X El Sabio, dotado
l  con 100.000 euros y patrocinado por 
l  Caja Castilla-La Mancha (CCM), con la
• obra 'G a roé '. Garoé es una historia de
• amor, conquista, tráfico de esclavos,
• tragedia y un ancestral secreto que du-
• rante siglos permitió a los habitantes 

de la isla de El Hierro superar todas las
• adversidades. La novela saldrá a la
• venta el próximo 18 de mayo y será 

presentado en Madrid y en Toledo el 20
; de mayo de 2010. El jurado compuesto 

por Jorge Molist (ganador del Premio 
2007), Soledad Puértolas (presidenta 

!  del jurado), Felipe Pedraza, Juan Sisi- 
: nio Pérez Garzón, Martín Molina y 
l  Carmen Fernández de Blas, como se- 
® cretaria sin voto, resaltó de Garoé su 

calidad literaria, el ritmo de la trama y 
l  la excelente recreación que el autor ha 
;  hecho del siglo XV. Vázquez Figueroa,
• que ha trabajado como periodista en La 

Vanguardia y TVE, entre otros medios,
¡ es conocido fundamentalmente como
• escritor, es el autor español más ven-
• dido en todo el mundo con más de 25
• millones de ejemplares y ha sido tradu- 
» cido a 37 idiomas.

• M Ú SIC A
: C in co  décadas de  
: rock, p o r Escobar
• Un paseo por cinco décadas de
• música rock, en el que el lector
• descubrirá la trayectoria de más de
• 100 grupos surgidos en nuestra
• ciudad y conocerá, a través de una
• gran cantidad de fotografías originales,
• el momento cultural y musical que les
• tocó vivir a cada uno de ellos. Así
• resume el contenido de su obra
é 'Toledo. C inco décadas de  m ús ica
• rock ', Rafael Escobar Contreras. La 
« obra, editada por Covarrubias, fue
• presentada por Andrés León.

PREMIOS ID IO M A

M acapagal y  Vargas  
Llosa, Q u ijo te s
El Rey de España entregó, el pasado 
jueves, el II Premio Internacional 'Don 
Quijote de la Mancha1 a la presidenta 
de Filipinas, Gloria Macapagal 
Arroyo, y al escritor peruano Mario 
Vargas Llosa, por la labor de ambos en 
la difusión de la lengua española. En un 
breve acto en el Palacio de La Zarzuela, 
el monarca, en compañía de la reina 
Sofía, hizo entrega de los galardones 
que con
vocan la 
F u n d a -  
ción Edi- 
t o r i a I 
Santillana 
y el go
bierno de 
C a s tilla -  
La Man
cha. El ju
rado de 
este ga
la rd  ó n , 
p r o m o 
vido por la Junta de Castilla-la Mancha 
y la Fundación Santillana, ha decidido 
premiar a Macapagal por la introduc
ción de la enseñanza del español en los 
planes de estudio nacionales de su 
país, lo que supone un reconocimiento 
por el Gobierno filipino de este idioma 
como lengua de comunicación global. 
En el caso de Vargas Llosa, ha querido 
distinguir con este premio los cin
cuenta años de trayectoria de este "in

fa tigab le  c rea do r" que "no ha de ja do  de  
e n riq u e c e r co n  s u  m a g is te r io  e l te rr ito 

r io  c re a tiv o  d e  la le n g u a  e s p a ñ o la " y 
cuya obra se ha convertido en "uno de  
lo s  m á s  s ó lid o s  y  p re s tig io s o s  re fe re n 
te s  d e  la cu ltu ra". El jefe del ejecutivo 
regional, José María Barreda, presidió 
este jurado, integrado por el director de 
la Real Academia Española, Víctor 
García de la Concha, el presidente de 
la Fundación de Toledo, Gregorio Ma- 
rañón, la escritora Nélida Piñón, el 
consejero de PRISA, Juan Luis Ce- 
brián, y el presidente del Grupo Santi
llana, Emiliano Martínez.
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La Cultura
interés de todos

M Ú S IC A
La Banda Sinfónica 
llenó el auditorio
'N a c e m o s  con  la In te n c ió n  de  lle g a r a 
s e r  un re fe re n te  m u s ic a l y  e n a lte c e r a 
Toledo m á s  allá de  s u s  fro n te ra s ", así 
presentó Antonio Denia, presidente 
de la Asociación Cultural Banda Sinfó
nica de Toledo, la primera actuación de 
este grupo, que a beneficio de Haití. 
Denia transmitió a los asistentes la ilu
sión de los 67 componentes de la 
Banda por seguir luchando para este 
proyecto único en la Provincia de To
ledo, en el que desean " in te rp re ta r  un  
re p e rto r io  fue ra  d e l ha b itu a l en  las ban 
das p o p u la re s ", a través de "c ic lo s  de  
c o n c ie r to s  d ife re n te s  q u e  e n g lo b e n , 
a d e m á s  d e l re p e rto r io  popu lar, o tro  re 
p e r to r io  d is t in to  a l u su a l", para lo cual 
solicita el "a p o y o  im p re s c in d ib le  para  
c re c e r  y  s e g u ir  cam inando , por, y  para  
la c u ltu ra  to le d a n a ".

E D U C A C IÓ N
In te rc u ltu ra lid a d  y  
leyendas
44 alumnos de quinto y sexto de 
primaria de los colegios 'Ciudad de 
Aquisgrán', 'Virgen del Carmen', 
'Escultor Alberto Sánchez' y 'Santa 
Teresa', y alumnos de primero de 
secundaria de los institutos 'Alfonso 
X' y 'Azarqulel' optan a los premios 
del concurso literario 'Leyéndame' y 
asistirán el viernes 23 de abril a la 
entrega de los premios en el Palacio 
Benacazón. El programa, patrocinado 
por el Ayuntamiento de Toledo, se ha 
desarrollado en estos centros desde 
el pasado mes de febrero.

a rana de l ta jo

Murciar y otras hierbas
•  —  as ranas adoramos a los príncipes, es algo sabido.
•  Así que me acerqué a lo del vivero de empresas de
•  Toledo. M i sapo, que en estas cosas de las monar-
I  quías y las repúblicas es agnóstico, se quedó le-

_____ yendo poesía mística. ¡Es alto el príncipe!, mucho
•  I más alto que la madraza Piti Calderón, que está lo-
•  quita con su hermosote bebé. Quise hacerme la encontradiza
•  con Piti, pero escurrió el bulto y tuve que quedarm e allí
•  viendo hombres. ¡Hay que ver la de hombres que había! Yo
• creía que eso de igualar la sociedad debiera empezar también
•  en los saraos com o el de la inauguración del famoso vivero
•  de piel cerámica. Las pocas mujeres que había brillaban, pero,
•  rediós, ¡cuánto hombre! Allí el 50/50 no se cumplía. Se me
• puso cara de sapo. Así que me fui a tom arm e unas "D om us
•  regia". ¡Que rica está esta cerveza toledana de las tres cul-
•  turas! Camino de mi río Tajo iba yo pensando que aquí nos
•  quiere murciar todo el mundo. Los levantinos nos quieren
•  murciar el agua in saecula saeculorum. Y mi sapo dice que
•  por qué no conquistamos nosotros las playas desde Beni-
•  dorm a San Juan y la de Mazarrón. Si tanto quieren nuestra
•  agua, vamos a cogerles unos tramos de costa con playa para
•  nuestro beneficio, ¡que el mar tiene que ser de todos y no
•  solo de los que están al lado. Lo m ism o ponen el grito en el
•  cielo. No sería ni más ni menos que la cultura del trueque. Tú
•  me murcias el agua y yo te ocupo la arena y el Bali. ¿Qué
•  piensas tú, Piti, hermosa? ¿A que te ha gustado el uso aca-
•  dém ico del verbo "m urciar"?  ¡Que sí! ¡Que viene en el dic-
•  cionario! Y no tiene nada que ver con la provincia de los
•  campos de golf. M e dijo mi sapo que existía ei verbo y y o ...
•  a usarlo, que sobre la lengua solo tienen poder el vulgo y el
•  uso. Y, ya puestos a seguir con el murcieo, doña Cospedal,
•  "La M onda", como la llaman en Talavera, nos quiere murciar
•  un estatuto; y eso a mi sapo le saca de quicio, pues dice, con
• argum entos de Sánchez Ferlosio, que, si sin mandar nos
• quiere murciar el estatuto, si llega a coger el cetro no nos va
•  a dejar ni los pecios. Y a los hechos me remito. Así que quien
•  quiera seguir murciando que tom e las de Villadiego o las del
•  infierno directamente.
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GREGORIO M ARAÑÓ N, PRESIDENTE DE LA FUNDACIÓN EL GRECO:

"Espero que los Reyes se 
involucren con El Greco"
José M aría Barreda le considera una persona "b ie n  re lac ionada, cua lificada  y lea l". De ahí que Gregorio Marañón sea el encargado de que el IV centenario del fallecimiento de El Greco convierta a Toledo en una ciudad única. Apasionado de Toledo, como el artista cretense, el presidente de la Fundación El Greco aspira a lo máximo. Una de sus ambiciones es que los Reyes se impliquen en este "apas ionan te  p ro y e c to " .
.......................................................................................................................................  ANA NOD AL

Q ué requisitos ha solicitado a 
las administraciones para 
aceptar ser presidente de la 

Fundación El Greco?
-C o n tar  con  una estructura 
organizativa ágil y autónoma a la hora 
de tomar decisiones, y con los medios 
profesionales y económicos necesarios 
para poder realizar un proyecto muy 
ambicioso. También he solicitado que 
las distintas administraciones públicas 
coordinen sus esfuerzos, en todo lo que 
se relaciona con El Greco, en tom o a 
la Fundación.
-Cuándo se lo propusieron, ¿qué fue 
lo primero que le vino a la cabeza?
-E ra  un proyecto muy ilusionante, 
sobre el que, desde la Fundación de 
Toledo, habíam os reflexionado ya 
m ucho. A dem ás, com o aquella 
propuesta coincidió con el proceso de 
renovación que habíamos impulsado 
en la Fundación, pude considerarla 
muy libremente. Finalmente, el que 
me lo proponía era José María 
Barreda, lo que para mí resultaba 
determinante. De ahí que la aceptase 
inmediatamente, sin pensármelo dos 
veces.
-¿Q ué es lo que más le atrae de la 
figura de El Greco?
—La decisión de arraigarse en Toledo, 
donde encontró el lugar y el ambiente 
necesarios para dar cumplimento a su 
genialidad artística.
-¿Vamos a saber de El Greco algo 
desconocido hasta ahora?
—Vamos a celebrar adecuadamente el

IV Centenario de El Greco, y, por 
tanto, ciertam ente tam bién 
promoveremos la investigación sobre 
su vida y su obra.
-¿Cuáles son sus planteamientos para 
organizar este aniversario?
-Trabajarem os en cuatro áreas: un 
área académ ica, que se 
responsabilizará de las indispensables 
exposiciones, congresos, y 
publicaciones; un área artística, que 
llevará a cabo la correspondiente 
programación musical, teatral y hasta 
cinem atográfica, configurando, 
adem ás, un festival de prestigio 
internacional que continúe más allá 
de 2014; la que podríamos denominar 
el área de ciudad, que enfocará el 
proyecto para que sirva globalmente a

Toledo y fom entará adem ás la 
participación ciudadana e 
institucional y, finalmente, el área de 
comunicación. N os proponemos hacer 
ciudad, dejar unas realizaciones 
materiales e inmateriales que perduren 
más allá de 2014. Toledo, de hecho, se 
convertirá en la capital cultural de 
Europa, en la ciudad de referencia, el 
lugar que debe visitarse, y ésto tiene 
que constituir un im pulso que 
trascienda.
-¿M e puede adelantar alguna idea 
novedosa en este evento?
-Espero que podam os presentar, y 
habló en plural porque sólo sé trabajar 
en equipo, un plan director dentro de 
dos meses.
-Tiene una magnífica relación con la
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M ARAÑÓ N: "SOY LEAL A LOS IDEALES, A LOS COM PRO M ISOS Y A LAS PERSONAS"

El Greco inundará Toledo en 2014
T o led o  se  convertirá  en un c iudad  

ún ica en 2014. N o en vano, e l IV  

cen tena rio  de l fa lle c im ie n to  de El 
G reco  será  c o n m e m o ra d o  con m u ltitu d  
de e v e n to s  a rtís ticos, que asp iran a 
c o n v e rtir  la c iudad  en cap ita l europea  
de la cu ltu ra . Para ello, no hacen fa lta  
t í tu lo s  o fic ia le s , s in o  hechos . 
E ntus iasm o , a m b ic ió n ... y  Toledo. Ésas 
fu e ro n  las  pa la b ra s  m á s  re p e tid a s  
d u ra n te  la p re se n ta c ió n  de la Fundación  
E l G reco , a c to  en cab eza do  p o r  e l 
p re s id e n te  de la Jun ta , José María 
Barreda, e l p re s id e n te  de la D iputac ión , 
José María Tofiño, e l a lca ld e  de  
Toledo, Emiliano García-Page y  e l 
a rz o b is p o  Braulio Rodríguez 
Gregorio Marañón, "h ijo  favo rito  de la 
c iu d a d ", reco rdó  García-Page, p res id irá  
esta  Fundación.

B a rre d a  c o n s id e ra  a q u ie n  fu e ra  
p re s id e n te  de la Real Fundación de  
Toledo "una  pe rsona  b ien relacionada, 
cua lificada  y  le a l" , adem ás de "una  
p e rson a  que  am a y  s ie n te  Toledo con  
toda  p a s ió n ". A l igua l que El G reco, un 
p in to r  un iversal, cuya figura, "s in  Toledo  
y  su  in flu e n c ia  re su lta ría  
in c o m p re n s ib le ", en pa labras d e l p ro p io  

M a ra ñ ó n . Con "e n tu s ia s m o "  y  
"v o lu n ta d  de  s e rv ic io "  a co g e  e s te  
to le d a n o  de  h e c h o  e l a m b ic io s o  
c o m e tid o  que em prenderá  e l p ró x im o  
m e s  de m ayo. E l d ire c to r  g e n e ra l de la 
F undación será José Luis de Benito, 
le tra do  de ! C onse jo  G enera l de P oder 
Jud ic ia l, y  e x  je fe  de ga b in e te  de los  
m in is tro s  José A n ton io  A lonso y  
Magdalena Álvarez. El ge ren te , Juan 
Gallardo, ha s id o  d ire c to r  financ ie ro  de  
la de la em p resa  D on Q uijo te . El equ ipo  
c o m p le to  se  dará a co n o ce r en m ayo. 
M arañón  desea que  "to d a  la c iu da d  de  
T o le do " se  con v ie rta  en c o n tin e n te  de 
e s te  a n ive rsa rio : e l h o s p ita l Tavera, 
S an to  D o m in g o  e l A n tig u o , S an to  
Tom é, la cap illa  de  San Jo sé , la 
Catedra l, e l m u se o  de E l G reco y  e l de  
Santa C ruz serán re fe re n te s  en esta  
fecha, s in  o lv ida r la loca lidad  de lllescas, 
que  a lberga obras d e l artis ta.

"La  c iu d a d  de  Toledo se rá  una  
e x p o s ic ió n  p e rm a n e n te " ,  se g ú n

-

M arañón, qu ie n  p ro p o n e  que  la ca p ita l 
re g io n a l aco ja  e s p e c tá c u lo s ,  
c o n fe re n c ia s , m ú s ica , te a tro .. .  para  
c o n m e m o ra r  e l a n iv e rs a r io  d e l 

fa lle c im ie n to  d e l g e n ia l a rtis ta .
E l p re s id e n te  'in  p e c to re ' p id e  la 
c o la b o ra c ió n  d e l A y u n ta m ie n to  pa ra  
c re a r un fe s tiv a l a rtís tico  que  p e rd u re  
m ás allá de 2014. M a ra ñó n  ca lcu la  que  
d o s  m illo n e s  de  p e rs o n a s  p u e d e n  
v is ita r  To ledo e se  año, a u n q u e  su  
in te n c ió n  es que  e s te  p ro y e c to  "d e je  
ras tro

E l a lca ld e  de  la c a p ita l e s tá  
e n tu s ia s m a d o : re c u e rd a  q u e  un  
to le d a n o , Jorge M iranda, fu e  la 
p r im e ra  p e rs o n a  q u e  le  p la n te ó  la 
n e c e s id a d  de  c e le b ra r  una fe ch a  
e m b le m á tica : e l IV  an ive rsa rio  de la 
m u e rte  de E l G reco, en 2014. Eso sí, e l 
A y u n ta m ie n to  es  "p o ca  c o s a "  para  
a c o m e te r  en  s o lita r io  tan m a g n o  
eve n to , de  a h í q u e  G arcía-Page se  
pu s ie ra  m an os a la obra en busca  de  
co laboración . A s í  pues, e l a lcade le está  
m u y  a g ra d e c e c id o  a l p re s id e n te  
B arreda p o r  su  in te ré s  en e l p ro y e c to  El 
G reco 2014, ya que  "d e sd e  e l p r im e r  
día a su m ió  e s te  p ro y e c to  c o m o  un 
o b je tivo  que  Toledo no  pod ía  p e rd e r" . El 
re g id o r ya p ien sa  en e l h e rm a n a m ie n to  
de Toledo con la c iu da d  na ta l de  El 
Greco, F leraklion, en la is la de Creta.

La D ip u ta c ió n  se rá  o tra  de  las  
in s t itu c io n e s  co la b o ra d o ra s . Su 
p re s id e n te , José M anuel Tofiño,
re s a lta  la im p o r ta n c ia  q u e  ten d rá , 
ad em á s , la lo c a lid a d  de  la q u e  es  
alcalde, llescas, p u n to  de paso  de El 
G reco  y  que  se rv irá  de p u e rta  a Toledo  
en 2014. .

E l a rz o b is p o  de  Toledo, B ra u lio  
Rodríguez, tam b ién  re iv in d icó  e l pa p e l 
de  la Ig les ia  en las c rea c io nes  de El 
Greco. S egún e l pre lado , "la  figu ra  y  la 
obra de l a rtis ta  c re te n s e  hu b ie ran  ido  

p o r  o tro s  d e rro te ro s  s i no h u b ie se  s ido  
a co g id o  p o r  la Ig les ia  to le d a n a ". El 
a rzob ispo  añad ió  que  "n o  se  p in ta  a 
voleo, s i no  de sde  una e xp res ión  de l 
e s p ír itu ".

La Fundación  da su s  p r im e ro s  pa sos : El 
C onse jo  de G ob ie rno  ha ap robado  la 
p a r tic ip a c ió n  de  la J u n ta  de  
C o m un ida de s  en la c o n s titu c ió n  y  en e l 
P atrona to  de esta  f la m a n te  in s titu c ió n . 
La J u n ta  de  C o m u n id a d e s  ap o rta rá  
2 0 .0 0 0 , de  lo s  5 0 .0 0 0  e u ro s  que  
co n s titu irá n  e l p a tr im o n io  in ic ia l de la 
en tidad .

P or o tro  lado, la D ipu ta c ión  P rov inc ia l 
aprobaba, en e l p le n o  ce le b ra d o  e l 
p a sa d o  m a rte s , s u  in c lu s ió n  en e l 
P atrona to  de la nueva  Fundación. En la 
im agen, a c to  de p re se n ta c ió n  con  la 
Inm acu lada  de El G reco a! fondo.
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"EL PRESUPUESTO SERÁ DE 700.000 EUROS EN EL PRIMER SEMESTRE"

Marañón pretende que Toledo se convierta 
I en “una exposición permanente”.

Casa Real. ¿Habrá una implicación 
de la Corona en esta iniciativa?
-Espero que los Reyes se involucren de 
alguna manera en este apasionante 
proyecto.
-Contar con los mejores en su equipo 
cuesta dinero. ¿Se sabe que 
presupuesto va a tener la Fundación?

—El primer semestre, unos 700.000 
euros Los gastos más importantes se 
acometerán en 2013 y 2014, y se 
financiarán con los ingresos que 
entonces obtenga la Fundación de las 
A dm inistraciones Públicas y el 
mecenazgo privado, una vez que nos 
acojamos a las deducciones fiscales 
que establece la legislación vigente. 
Pero mi ya larga experiencia en la 
gestión empresarial y cultural me ha 
enseñado que no necesariamente lo 
mejor es lo más costoso, es más, casi 
nunca lo m ejor es lo m ás caro, 
tam poco a la hora de configurar 
equipos.
-Cuántas personas van a trabajar en 
esta iniciativa?
—El equipo gestor de la Fundación será 
muy reducido pero se incrementará 
notablem ente con los necesarios 
colaboradores externos.
-¿L a  Fundación de Toledo será 
partícipe de este proyecto?
—La Fundación de Toledo estuvo en el 
origen de este proyecto, al igual que ha 
im pulsado otras im portantes 
in iciativas toledanas. A hora es la 
propia Fundación de Toledo la que 
debe definir sus prioridades y 
dedicaciones, y considerar en su caso,

cuál sería la manera más idónea para 
participar y apoyar este proyecto.
-S e  insiste en que esta celebración 
perdure. ¿De qué manera?
-E l Greco 2014 es, ante todo, un 
proyecto ilusionante de ciudad: 
cuanto se haga debe trascender, debe 
significar para Toledo un mayor valor 
patrimonial, material e inmaterial. Por 
citar sólo un ejemplo, si logramos que 
con El Greco 2014- Toledo mejore su 
cualificación turística y no sea sólo un 
lugar que se visita de paso en media 
jom ada, también deberemos procurar 
que este fenómeno se consolide y 
continúe después de 2014, para lo que 
la ciudad tiene que seguir ofreciendo 
los necesarios atractivos culturales, de 
infraestructuras y de servicios. 
-¿H arán  falta, pues, nuevas 
infraestructuras en la ciudad?
-S in  duda alguna, y esto constituye el 
reto más difícil, dadas las adversas 
circunstancias económicas. Tenemos 
que abordar el 2014 con la mentalidad 
de una capital cultural de Europa que 
quiere continuar siéndolo después. Y, 
aunque no sea preciso, aclaro que no 
me estoy refiriendo a ese 
nombramiento, aquejado de una cierta 
inflación, que anualmente se concede 
a algunas ciudades, sino a una 
capitalidad cultural de hecho, que por 
serlo así tiene mayor fundamento. 
-¿Los vecinos participarán en este 
proyecto?
-N o  concebimos el proyecto El Greco 
2014 sin la participación y la ilusión 
ciudadana, y además de esto, sin una

ambición de excelencia que trascienda 
nuestras fronteras. Hay que acometer 
un esfuerzo colectivo cuyos frutos 
enriquezcan a la ciudad y perduren en 
su memoria.
-U sted  no va a percibir retribución 
económica por este cargo. ¿Qué 
espera recibir por su dedicación?
- A  estas alturas, lo principal es que 
tengamos la conciencia tranquila por 
el deber cumplido. Sólo  así estaremos 
en condiciones de seguir concibiendo 
y asumiendo nuevos deberes.
-D e usted dijo Barreda que es una 
persona 'bien relacionada, cualificada 
y leal'. ¿Con qué se queda?
-S in  dudarlo, con la lealtad, lealtad a 

los ideales, a los compromisos, y a las 
personas.
-Este aniversario trasciende a varias 
legislaturas. ¿Cree que habrá alguna 
modificación si cambia el partido en 
el poder?
-Estoy convencido de que cualquier 
proyecto importante en el ámbito de 
la cultura precisa el consenso de las 
fuerzas políticas, y estoy seguro que El 
G reco 2014 podrá contar con ello para 
cumplir su tarea con la indispensable 
estabilidad.
-L o  cierto es que no hubo ningún 
representante del PP  en la 
presentación. ¿Cómo lo valora?
- S e  trató de un acto exclusivamente 

de presentación a los m edios de 
comunicación, esto es, de una rueda 
de prensa que dieron las instituciones 
que se proponen constituir El G reco 
2014.
-¿Toledo va a ir a más a partir de 
2014 o los resultados se notarán 
antes?
-E l proyecto comenzará a perfilarse 
en mayo, cuando se constituya la 
Fundación, y aunque 2014 es el hito 
que nos convoca, confiamos en que 
antes y después de esta fecha se 
perciban los resultados de nuestra 
labor.
-¿Q ué le queda por hacer en esta 
ciudad o por esta ciudad?
- L a  ciudadanía, y yo me considero 

por vo cación  un ciudadano de 
Toledo, es un sentim iento  
perm anente e indeclinable que va 
m ás allá de cualquier realización 
concreta, que no se agota nunca. O
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MUCHAS BIBLIOTECAS REALIZAN PROGRAMAS SEMANALES

Miguel Hernández 
centra el Día del Libro

Cuentacuentos, encuentros con autores, teatro, talleres de lectura y conciertos son algunas de las actividades organizadas a lo largo de la semana por las bibliotecas de la provincia para conmemorar el Día Internacional del Libro, que se celebra el 23 de abril. La poesía de M iguel 
Hernández, del que este año se celebra el centenario de su nacimiento, es protagonista en muchas de ellas.
L a con m em oración  del

C entenario  del nacim iento de 
Miguel Hernández (O rihuela, 

octubre 1910-A lican te , m arzo
1942) centra m uchas de las activi- 
dades organizadas por las bibliotecas 
públicas de la provincia con m otivo 
del D ía Internacional del Libro, que 
se celebra el viernes 23 de abril. 
Para los escolares, principales desti
natarios de las actividades, los cuen- 
tacuentos y los talleres de anim a
ción a la lectura son las más h ab i
tuales.

En A lameda de la Sagra , ade
más de un intercam bio de libros, el 
grupo Aribel Teatro representará 
‘La princesa blanca y el guisante 
negro’ . Adivinanzas, cuentos en ca

denados, trabalenguas y juegos de 
palabras se d esarro llarán  en
A lmendral de la C añada; A rgés 
recibirá a Angel Abasólo que reali
zará talleres de an im ación  a la lectu
ra y cuentacuentos.

En BARGAS ‘La biblioteca sale a la 
calle’, es un program a de actividades 
durante toda la sem ana que abarca 
una gim cana, un taller de com ic, 
una clase de aerobic y un taller titu 
lado ‘siembra plantas recoge versos’, 
adem ás de una m aratón de poesía 
hom enaje a M iguel H ernández y la 
actuación  del grupo Yllana Teatro 
con su obra ‘Zoo’ ; tam bién contarán 
con un m ercadillo de libros usados a 
beneficio de H aití. La lectura de 
poem as de M iguel H ernández es la

as b ib lio te c a s  
p ú b licas  o rg a n iz a n  

a c tiv id a d e s  en  
co la b o ra c ió n  con los 
cen tro s  ed u c a tiv o s  y  los 
clubes d e  lec tu ra

actividad  elegida por la b ib lioteca
de Buenaventura y C ervera de
LOS MONTES, m ientras que en 
Burguillos y C obisa realizarán 
una actividad  de an im ación  a la lec
tura con  las obras ‘La bodega’ , de 
N oah Gordon y ‘Un viñedo en la 
Toscana’ , de Francés M atté, que 
com pletarán  con  el prim er taller de 
enología en las bibliotecas. El cen 
tro de internet, de C ob isa, acogerá 
tam bién ‘El Librequijote’ , consisten
te en interpretar librem ente el cap i
tulo 38 del Q u ijote  e ilustrarlo con 
dibujos, para in tercam biarlos con 
otros usuarios de la red.

CAMUÑAS h a organ izado un 
m aratón de cuentos abierto, en el 
que se podrá escuchar cuentos c lási
cos y otros de invención  propia. En 
C astillo de Bayuela, los poem as 
de H ernández estarán acom pañados 
de la m úsica que Serrat les puso en 
los años 60. En D o s  Barrios los 
m iem bros del club de lectura cele
bran un encuentro con  Domingo 
Villar, autor de ‘La playa de los aho- 
gados’ . EsCALONlLLA h a apostado 
por el teatro para los m ás pequeños, 
Pep Bruno, Titimágico y A rrecife  
Teatro escenificarán d istintos cuen
tos. En FUENSALIDA el encuentro fue 
con  la po eta  to led an a  M erche
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EL TEATRO Y LOS CUENTACUENTOS SON LO MÁS HABITUAL PARA LOS PEQUEÑOS

Blanca, Enma y  Marcelo participaron en la lectura de poemas del 
espectáculo ‘Una noche blanca con los clásicos’ .

I A y u n ta m ie n to  d e  T o led o , en  co la b o ra c ió n  con  
la b ib lio te c a  y  el c lu b  d e  le c tu ra  d e  S an ta  

B á rb ara , r in d e  h o m e n a je  a C erv an tes , ju n to  a la 
escu ltu ra  q u e  re p re s e n ta  a l esc rito r en  el A rco d e  la  
S an g re .

M onroy, la lectura de M iguel 
H ernández tuvo lugar el jueves 22 y 
el día 23 se leyó El Q uijote.

La b ib lio teca  de ILLESCAS ha 
organizado un ‘un mes repleto de his
torias’ , dedicadas a d istintos géneros: 
de terror, con  sabor o que hacen 
sentir. A  partir del día 22, se ha 
puesto a d isposición de los usuarios 
de la  b ib lio teca  una cu en ta  en 
Tw iter para escrib ir un cuento  
colectivo , cada persona puede hacer 
su aportación  y dejar su nom bre para 
que otros lo continúen y se pueda 
leer en todo el mundo.

En MADRIDEJOS tam bién h a sido 
el teatro el vehículo de actividades 
de la sem ana, que se com pleta con 
‘Food For Thought’, in teractivo en 
inglés para  alum n os de E S O  y 
B ach ille ra to  y la lectura de El 
Q uijote, en la que participarán los 
vecinos de N érac, pueblo francés 
herm anado con  M adriejos que están 
en la localidad  toledana.

En Miguel Esteban , que ya ha

concluido las jornadas de puertas 
abiertas para mostrar la biblioteca a 
los alumnos de la guardería, el cen
tro Casa del hermano Félix acoge el 
viernes lecturas compartidas y con
tinuadas. Los escolares de Mocejón 
son los destinatarios de las activida
des programadas por la biblioteca, la 
primera de ellas una gimcana litera
ria basada en la obra infantil ‘Finís 
mundi’ , de Laura Gallego. Angel 
A basólo , impartirá -la próxima 
semana- varios talleres de creación 
literaria. En NAVAHERMOSA se 
representará el cuento ‘El gato con 
botas’, mientras que en NOBLEJAS se 
realizará una lectura pública, por el 
club de lectura, de la obra ‘Contra el 
viento, de Angeles C aso y ganadora 
del Premio Planeta en 2009.

NOVES también ha dirigido sus 
actividades a los más pequeños: ‘Mi 
pingüino Oswaldo’, por el grupo 
Miman Teatro, para alumnos de pri
maria, y una visita a la biblioteca 
para los de la guardería; para los

m ayores se ha program ado la lectura 
del M anifiesto  del D ía del Libro, 
que este año es obra de Andrés 
Berlanga, autor de La gaznápira, y 
que se titula ‘Libro, te quiero’.

Los miembros del grupo juvenil 
de teatro ‘Telón ap arte ’ , de 
ONTÍGOLA, son los encargados de 
representar y contar historias en la 
biblioteca para todos los usuarios. La 
biblioteca de POLÁN, que ha abierto 
nuevos centros de interés, acogerá el 
cuentacuentos ‘A  cuatro patas’ , a 
cargo de Su si Lillo. La celebración 
conjunta de todos los colegios del 
centenario de Miguel Hernández, el 
libro forún de la obra ‘Juntos nada 
más’, de A nna Gavalda, y la exposi
ción de libros en los escaparates de 
los comercios son las actividades 
programadas en SANTA CRUZ DE LA 
ZARZA. En S eseÑA se hace coincidir 
el Día del Libro con la presentación 
de la obra ganadora del Certamen de 
Novela Romántica Villa de Seseña, 
que este año ha correspondido a 
Megan M axwell, pseudónimo de la 
escritora Carm en Martínez, por la 
obra ‘Niyomismalosé’, además de la 
celebración de varios talleres de 
cuentacuentos y concursos de rela
tos cortos.

Pablo A lbo se en cargará  del 
cu en tacu en to s en SONSECA. En 
TORRIJOS se celebra la I Feria del 
Libro A n tiguo y de O casión  en la 
Plaza de la C on stitución . Tam bién 
TALAVERA celeb ra una Feria del 
Libro, que en este caso alcanza su 
edición X X III, con  actividades para 
todas las edades y con  un presupues
to de 40.000 euros. El escritor y 
cineasta Vicente M olina Foix acu
dirá el viernes 30 de abril, el poeta 
Joaquín Benito de L ucas estará el 
sábado 24 y el filólogo y académ ico 
Jaim e Olmedo lo hará el jueves 29; 
tam bién  h ab rá och o  actu acion es 
m usicales hasta el 2 de mayo, una de 
ellas en hom enaje a M iguel Delibes. 
En TOLEDO, la b ib lioteca de San ta  
Bárbara h a im plicado a los centros 
educativos del barrio, los colegios 
C iudad  de A quisgrán  y Á n gel del 
Alcázar, que participan  en distintas 
sesiones de cuentacuentos a cargo 
de Susana N ogal y tres narradoras

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.



84 /  24 DE ABRIL DE 2010

ENRIQUE SÁNCHEZ LUBIÁN IMPARTIRÁ UNA CONFERENCIA

del grupo literario A rrendajos y en 
el hom enaje a M iguel Hernández. El 
hom enaje a C ervantes, en el A rco 
de la Sangre, tam bién ha sido orga
nizado desde esta bib lioteca con  del 
C lub de lectura, en colaboración 
con  el Ayuntam iento. Conferencias 
a cargo de los escritores toledanos, 
Enrique Sánchez Lubián y Juan  
Jo sé  Fernández Delgado com pletan 
la  program ación . La B ib lio teca  
regional tam bién ha preparado su 
propia program ación, que se inició 
el m artes con  una conferencia de la 
escritora Consuelo González Rico  
(en la im agen de la prim era página, 
en el centro). U n a m esa redonda 
sobre la m ujer y la universidad, una 
lectura dram atizada, por el grupo 
teatral Pigm alión, de varias obras de 
José  López Rubio y M iguel de 
Unam uno, un cuentacuentos, dos 
exposiciones ‘Los libros en la pintura’ 
y ‘Bibliodiversisdad’ , y un concierto 
de alum nos del C on servato rio  
Jacin to  Guerrero conform an la pro
gram ación.

El club de lectura de la b ib liote
ca de URDA realizará una v isita a la 
biblioteca regional del Alcázar, el 
m iércoles 21, y el viernes 23 una 
lectura de poem as de M iguel 
Hernández, que se com pletará con 
la ac tu ac ió n  m usical de Paco  
D am as que in terpretará poem as 
m usicados de Hernández. En VILLA 
DE Don Fadrique los más pequeños

participarán en la lectu
ra colectiva de poem as 
de Hernández y para los 
mayores obras de M iguel 
D elibes. En VlLLANUEVA 
DE ALCARDETE el grueso 
de las ac tiv id ad es se 
celebraron el m iércoles 
21, con una representa
ción de títeres, un taller 
de pintura y la entrega 
de prem ios del concurso 
de m arcapágin as; el 
sábado 24 tendrá lugar 
un co n cierto  de la 
O rquesta de C ám ara del 
Am purda.

La lectura de M iguel 
H ernández, el día 23, es 
la actividad  central de la 
b ib lo teca  de
VlLLAFRANCA DE LOS 
C aballeros, que tam 
bién celebra una feria 
del libro entre el 30  de abril y el 2 de 
m ayo. En VlLLACAÑAS, la  sa la  
m un icipal de exposicion es acoge 
una m uestra sobre ‘El libro antiguo y 
su h istoria’ , que recoge adem ás de 
libros desde el siglo XVIII, un audio
visual sobre la h istoria de la im pren
ta. El sábado 24 tendrá lugar un 
espectáculo de percusión corporal, a 
cargo de del grupo Kayum  Prekusio  
Taldea. En L o s  YÉBENES, los alum 
nos del taller de teatro m unicipal 
serán los encargados de la lectura de

poem as de M iguel H ernández, el 
viernes 23, aunque algunos de ellos- 
Blanca, Enma y M arcelo- se ade
lantaron  en subir al escenario y par
ticiparon  en el espectácu lo ‘U n a  
noche b lanca con  los c lásicos’ , en el 
que las actrices M ónica Buiza y 
Blanca M arsillach recitaron poem as 
de d istintos autores, desde las cánti- 
gas de A lfonso  X  a los m ejores au to
res de los siglos X V I y X V II y otros 
m ucho m ás ac tu ales com o M. 
H ernández. O

C/ Colombia, 8 - (Santa Teresa) Toledo: 925 284 216 

C/ Sinagoga, 10 - (Casco Histórico) Toledo: 925 257 742 

C /  Dublin, 8 - (Avd. Europa) Toledo: 925 256 610

La Pizza tradicional y  artesana 
La Pizzería más premiada de España 

p L z z e x L a . - h a t t o i L a  CAMPEONES DEL MUNDO 2008

SERVICIO 
A DOMICILIO
925 284 216  
925 253 142
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ID H  DUDES 4 OSCURAS.
INSULA jf

Con la TDT, televisión d ig ita l terrestre, descubrirás la 
nueva fo rm a de ver la televisión. Los televisores nuevos 
ya lo llevan in te g ra d o , pero  si qu ieres conservar tu 
an tiguo  ap a ra to  hazte con un d e cod ifica do r; es una 
instalación muy sencilla, sin necesidad de conocimientos 
técn icos que p o n d rá  a tu a lcance  la televisión  
tem ática, interactiva, con calidad digital 
y muchos canales para elegir.

Infórmate, infórmate ya. 
www.jccm.es/tdt

ID
Castilla-La Mancha

www.jccm .es

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.



w
w

w
.e

lp
ic

at
os

te
.b

lo
gs

po
t.c

om
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A g e n d a
C u m p le a ñ o s
del 23 al 29 de abril

23 de abril: Alba Martín Braojos, 
19, Luis García Conde, portero de 
fútbol, 31, Carlos Gil Sanz, concejal 
del Ayuntamiento deTalavera, 61, 
Leonor Rlvallo, 34, Antonio Muñoz, 
administrativo.
24 de abril: M iguel Falcón, fu t 
bo lis ta  del Cartagena, 31, 
Eduardo de la Rosa M artín de 
Eugenio, estud ian te , 14, Maíte 
Mora, profesora y p lusm arquis- 
ta reg ional de tr ip le  salto, 38, 
Luis Serrano, en trenador de 
fú tb o l, 49, Julián Arguedas, 
en trenador de fú tb o l y com en
taris ta , 63, Fidela Rodríguez, 
Jorge Alonso, period is ta , 37, 
David Camino Azaña, 31.
25 de abril: Bibiana Abascal 
M o linos,35, A n to lín  Mora, 
em presario  de hostelería, 
Fernando Novo Muñoz, expresi
dente  de Caja Castilla La 
Mancha, 69, Luis García- Page 
Sánchez, docente , 53, Manuel 
López de la Torre de la Cruz,
46, Rosa Delgado, profesora, 
A licia García Morales, 29, Elena 
de los Reyes, rad ió loga, José 
Luis García M ontoya, cam ione- 
ro, 39.
26 de abril: Julián Simón

Sánchez, ca rp in te ro  de 
Villacañas, 65, José M iguel 
Rubio Bravo, representante  de 
a lim en tac ión  de Talavera, 24, 
F lonorio Muñoz, p ro fes iona l de 
la hoste lería , 57, M ontserra t 
M artín de Eugenio Gómez 
Espinosa, econom ista, 44.
27 de abril: Sérvulo Muñoz, 
m aestro y e x fu tbo lis ta  del 
Toledo, 31, N ativ idad Largo, 
period is ta , M arisol Córdoba, 
adm in is tra tiva , Zacarías Nuñez 
López, 38.
28 de abril: Andrés del Valle, 
peluquero de la Avenida de la 
Reconquista de Toledo, 55, 
Alejandro Martiañez Bejerano, 
Susana Hazas García, 29, Juan Moya 
Cobo, fotógrafo, 27, Rubén 
Domínguez Rubio, estudiante, 12, 
Marisa Mediavilla, empresaria y 
exconcejala del Grupo Popular del 
Ayuntamiento de Toledo, 56, Juan 
Contreras, exjugador del Torrijos, 
39.
29 de abril: Pilar Palop Alcaide, 
periodista, Antonio Muñoz Perea, 
abogado y seguidor del Atlético de 
Madrid, 63, Johan Cruyff,
Presidente de Honor del Barcelona, 
63, Sixto Ruiz Díaz, 60, Cristian 
Escribano, novillero, 19, Ángel 
Gamarra, 43.

F a lle c im ie n to s
del 13 al 20 de abril

Félix Corregidor París 49, Nicolás 
Galán Dorado 88, Amalia Luna Luna 
87, Margarita del Álamo Moreno 
100, Gregoria Toro Rodríguez 91, 
Jesusa Muñoz González 89, Benigna 
Ajenjo López Costilludo 93, Claudia 
Avis Galán 88, Justino de Castro 
Herrero 88, Esteban Moreno Sierra 
65, Crescente Sánchez García 96, 
Juliana Pliego Martín 62, María 
Dolores Amo de la Linde 89,
Alfonso Gutiérrez Talavante 85, 
Adoración Baños Montero 67, Jesús 
Cabello Aristimuño 67, Julián 
Delgado Paredes 78, Carlos Mora 
Sánchez 75, Gabina Rivera 
Sanguino 87, Tomasa García 
Fernández 73, José María Sámchez 
Bonilla 90, Emiliano Sánchez Sanz 
89, Julio Jiménez Palomo 81,
Ovidio Gómez Sánchez, 85, Benito 
Carretero Corrochano 79, Mariano 
Ramos Iglesias 92, Juan Manuel 
Martínez Horcajuelo 71, Elvira 
Vázquez Muñano 85, Victoriana 
Aurelia Ramos Rocha 82, Juan Jesús 
Martín López 74, Rosario Gil 
Romea, 91, Joaquín Leo Lucendo 
81, María de la Cruz Medrano 
Dorado 89, Justino Castro Herrero, 
88

R U B IO
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RADIO AQUf - RADIO MARCA TOLEDO 104.6 FM
M ié r c o le s  y Ju eve s  a la 1 de la ta rde

Música

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

-Peter Wolf: “Overnight Lows"

-Peter Wolf: “Tragedy”

-Graham Parker: “You're Not Where You..." 

-Graham Parker: “Snowgun”

-Rich Mcculley: “Tell Me I'm L is ten ing” 

-Gwll Owen: “You Ain't Done Nothin’ Wrong" 

-Sharon Jones: “Better Things To Do” 

-Rich McCulley: “Who'll  Hang The Moon" 

-Gwil Owen: “A Place Of My Own"

-Dave Rawlings: “Ruby"

-Sharon Jones: “Money”

-Peter Wolf: “Don't Try To Change Her"

N o v e d a d e s i i
S H A R O N  J O N E S
“ I L e a r n e d  T h e  H a r d  W a y "

D e s c u b r e  a es ta  v o c a l i s t a  
p o r t e n t o s a  q u e  ha v u e l t o  
a f a c t u r a r  o t r o  d i s c o  i n 
m e n s o ,  la v e r d a d  es qu e  
es t o d o  un g u s t a z o  e s c u 
c h a r  “ I L e a r n e d  T h e  Hard  
W a y ” el ú l t i m o  p a s o  en la 

c a r r e r a  de S h a r o n  Jon es .  Sou l  e n é r g i 
co  y s u d o r o s o  p a r a  un f a n t á s t i c o  c a t a 
l o go  de e m o c i o n e s  q u e  p a r e c e  r e s c a 
t a d o  de los a ñ o s  d o r a d o s  de la m ú s i c a  
neg ra ,  te t r a n s p o r t a  d i r e c t a m e n t e  a su 
m e j o r  é p o c a  a t r a v é s  de  c a n c i o n e s  
a p a s i o n a n t e s .  M.P.

G R A H A M  PARKER
“ I m a g i n a r y  T e l e v i s i o n ”

T H O R B J O R N  RISAGER
“T r a c k  R e c o r d ” 
Ù'êiÙÛÛ

DAVE R A W L I N G S  M A C H I N E
“A F r i e n d  O f  A F r i e n d ”

de Aquí y ahora... música

" M i d n i g h t  S o u v e n i r s "  
PETER W O L F

“ F ie ld  M u s i c ” 
F IE L D  M U S IC

"I Liked Better W hen  
H a d  N o  H e a r t ” 
B U T C H  W A L K E R

"O f  T id e  & T r a i l "  
D A N  A R B O R IS E

"The S hadow  Of An Em 
F I O N N  R E G A N

" L i g h t s  O n ” 
J O N A H  S M IT H

“ B la c k  T a m b e  
B LA C K  T A M B O U R IN E

n o u r in e "  ¡J

“T h e  O p e n  R o a d "  (, 0 
J O H N  H IA T T

“ T e e n  D r e a m ” 
B E A C H  H O U S E

“W i n g s ”
W IL L  K IM B R O U G H

HD
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r  O f i c i a l  S 1 1 H LSTIHL, N°1 en el Olivar, 
el experto para cualquier trabajo

•Sopladores
•Motosiervas
•Destrozadoras

•H idrolimpiadoras 
•EPI
•Accesorios

O  Río Jarama,92 Telf. 
925 25 37 10 Fax: 925 
25 45 57

Estaremos en la feria del aceite 
y del olivaren Mora 
(Toledo)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #763, 24/4/2010.


